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Radar

FelIZ ANIVeRSÁRIo
o nosso abraço a todos os maravilhenses, indistintamente. Aos que fize-

ram e fazem parte dessa história... Agradecemos o nosso acolhimento nessa 
terra e nos orgulhamos em participar de seu progresso. os bons momentos 
de nossas vidas devemos à hospitalidade e amizade que aqui partilhamos. 
orgulhamo-nos de termos filho nascido nesta terra de gente boa e querida. 
dedicamos o nosso editorial desta edição ao nosso município e sugeri-
mos sua leitura. Parabéns a todos e, mais uma vez, obrigado, Maravilha!

CAMPANHA DE VACINAÇÃO
o prezado leitor deve se conscientizar da importância da vacina contra a hepatite B, que iniciou neste final 

de semana. Só em Maravilha temos mais de 150 casos de portadores dessa terrível doença. Procure nossos 
postos de vacinação. hoje é o “dia d” da campanha. o dia inteiro os agentes de saúde estarão à disposição.

SALDO GENEROSO
A grande diferença entre jogadores bra-

sileiros é que estes usam chuteiras com salto 
alto e são muito bem pagos em relação aos 
jogadores alemães. Ancelmo Gois informa 
que o jogador Özil vai doar uS$ 400 mil do seu 
prêmio pela conquista do tetra alemão para 
bancar cirurgias em 23 crianças brasileiras, 
e transcreve uma “alfinetada” do produtor 
musical, compositor e articulista Nelson Motta 
nos seguintes termos: “Não é estranho que 
sequer um dos jogadores brasileiros coçou 
o bolso para fazer o mesmo? Não seria uma 
forma de tornar mais ‘merecido’ o prêmio 
pelo vexame?”. Pois hoje, no mesmo jornal “o 
Globo”, Nelson Motta publicou que foi com 
a família comemorar com os alemães em 
Berlim, e que Marisa Monte lhe telefonou para 
lembrar que a letra da mais recente composi-
ção da dupla é a cara do vexame. “Bem que se 
quis” torcer contra o Brasil. e foram só eles? 
eu torci contra sem o menor arrependimento, 
muito pelo contrário, para o bem da grande 
nação brasileira (jeFFeRSoN SeVeRINo)

daqui não saio
levantamento do departamento Intersindical de Assessoria Parlamentar (dIAP) mostra que 77% 

dos deputados federais - 399 dos 513 - tentam a reeleição. Conforme o dIAP, 77 dos 513 deputados fe-
derais (15%) concorrem a outros cargos, como governador, senador ou deputado estadual. do total, 37 
não disputam nenhuma função pública - 7,2%. É um ótimo local de trabalho, sem dúvida alguma!

PeSQuISAS 
eleIToRAIS

Começaram as enxurradas 
de publicações sobre pesqui-
sas. o nosso ceticismo em 
relação a elas sempre houve, 
pois acreditamos muito mais 
na indução do eleitor desavi-
sado em votar em quem está 
na frente. É a nossa opinião, 
salvo melhor juízo. os grandes 
institutos já erraram muito...

VISITA 
Nesta semana recebemos muitas visitas, mas queremos des-

tacar a do amigo e advogado Cristian Rafael Schmidt, que por 
anos foi nosso colega na querida unoesc. Pessoa de alta capa-
cidade profissional, correto e íntegro. Ficamos felizes pela sua 
aprovação no recente concurso do Tribunal de justiça de Santa 
Catarina. És merecedor! obrigado, amigo, pela honrosa visita!

ROTOPLAST
Agradecemos o convite 

dessa grande empresa 
maravilhense, na pessoa 
de seu presidente Ildo 
Simon, para participar 
do jantar de confraterni-
zação no próximo dia 1º 
de agosto, ocasião que 
ocorre a 3ª Convenção 
de Vendas da Rotoplast. 
Com certeza nos faremos 
presentes para conviver-
mos horas agradáveis na 
companhia dos amigos.

INVERNO EM MARAVILHA
essa estação tem aprontado cada uma para nossos amigos lo-

jistas... Passamos dias de verdadeiro verão em plena estação fria. o 
estoque adquirido e as vendas fracas levaram a maioria a promover 
grandes liquidações de até 50% no auge da estação. o comerciante 
se sujeita a verdadeiros malabarismos para superar as adversidades, 
mas são grandes batalhadores. Maravilha tem ótimas opções para bem 
vestir. Não há necessidade de procurarmos outros centros. essa ma-
téria foi publicada há exatamente um ano. e agora, como está o nosso 
inverno? Mas se repetir o ano passado teremos um agosto super frio, 
aliás, já está começando, com fortes geadas e certamente alavancará o 
comércio de roupas e eletrodomésticos, como aquecedores e demais 
equipamentos para nos aquecer. É a previsão dos meteorologistas.

Fotos: Divulgação
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ReMÉdIoS MAIS BARAToS
A Agência Nacional de Vigilância 

Sanitária (Anvisa) reduziu o preço máximo 
de mais 174 medicamentos, que passam 
a ter desconto médio de 12% nas farmá-
cias por conta da retirada dos impostos. 
Foram incluídos, por exemplo, remédios 
para disfunção erétil, prevenção de AVC e 
infarto, tratamento de depressão, indução 
de ovulação, anti-inflamatórios e vaci-
na contra gripe. A partir desta semana, 
vários medicamentos começam a chegar 
às farmácias mais baratos. essa medida 
tem o objetivo de reduzir o custo para a 
população com medicamentos essenciais, 
além dos acima citados, os utilizados 
para o tratamento de artrite reumatoide, câncer de mama, leucemia, 
hepatite C e hIV, entre outros problemas de saúde. os medicamentos que 
podem ficar mais baratos são aqueles que têm tarja vermelha ou preta.

Wolmir Hübner
a/03

LIÇÕES DE VIDA
“de tanto ver triunfar as nulidades; de tanto ver prosperar a deson-

ra, de tanto ver crescer a injustiça. de tanto ver agigantarem-se os pode-
res nas mãos dos maus, o homem chega a desanimar-se da virtude, a rir-se 
da honra e a ter vergonha de ser honesto” - Rui Barbosa/ via PRF SC

Bom final de semana!

CUNHA PORÃ - UMA FESTA 
À ALTURA DE SEU POVO

 
No domingo (20) Cunha Porã comemorou o seu 56º aniversário 

de emancipação político-administrativa. A equipe de reportagem 
do jornal o líder esteve no município, realizando uma entrevista 
exclusiva com o prefeito, jairo ebeling; vice-prefeito, douglas Gollmann; 
e com o presidente da Câmara de Vereadores, Roberto Alff Corrêa 
(PSd), e registrou os momentos marcantes que ficarão na história. 
essa edição retrata a felicidade daquele povo. um abraço a todos! 

Parabéns, Bom Jesus do Oeste
 
o governo municipal, liderado pelo atual prefeito, Airton Antônio 

Reinehr (PMdB), e vice-prefeito, elton henrique da Silva (PT), que assu-
miram em 1º de janeiro - gestão 2013/2016, juntamente com sua dinâmica 
equipe de trabalho, promoveu comemorações à altura de sua pujança. 
dedicamos páginas desta edição, em nosso jornal o lÍdeR, para que 
os momentos marcantes fiquem registrados nos anais de sua história. o 
nosso caloroso abraço a toda a comunidade. Parabenizamos e deixamos o 
nosso desejo e trabalho para a continuidade de seu progresso marcante!

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Fotos: Divulgação

Governo recua e suspende redução 
de cota de importação por terra

 
o governo suspendeu a redução da cota de importação por terra. “Por 

mais um ano será possível voltar para o país por estradas, rios e lagos com 
compras de até uS$ 300 sem ter de pagar imposto de importação”, informou 
o secretário da Receita Federal, Carlos Alberto Barreto, nesta terça-feira (22).

A decisão foi confirmada também pela Casa Civil da Presidência 
da República. A redução, de uS$ 300 para uS$ 150, foi publicada na 
segunda-feira (21) no diário oficial, mas segundo Barreto, ainda não 
havia entrado oficialmente em vigor, pois dependia de regulamentação 
posterior da própria Receita Federal, o que ainda não havia acontecido.

A nova cota de uS$ 150 só vai valer quando começarem 
a funcionar as lojas francas ou “free shops” nas chamadas 
cidades “gêmeas” fronteiriças do Brasil.

CONCURSOS
Você que é concurseiro, 

fique atento às novas opor-
tunidades. em São Paulo o 
Ministério Público vai abrir 
novo concurso com 120 vagas 
oferecidas e a remuneração 
inicial vai ser de R$ 11.100 mil. 
As áreas de atuação ainda não 
foram definidas, mas todos 
os cargos vão ser para nível 
superior, com lotação em 
todo o estado de São Paulo. 
A Secretaria da Fazenda de 
Pernambuco publicou edital 
para preencher 25 cargos de 
auditor fiscal, com salário de 
R$ 16.300 mil. As inscrições 
podem ser feitas até o dia 18 
de agosto. No distrito Federal 
também há oportunidades 
interessantes: a Agência Na-
cional de Telecomunicações 
(Anatel) recebe inscrições até 
1º de agosto para quem quer 
concorrer a 32 postos de nível 
médio e a 68 de nível supe-
rior. os salários variam de R$ 
5.791,25 mil para os cargos de 
nível médio a R$ 11.776,90 mil 
para nível superior. A Agên-
cia Nacional de Transportes 
Aquaviários (Antaq) abre 
143 vagas para níveis mé-
dio e superior para diversos 
cargos, com salário de R$ 
5.418,25 mil a R$ 11.403,90 
mil. As inscrições começaram 
nesta sexta-feira e vão até 
o dia 13 de agosto. oportu-
nidades é que não faltam!
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  25.897                      2500.00
20   00.466                   16.300 
30   34.523               16.000
40  10.150                 15.800
50    36.246                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50
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SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Completamos na data de amanhã (27 de julho de 2014) o 56º aniversário de emancipação político-ad-
ministrativa.

o fato, em si, assume a importância que costumam ter os grandes momentos da vida de um povo. A 
própria história tem os seus e são eles que a engrandecem, transferindo-lhe o conteúdo memorativo que, 
conservado nos tempos, serve de estímulo permanente à continuidade do processo evolutivo das gentes, 
no espírito das gerações sucessivas.

esta publicação, como de vezes anteriores, vem unir-se a esse regozijo nesta oportunidade e, mais que 
isso, significar um documentário até certo ponto exato e preciso sobre os valores que  marcam a vida deste 
município e de seus habitantes, na trajetória histórica que admiravelmente têm percorrido. É um registro 
à altura do contexto de realização conquistada desde então e tem o intento de fixar, tanto quanto possível, 
o extraordinário desenvolvimento deste.

São cinquenta e seis anos de constante e frutificante trabalho construtivo. de um trabalho coletivo na 
história de todo o interior catarinense, onde, via de regra, e por circunstâncias, o progresso por inteiro se 
faz gradualmente por entre dificuldades e sacrifícios de toda ordem.

Aqui estão, portanto, alguns depoimentos os quais esperamos que eles possam, de algum modo, refle-
tir a grandiosidade dos feitos cometidos pelo povo maravilhense nestes poucos anos de sua vida política, 
suas aspirações, seus objetivos e, sobretudo, sirvam de testemunho da verdade histórica segundo a qual 
um povo, ainda que lhe sejam adversos os meios e recursos de que pode dispor, desde quando persevere 
e jamais desanime em sua destinação de crescer e subir, há de, por força, realizar todas as suas aspirações. 
Fazemos parte de sua história e aqui estamos registrando seus feitos e realizações, levando a nossa histó-
ria além das fronteiras, pois a nossa grande obra é de difundir os feitos de nossa gente.

damo-nos por satisfeitos e recompensados à tarefa que, mais uma vez, nos impomos, com o objetivo 
de prestar oportuna e merecida homenagem à grande terra maravilhense e ao seu grande povo, em tão 
grata oportunidade. Parabéns, Maravilha! A você dedicamos o nosso trabalho!

NoSSoS 56 ANoS

Opinião
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

Facebook e orkut possuem praticamen-
te a mesma idade – ambos nasceram nos 
primeiros meses de 2004. A história do Face-
book foi para o cinema (o excelente A Rede 
Social, de david Fincher). A do orkut é quase 
uma lenda. Foi fundado dentro do Google 
por um engenheiro turco de sobrenome... 
orkut. Foi lançado nos estados unidos, mas 
virou febre somente em dois países: Índia e 
Brasil. 

dia 30 de setembro o orkut definitiva-
mente morre – pelo menos este é o prazo 
definido pelo Google para eliminar sua pio-
neira rede social. Parece que nem o domí-
nio (orkut.com) vai sobreviver. Como alter-
nativa, é possível ao usuário migrar para o 
Google+, a atual rede social da companhia, 
ou ainda fazer uma espécie de backup dos 
dados da sua conta. ou simplesmente es-
quecer.

o fato é que já matamos o orkut antes. 
Tente lembrar, leitor, da última vez que você 
visitou o site.  Mas mesmo assim, no limbo, é 
impossível não ficar um certo saudosismo, já 
que aprendemos (ou não?) a usar rede social 
com ele – para o bem e para o mal.

um texto recente no Brasil Post (iniciati-
va da editora Abril de trazer ao país o interes-
sante huffington Post, vale a pena conferir) 
relembra as “orkutices” que cometíamos lá 
no orkut. Por exemplo, quem não contava 
o número de amigos que eram seus fãs? ou 
então colecionava um grande número de 
scraps (os recados), até que virou hábito co-
meçar a apagá-los?

ou então quem nunca mandou depoi-
mentos que não deveriam ser aceitos – e 
que eventualmente apareciam no perfil do 
destinatário? Quem escreveu no perfil que 
só aceitava como amigo quem deixasse um 
recado? Quem nunca escreveu em [i]itáli-
co[/i] ou [b]negrito[/b]? Quem nunca rece-
beu ou enviou recados dizendo “Retribuindo 
a visitinha”? e a dúvida suprema da internet 
em 2006: desativar os visitantes recentes só 
pra fuçar no perfil de todo mundo, ou deixar 
ativado para ver quem espiava o seu perfil?

o meu perfil ainda existe, mas agora 
vinculado a um perfil também esquecido do 
Google+. No campo “Sobre lucas Miguel”, 
consta: “o terceiro motoqueiro do globo da 
morte.” uma frase copiada de alguma história 
do dalton Trevisan que já perdeu o sentido.

Acho que o orkut não vai deixar sauda-
des. Até porque o Facebook já foi “orkutiza-
do”. Para o bem e para o mal.

enfim o fim 
do orkut
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

desigualdade - Pessoas sem casa, casas sem pessoas
os primeiros dados do Censo divulga-

dos pelo Instituto Nacional de Geografia e 
estatística (IBGe) mostram que o número 
de domicílios vagos no país é maior que o 
déficit habitacional brasileiro.

existem hoje no Brasil, segundo o cen-
so, pouco mais de 6,07 milhões de domi-
cílios vagos, incluindo os que estão em 
construção. o número não leva em conta 
as moradias de ocupação ocasional (de 
veraneio, por exemplo) nem casas cujos 
moradores estavam temporariamente 
ausentes durante a pesquisa. Mesmo as-
sim, essa quantidade supera em cerca de 
200 mil o número de habitações que pre-
cisariam ser construídas para que todas 
as famílias brasileiras vivessem em locais 

considerados adequados: 5,8 milhões.
o Brasil possui cerca de 33 milhões de 

pessoas sem moradia, segundo o relató-
rio lançado  pelo Programa das Nações 
unidas para Assentamentos humanos. 
desse número, cerca de 24 milhões que 
não possuem habitação adequada ou 
não têm onde morar, vivam nos grandes 
centros urbanos.

o déficit de moradia no país chega 
hoje a 7,7 milhões, das quais 5,5 mi-
lhões estão em centros urbanos. Se o 
cálculo incluir moradias inadequadas 
(sem infraestrutura básica), o número 
chega a uma faixa de 12,7 a 13 milhões 
de habitações, com 92% do déficit con-
centrado nas populações mais pobres.

A população favelada no Brasil au-
mentou 42% nos últimos 15 anos e al-
cança quase 11 milhões de pessoas, 
segundo análise do IPeA (Instituto de 
Pesquisa econômica Aplicada) com 
base na PNAd (Pesquisa Nacional por 
Amostra de domicílios), do IBGe.

um total de 11.425.644 de pessoas - o 
equivalente a 6% da população do país, 
ou pouco mais de uma população intei-
ra de Portugal ou mais de três vezes a 
do uruguai. esse é o total de quem vive, 
atualmente, no Brasil em aglomerados 
subnormais, nome técnico dado pelo 
IBGe (Instituto Brasileiro de Geografia 
e estatística).

Com base nos vários itens de mo-

nitoramento das condições de mora-
dia, que levam em conta, por exemplo, 
o acesso a serviços de saneamento, o 
material de construção usado e até o 
número de pessoas que dormem por 
cômodo, o IPeA concluiu que 54,6 mi-
lhões pessoas nas cidades vivem em 
situação inadequada. Isso equivale a 
34,5% da população urbana.

e um estudo do Programa das Na-
ções unidas para os Assentamentos hu-
manos, em 2000, mostrava, na América 
latina, déficit de 51 milhões de mora-
dias.

Marcos Rogério Sampaio, 
diretor da Granmarcos

A convivência com animais em condomínios é uma das grandes causas de 
discórdias e brigas entre síndicos e moradores. Mas é preciso saber que ter um 
animal doméstico dentro de uma unidade é exercício do direito de proprieda-
de garantido pelo artigo 1.228 do Código Civil, e a restrição pela administração 
condominial pode resultar em medidas judiciais. 

Assim, algumas limitações, como obrigar os moradores que possuem um 
animal doméstico a circular exclusivamente com o animal somente no colo, 
podem ser entendidas como  constrangimento, ato ilegal com punições pre-
vistas no artigo 146 do Código Penal, adverte Rodrigo Karpat, advogado espe-
cialista em direito Imobiliário, consultor em condomínios e sócio do escritório 
Karpat Sociedade de Advogados. “Constranger alguém, mediante violência ou 
grave ameaça, ou depois de lhe haver reduzido, por qualquer outro meio, a ca-
pacidade de resistência, a não fazer o que a lei permite, ou a fazer o que ela não 
manda: Pena - detenção, de três meses a um ano, ou multa”, aponta.

Karpat cita que essa situação foi motivo como exemplo seguido por um 
grupo de condôminos que ingressaram com uma ação judicial contra um con-
junto residencial localizado em Mogi das Cruzes, no interior de São Paulo. No 
local eles eram obrigados a descer com seus cães pela escada (os prédios não 
têm elevadores) e cruzar mais de 100 metros internamente, da última torre do 
condomínio até a rua externa, com seus animais de estimação no colo. o Tribu-
nal de justiça de São Paulo (Tj-SP) entendeu que a medida tomada pelo condo-
mínio pode inviabilizar a posse e manutenção de cães de estimação, conside-
radas as particularidades de alguns condôminos. A engenharia física do local, 
com prédios sem elevadores e alguns edifícios distantes da portaria, também 
foi considerada inadequada para esse tipo de exigência. dessa forma, a justiça 
decidiu que o condomínio deve permitir que os moradores passeiem com seus 
animais no chão, com guia ou trela, sem que sejam obrigados a transportá-los 
no colo. 

A manutenção do animal no condomínio só pode ser questionada quando 
existir perigo à saúde, segurança, ou perturbação ao sossego dos demais resi-
dentes do condomínio.  Conforme estabelece o artigo 1.336 do Código Civil, 
são deveres do condômino “dar às suas partes a mesma destinação que tem a 
edificação, e não as utilizar de maneira prejudicial ao sossego, salubridade e se-
gurança dos possuidores, ou aos bons costumes”.  

As normas precisam ser criadas com o objetivo de proibir que os animais 
circulem em áreas comuns, como os parquinhos e halls, mas não que sejam 
impedidos de serem transportados no chão de suas residências até a rua. “As-
sim, o condomínio por meio da sua convenção, regimento interno ou assem-
bleia pode e deve regular o trânsito de animais, desde que não contrarie o que é 
estabelecido por lei”, afirma Karpat. 

São consideradas normas aplicáveis e que não confrontam com a lei: - exi-
gir que os animais transitem pelos elevadores de serviços, no interior do prédio 
somente pelas áreas de serviço, sem que possa andar livremente no prédio; - 
proibir que circule em áreas comuns livremente, tais como piscina, playgrou-
nd, salão de festas; - exigir a carteira de vacinação para comprovar que o animal 
goza de boa saúde; - circular dentro do prédio somente com a coleira; - impor o 
uso de focinheira para as raças previstas em lei.

ANIMAIS EM CONDOMÍNIOS: BOM SENSO 
E REGRAS PODEM EVITAR PROBLEMAS

Neve no oeste 
catarinense no 

município de São 
josé do Cedro

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

ÚLTIMA

Amanhã (27) Maravilha comemora 
56 anos de emancipação político-ad-
ministrativa. e para comemorar, diver-
sos eventos foram programados para 
este final de semana. hoje (26) a Co-
pamar realiza café colonial no salão da 
comunidade do Bairro Floresta, a partir 
das 18h. o evento se estende até as 22h. 
Amanhã (27) a programação começa às 
9h, na Praça da Igreja Matriz, com a Fes-
ta da Colônia e a Feira do Artesanato.

Na ocasião haverá a comerciali-
zação de produtos coloniais feitos no 
município e a venda de produtos arte-
sanais feitos pelos sócios da Amarap, 
pelas voluntárias da APAe e pela Rede 
Feminina de Combate ao Câncer. junto 
será realizada a Feira do livro, que tem 

como objetivo incentivarmos a leitura.
A Parada 27 de julho está prevista 

para iniciar às 14h. o evento envolve to-
das as entidades do município. Ao tér-
mino do desfile será realizada, no palco 
principal, a abertura oficial com o corte 
do bolo e distribuição ao público. Para 
as crianças, terá a liberação dos brin-
quedos infláveis, que são oferecidos 
de forma gratuita a todos e show com a 
Banda Sigma, de Chapecó.

Tradicional Costelão do CTG
Como já é de tradição, amanhã 

(27) o Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) juca Ruivo de Maravilha orga-
niza o costelão, na sede da entidade. 
Conforme o patrão, o evento faz par-

te das comemorações ao aniversário 
do município de Maravilha. Além do 
costelão serão servidos acompanha-
mentos, como arroz, mandioca, sala-
das e pães. Todos devem levar pratos 
e talheres.

As fichas podem ser adquiridas 
com alguns integrantes do CTG juca 
Ruivo e no Mercado Vitória e loja Que-
rência Gaúcha, sendo que crianças de 
até oito anos não pagam, de nove a 12 
anos o valor é de R$ 10,00 e R$ 20,00 
para maiores de 13 anos.

o tradicional costelão é aberto 
para o público em geral. Após o al-
moço haverá apresentações artísticas 
com as invernadas gaúchas do CTG 
juca Ruivo.

Festividade contará com a Parada 27 de julho, Festa da Colônia, 
Feira do Artesanato, corte de bolo e o tradicional costelão do CTG 

Maravilha comemora 56 
anos com diversas atrações

PROGRAMAÇÃO 
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o Ministério Público eleitoral 
(MPe) já impugnou 1.850 registros 
de candidaturas às eleições em 
todo o país. de acordo com balan-
ço parcial divulgado no início da 
semana, cerca de 20% delas (367) 
foram com base na lei da Ficha 
limpa, que impede a candidatura 
de condenados em segunda ins-
tância pela justiça. o número de 
impugnações deve aumentar até o 
levantamento final, previsto para o 
fim deste mês. o procurador-geral 
eleitoral Rodrigo janot considerou 
alto o número de impugnações com 
base na lei da Ficha limpa e disse 
que vai defender a aplicação da 
norma na íntegra, para evitar bre-
chas. “Nós vamos ter uma atuação 
bastante forte para que a lei da Fi-
cha limpa se consolide em prol da 
democracia e da sua aplicação. No 

Partido conta hoje com executiva provisória e mais de 
100 filiados

PSd de Maravilha esteve 
reunido para formação do 
diretório e executiva

lei da Ficha limpa terá “aplicação 
plena e integral”, diz procurador-geral

ENCONTRO

Legislação exigente

No sábado (19) integrantes do 
Partido Social democrático (PSd) 
de Maravilha estiveram reunidos 
para elencar alguns nomes e formar 
o diretório e executiva do partido. 
Conforme o vereador do PSd doraci 
Felisiak, hoje o diretório é provisório 
e com a nomenclatura montada e a 
realização da convenção o partido 
passa a ter a executiva legalizada.

estiveram presentes a fundadora 
do PSd de Maravilha, Marli Agosti-
ni; o presidente, Miguel Simon; a 
presidente do PSd Mulher, Rosana 
Vendrame; representando a juven-
tude do PSd, Cleo Borba; e demais 
integrantes.

Na oportunidade foram repas-
sadas informações sobre a estrutura 
do partido em nível nacional e esta-
dual. Ainda de acordo com Felisiak, 
o partido tem três anos e atualmen-
te, em todo o Brasil, são 4.600 verea-
dores, 493 prefeitos, dois deputados 
federais e oito deputados estaduais. 
em Santa Catarina são 54 prefeitos, 
55 vice-prefeitos e 272 vereadores.  

Integrantes do partido participaram do encontro

Isabel Müller/O Líder

Reunião

Eleições 2014

Candidatos ao governo do PT 
participam de encontro da 
microrregião em Maravilha 

Eleitores têm até dia 21 de agosto 
para requererem voto em trânsito

Pensando nas eleições de 2014 
e para traçar estratégias da campa-
nha, os candidatos ao governo do 
Partido dos Trabalhadores (PT) es-
tiveram em Maravilha, em encontro 
da microrregião.

os candidatos ao governo de 
Santa Catarina Claudio Vignatti e o 
vice Thiago Marastoni, do PT, junta-
mente com o candidato ao senado 
Milton Mendes (PT) e candidatos 

a deputado federal e estadual, par-
ticiparam do encontro, realizado na 
sede do professor, antiga Casa Fa-
miliar Rural de Maravilha.

de acordo com o coordenador 
da microrregião, Sérgio Aosani, na 
oportunidade foram debatidas as 
eleições 2014, além de reunir as li-
deranças e representantes dos mu-
nicípios da microrregião para orga-
nizar a campanha política.  

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Candidatos ao governo de Santa Catarina do Partido dos Trabalhadores 
debateram as eleições de 2014 com os companheiros de partido 

Representantes do PT da microrregião participaram do encontro no 
sábado (19)  

desde a última semana aqueles 
eleitores que em 5 e/ou 26 de outu-
bro (1º e/ou 2º turnos das eleições) 
não estiverem em seus domicílios 
eleitorais podem requerer sua habi-
litação para votar em trânsito para 
os cargos de presidente e vice-presi-
dente da República.

Para se habilitar os eleitores de-
vem dirigir-se ao cartório eleitoral 
mais próximo, munidos de docu-
mento oficial com foto, além de in-
dicar em qual município pretendem 
votar. em Santa Catarina os municí-
pios onde haverá possibilidade de 
voto em trânsito são Florianópolis, 
joinville e Blumenau. 

o chefe da Seção de orientação e 
Supervisão às zonas eleitorais, Flávio 
lanza, alerta, ainda, que somente 
em alguns casos será admito o voto 
em trânsito. “A habilitação ao voto 
em trânsito será admitida apenas 
para os eleitores que estiverem em 

situação regular no cadastro eleito-
ral. No site do TRe/SC, na internet, 
o eleitor poderá verificar se está apto 
ao voto (regular) mediante consulta 
à sua situação eleitoral”, disse lanza.   

uma vez habilitado para votar 
em trânsito, o eleitor não poderá vo-
tar em sua seção de origem, a não ser 
que requeira o cancelamento de sua 
habilitação até o dia 21 de agosto, 
prazo que também encerra a possi-
bilidade de habilitações para o voto 
em trânsito.

Atenção
Caso após habilitado para votar 

em trânsito não seja possível com-
parecer na cidade escolhida, o elei-
tor deverá justificar sua ausência em 
qualquer mesa receptora de justifi-
cativas, inclusive no seu domicílio 
eleitoral de origem, à exceção do 
município por ele indicado no re-
querimento de habilitação.

que depender do Ministério Público 
eleitoral, a lei terá aplicação plena e 
integral”, afirmou.

os dados se referem à análise 
de 20 mil candidaturas, feita por 26 
procuradorias regionais e pelo dis-
trito Federal. Faltam ainda as infor-
mações de São Paulo, estado com o 
maior número de candidaturas.

Após o fim do prazo para regis-
tro na justiça eleitoral, no dia 5 de 
julho, as procuradorias eleitorais ti-
veram cinco dias para impugnar as 
candidaturas que apresentaram ir-
regularidades. em outubro cerca de 
30 mil candidatos devem concorrer 
aos cargos de deputado estadual e 
federal, senador, governador e pre-
sidente da República.

A entrega do registro não ga-
rante a participação do político nas 
eleições. Após parecer do MPe, os 

pedidos são julgados por um juiz 
eleitoral, que verifica se as formali-
dades foram cumpridas.

Para estar apto a concorrer às 
eleições de outubro e ter o registro 
deferido pela justiça eleitoral, os 
candidatos devem apresentar de-
claração de bens, certidões crimi-
nais emitidas pela justiça, certidão 
de quitação eleitoral que comprove 
inexistência de débito de multas 
aplicadas de forma definitiva, entre 
outros documentos, como previsto 
na lei das eleições (lei 9.504/97).

o primeiro turno do pleito des-
te ano será em 5 de outubro. o se-
gundo será realizado no dia 26, nos 
casos de eleições para governador 
ou à presidência da República em 
que o primeiro colocado não obter 
51% dos votos válidos, excluídos os 
brancos e nulos.

Felisiak destacou o 
trabalho positivo feito pelo 
governador, elevando nosso 

Estado para o primeiro 
lugar nos principais índices, 

como Educação, Saúde e 
Segurança

Leonardo Brandt/divulgação 
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Direto ao Ponto

REELEIÇÕES
o jornalista Marco Aurélio Gomes comentou, com 

devida propriedade, que um levantamento efetuado revelou 
que dos 513 deputados federais, 399, ou seja, mais de 77%, 
vão tentar a reeleição. ou de cada quatro, três tentam voltar 
para a Câmara Federal. Segundo os dados, entre 60 e 70% 
conseguem a reeleição. Caso haja confirmação das estatís-
ticas, a renovação se dará no patamar de 25%. o deAP faz 
uma projeção de que a metade dos postulantes não consiga 
se reeleger. já no Senado Federal, dos 27 senadores em fim 
de mandato, apenas 10, ou seja, 37%, tentarão a reeleição. 
destaca-se que o senador Casildo Maldaner, aqui de nossa 
região, não tentará reeleger-se. existe uma corrente no País 
que defende um número-limite de reeleições. há inúmeros 
parlamentares que fazem “carreiras” no Senado Federal. 
Não há nada de errado nisso, desde que comprometidos 
com o País. Todavia, há um “senão” nesta história. o jornal 
Zero hora, na edição do dia 23 de julho, diz que no Rio 
Grande do Sul deputados estaduais dobram de patrimônio 
em quatro anos. espero que tal “lucro” seja apenas por lá. 

Sempre fui defensor do trabalho feito pela Casan e não é 
este fato que vai desabonar ou macular o trabalho prestado 
pelos profissionais. Contudo, a “mando” de sua direção, surgiu 
um fato profundamente lamentável e desabonador, caso se 
desenhe como estou imaginando. Vamos lá: geralmente gasto 
em minha casa a “taxa mínima” no consumo de água. utiliza-se 
a água da máquina para lavar o chão, recolho estrategicamente 
grande quantia de água da chuva e, por isso, sempre gastamos 
pouco. Modéstia à parte, sabemos economizar e usar o precio-
so líquido. Todavia, um fato me causou estranheza alguns dias 
atrás. Sob a pretensa alegação de que a Casan estaria nos “pre-
senteando” com um novo medidor (hidrômetro), funcionários 
da empresa substituíram o antigo relógio que havia em minha 
casa. o “presente” seria ofertado justamente por haver consumo 
residencial baixo. Muito bem. Após esta infeliz troca, o consu-
mo, sem NeNhuMA eXPlICAÇÃo ou sazonalidade, aumentou 
entre 70 e 80%. Não houve aumento de consumo, e tampouco 
faltou tanta água no período, já que é notório e todos sabem 
que pagamos pelo ar nos canos cada vez que falta água. Feitas 
estas breves considerações, de pronto me dirigi à Casan, agência 
regional de São Miguel, e os notifiquei extrajudicialmente. A 
companhia foi notificada que não pagarei a nova fatura, que 
passou de 29 reais e uns quebrados para mais de 73 reais. Foram 
notificados também que eXIjo a substituição do hidrômetro 
“novo” (e ladrão) pelo antigo. em relação a esta “notificação”, de 
pronto já substituíram o hidrômetro suspeito... Por outro igual! 
Pelo menos já ficou registrado que não existe nenhum vaza-
mento, já que esta é a primeira alegação que os profissionais, 
devidamente orientados, efetuam em caso de reclamação. Bem, 
a situação está posta. Concluo instruindo os consumidores no 
seguinte ponto: NINGuÉM é obrigado a aceitar a substituição, 
desde que seu hidrômetro esteja funcionando. A companhia 
deve proceder de forma sempre a privilegiar o ClIeNTe, o 
onerando MeNoS, o que decididamente com o novo equipa-
mento isto não acontece. Inclusive, de forma extraoficial, obtive 
informação de que o relógio antigo não marca corretamente, ou 
estaria marcando “a menos” do que o consumo. Se isto ocorre, 
problema da companhia. e não do consumidor, que de boa fé 
paga sua fatura mês a mês. Portanto, consumidor, NÃo ACeITe 
TRoCA AlGuMA. Ninguém poderá obrigá-lo a aceitar a substi-
tuição. Quanto ao meu caso, estou sentindo que nossa briga es-
tará apenas começando. e irá se resolver sim nas vias judiciais, 
o que poderia muito bem ser evitado caso a companhia não 
procedesse de forma como procedeu. e sabe por que muitas 
situações como esta existem? 
Porque a maioria das pessoas 
“deixa como está”, submeten-
do-se a tais desmandos. Con-
cluo informando que após a 
divulgação deste absurdo, já 
tenho pessoas me dizendo 
que enfrentou a mesma 
situação com aumento de 
conta. Se preparem. esta-
mos coletando documentos. 
Nossa briga está apenas 
começando, como já escrevi. 

PReSeNTe GReGo 
dA CASAN

TROTES POR 
TELEFONE

eu já falei várias vezes em relação aos sem 
serventia que ficam passando trotes, no 190 
(polícia), 193 (bombeiros) e outros telefones de 
utilidade pública. Só que desta vez os “alvos” 
estão se diversificando. o SAMu 192 também 
é alvo de engraçadinhos, e os trotes podem 
fazer com que situações importantes venham a 
ser prejudicadas por causa desta imbecilidade 
cometida. Infelizmente, não há como identificar 
de maneira prática estas “malas sem alça”, como 
se diz. então, se pede aos pais ou responsáveis 
para que contribuam, educando adequadamen-
te seus filhos. Se pede também que nas escolas 
os professores façam o mesmo alerta. Mesmo 
havendo reduzido sensivelmente o número de 
telefones públicos (orelhões) que são utilizados 
para tais trotes, e por menos que restem fun-
cionando, infelizmente isso ainda acontece e 
incomoda. Ah, e para concluir, se pede a quem 
porventura consiga ver algum indivíduo prati-
cando tal ato, que tente identificá-lo e entregá-lo 
à polícia, que é justamente isso que merecem.

doCuMeNToS SIGIloSoS 
e CoNFIdeNCIAIS

Recebi de leitor não identificado vários documen-
tos referentes a órgão público de nossa região. Por mais 
que sem identificação da correspondência, documen-
tos bem fundamentados, interessantes. Vamos apurar a 
veracidade. já os digitalizei e, em seguida, os levarei ao 
Ministério Público, para a promotoria da Moralidade 
Administrativa. São fatos sérios, denúncias fundamen-
tadas, com fatos e nomes. Inclusive, pelo que entendi, 
alguns procedimentos já em curso no mesmo MP e admi-
nistrativamente, dentro do órgão. denúncias neste sen-
tido não são vagas, estão devidamente fundamentadas e 
exigem uma resposta do próprio judiciário a coletividade. 
Por isso os encaminharei ao MP. Agradeço ao leitor pelo 
envio dos documentos e pela confiança depositada. 
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prates@scc.com.br

O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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No dia 9 de agosto a entidade fará sua primeira promoção na Cidade 
das Crianças

Coral da Associação Cultural Alemã de 
Maravilha estará em Ametista do Sul 

Curso de Administração tem nova coordenadora

Alunos do CeuS participam dos jeSC 

APRESENTAÇÃO 

Unoesc Maravilha 

Fase estadual 

o Coral Immer Fröhlich, da As-
sociação Cultural Alemã de Maravi-
lha (Acalmar), participou, no sábado 
(19), da Festa das etnias e encontro 
de Corais e amanhã (27) participa de 
encontro de corais na cidade gaúcha 
de Ametista do Sul. A Acalmar foi 
fundada em 18 de outubro de 2013 
e conta hoje com 14 cantores. o re-
gente é o maestro josé Roth, da vizi-
nha cidade de Pinhalzinho.

No dia 9 de agosto a entidade 
fará sua primeira promoção na Ci-
dade das Crianças, uma Noite Cul-
tural, com início às 17h, salão do 
Bairro Cohab. Conforme explicam 
os organizadores, na oportunidade 
se apresentarão corais - que cantam 
em quatro vozes, grupos - que can-
tam em vozes não definidas, quarte-

Cleusa Regner/Ascom prefeitura

Coral Immer Fröhlich fez duas apresentações na Festa das Etnias e 
Encontro de Corais  

tos, números humorísticos e outros 
números de cunho cultural. Após as 

apresentações, será servido jantar 
típico.  

o curso de Administração da uno-
esc Maravilha tem uma nova coorde-
nadora: a professora eliane Fátima 
Strapazzon Beduschi, que assumiu 
este mês. eliane é mestre em Adminis-
tração e possui especialização em Con-
troladoria Pública e MBA em Gestão da 
Produção, Materiais e logística. “Assu-
mo a coordenação com o objetivo de 
demonstrar a relevância que o curso de 
Administração tem para a sociedade e, 
sobretudo, para o desenvolvimento re-
gional”, enfatiza a professora. 

eliane destaca que Maravilha está 
entre os municípios do extremo-oeste 
que têm maior receita no Imposto so-

Professora Eliane assumiu a 
coordenação este mês

bre Circulação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS). “este crescimento está ba-
seado na produtividade das empresas 
e é reflexo da atuação de administrado-
res formados pela unoesc Maravilha”, 
salienta. A professora frisa, ainda, que 
muitas empresas estão procurando o 
curso para contratar acadêmicos. 

Atualmente, o curso possui quatro 
turmas em andamento, totalizando 
116 estudantes. A unoesc de Maravilha 
também tem 44 pós-graduandos na 
área de Administração, nos cursos de 
especialização de Comportamento e 
Gestão de Pessoas e MBA em Gestão 
estratégica de Negócios.

Arquivo/O Líder 

No último fim de semana, do dia 18 
a 20, o CeuS participou da fase estadual 
dos jogos Abertos do estado de Santa 
Catarina (jeSC), de 12 a 14 anos, na mo-
dalidade de atletismo. Nas modalidades 
de revezamento a escola foi representada 

pelos alunos jocsã lopes, Bruno heineck, 
lucas Viebrantz e joão Flores, o que re-
presenta um feito para o município e para 
a escola.

Na modalidade de corrida de 75m 
o aluno jocsã lopes ficou entre os cinco 

corredores mais rápidos do estado e Bru-
no heineck nos 1.000 metros ficou entre 
os 20 melhores do estado. o professor e 
técnico jefferson Bruno Breda destaca 
que o empenho dos meninos, concentra-
ção e dedicação fizeram a diferença.

TeSTA FRANZIdA
Precisamos de uma revolução: menos sorrisos e mais testas 

franzidas. Vou explicar. o brasileiro finge ser um sujeito cordial, 
amigão, sem preconceitos, disposto a uma boa risada e a não levar 
nada muito a sério. Mentira. o brasileiro que anda por aí é um baita 
mentiroso, tenho comigo um estudo da oNu que nos garante o ób-
vio: - “Brasileiros são os profissionais mais estressados do mundo”.

e você sabe, não lhe preciso dizer, que o estresse não vem do tra-
balho em si ou do que quer que seja, vem da percepção da pessoa. o 
que me estressa pode fazê-la rir, e vice-versa. Quem se estressa com 
o trabalho é o vadio, o que não gosta do que faz, o que só trabalha 
por dinheiro etc etc.

Mas não é disso que quero falar, quero falar sobre o do significa-
do da volta do dunga à Seleção. É a volta da testa franzida e não do 
sorriso fácil e mentiroso. o Brasil precisa de gente mais “fechada”, 
séria, a começar pelos pais dentro de casa na educação dos filhos, 
passando pela professora em sala de aula e se assentando nos dedos 
hirtos do gerente que não leva indolentes para compadres. É isso.

o brasileiro mente que é cordial, que gosta de “jogo fácil”, de 
firulas, mas depois de perder uma Copa do Mundo, por exemplo, 
fica suspirando pela “disciplina” alemã. hipócritas. A TV Globo foi 
a primeira a fazer careta para o dunga, claro, o dunga não leva os 
analfabetos para compadres. o Felipão fez isso e deu com os burros 
n’água. Bem feito, quis ser bonzinho e se quebrou.

Precisamos de mais “ordem unida”, dentro e fora de casa, em to-
dos os lugares. ordem unida? Sim, disciplina. escreveu e não leu, 
o pau comeu! em casa, na escola, na empresa e na Seleção. Assim, 
iremos para a frente, de outro modo, continuaremos Brasil e brasi-
leiros...

MOTIVO
Frase de Fernando henrique Cardoso numa entrevista à revista 

Época: - “o lula nunca me convidou para um café. A dilma já fez 
isso, mas ele não. Não sei por quê”. Não sabes, FhC? ora, um café 
entre duas pessoas exige ter assuntos, boa conversa, será que não 
sabes disso, FhC?

HUMANOS
o avião caiu, morrem 200 pessoas... devia ser uma tragédia 

para a humanidade. Mas não é. Bestas humanas, que um dia vão 
arder no inferno, estão postando mensagens pela internet dizendo, 
por exemplo, que – “Câmera de vídeo registra o momento em que 
o avião Mh-17 cai na ucrânia”. os curiosos acessam a mensagem 
e caem em sites pornográficos ou pior que isso. Pode? Claro que 
sim, o ser humano, em maioria, é isso. e sem falar nos que foram pi-
lhar os despojos das vítimas, pegaram de tudo e levaram para casa. 
Consciência? Ratos não têm consciência. Quisera ter essa gente 
na minha delegacia, quisera! eles iam ver o que é pornografia e a 
aprender a conjugar o verbo “gemer”...

fALtA DIZER
esta semana a emergência da Santa Casa de Misericórdia de São 

Paulo, veja bem, de São Paulo, fechou por carências de toda sorte. A 
dívida com os fornecedores chega a 50 milhões... Para isso não há 
dinheiro no Brasil. Mas para os estádios da Copa houve... e lá estão 
todos eles, começando a cair, a ruir por falta de manutenção. Só o 
“estádio” de Brasília custou aos cofres públicos mais de um bilhão e 
meio de reais. Para isso, “Brasília” tinha dinheiro, para a saúde não. 
e os estúpidos vão continuar a votar como vêm votando nos últimos 
12 anos?...
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os maiores bancos do Brasil 
anunciaram no início desta se-
mana um novo acordo de acio-
nistas para a empresa Tecnologia 
Bancária (TecBan), buscando a 
consolidação de suas redes ex-
ternas de autoatendimento em 
terminais da Rede Banco24horas.

Sob os termos acordados, os 
bancos irão substituir em cer-
ca de quatro anos parte de seus 
caixas eletrônicos localizados 
fora de agências por terminais 
da Rede Banco24horas, que são 
e continuarão sendo geridos pela 
TecBan.

em teleconferência com jor-
nalistas, o diretor-geral da Te-
cBan, jaques Rosenzvaig, afir-
mou que a companhia quer 
dobrar o número de caixas ele-
trônicos do Banco24horas até 
2020, com pelo menos 15 mil ter-
minais adicionais, ante 15.300 ao 
fim do primeiro semestre.

Sem revelar investimentos no 
projeto, Rosenzvaig apontou que 
os bancos também contabiliza-
ram 11.325 caixas próprios fora 
de agências na primeira metade 
do ano, acrescentando que o nú-
mero de terminais é superior à de-
manda real em muitos locais.

Alguns desses terminais devem 
continuar operando de maneira 
individual por decisão estratégi-
ca das instituições, mas a TecBan 
assumirá uma parte representati-
va onde houver atratividade eco-
nômica para todos os acionistas, 
completou o executivo.

“Alguns lugares têm oito cai-
xas eletrônicos - um do Ban-
co24horas e um de cada banco. 
Com a ampliação da rede com-
partilhada, nós vamos poder ra-
cionalizar e dar melhor serviço”, 
disse Rosenzvaig.

“Três clientes que chegam 

vão poder usar quatro ou cinco 
Banco24horas. e o excedente 
(dos terminais) poderá ser utili-
zado em vários locais”, exempli-
ficou.

As instituições financeiras 
ressaltaram que a entrada em vi-
gor do novo acordo está sujeita a 
algumas condições suspensivas, 
incluindo a aprovação por au-
toridades regulatórias. Nenhum 
dos bancos divulgou estimativas 
de ganhos de eficiência com a 
operação e Rosenzvaig se recu-
sou a comentar o assunto.

em 2013 o Banco24horas re-
gistrou 954,8 milhões de transa-
ções de um total de 1 bilhão de 
operações feitas em caixas da 
TecBan.

A companhia, que também 
possui outras três unidades de 
negócios - ATMManager, Com-
partilhamento de Redes e Switch 
Interbancos - viu a receita bruta 
crescer cerca de 22% em 2013, a 
R$ 1 bilhão, com o lucro líquido 
avançando 68% ante igual pe-
ríodo do ano anterior, a R$ 72,3 
milhões.

Questionado sobre alterações 
societárias no novo acordo, o di-
retor-geral da TecBan se recusou 
a falar a respeito durante tele-
conferência. ele acrescentou que 
uma eventual abertura de capital 
da companhia na bolsa não está 
na agenda no momento.

Até o fim do ano passado o 
Itaú unibanco aparecia no re-
latório anual da TecBan como 
maior acionista da empresa, 
com participação de 25,9%. o 
Santander era o segundo mais 
relevante (20,8%), seguido por 
Bradesco (16,3%) e Banco do 
Brasil (13,5%). os demais acio-
nistas possuíam participação in-
ferior a 10%.

Maior comodidade
Grandes bancos trocarão 
parte dos caixas eletrônicos 
por Rede Banco24Horas

estado terminou 1º semestre com rendimento de mais de 
uS$ 12 milhões. 30 mil famílias se dedicam à apicultura no 
estado, que é o 4º maior produtor

Santa Catarina se torna o segundo 
maior exportador de mel do país

Brasileiros já pagaram R$ 900 bilhões em 
impostos no ano

RANkING

Impostômetro

Santa Catarina é o segundo maior 
exportador de mel do país, segundo a 
Associação Brasileira dos exportadores 
de Mel (Abemel). Com uma produção 
de seis mil toneladas do alimento por 
ano, o estado exportou mais de três 
mil toneladas no primeiro semestre de 
2014. A exportação de janeiro a junho 
rendeu mais de 12 milhões de dólares. 

o líder em exportações foi São 
Paulo, com um volume de 4,7 mil tone-
ladas. Santa Catarina ficou em segun-
do lugar e as principais produtoras no 
estado são as regiões Sul, a área de pla-
nalto no Norte, Vale do Itajaí e Grande 
Florianópolis. Só o Sul do estado pro-
duz duas toneladas, sendo que 40% da 
produção são de mel orgânico.

“Para que seja considerada api-
cultura orgânica exige um manejo 
diferenciado, com exigências que vão 
desde a colmeia ficar distante de fon-
tes poluentes até a proibição do uso 
de medicamentos nas abelhas ou a 
utilização de tintas convencionais para 
pintar as colmeias. o mercado inter-
nacional para esse tipo de apicultura 
é muito promissor, principalmente os 
estados unidos”, explica Nésio Fernan-
des de Medeiros, presidente da Federa-

ção das Associações de Apicultores de 
Santa Catarina (FAASC).

Segundo ele, 100 mil colmeias es-
tão cadastradas para produção de mel 
orgânico e 30 mil famílias catarinen-
ses se dedicam à apicultura. de acor-
do com o governo do estado, Santa 
Catarina é o quarto maior produtor 
nacional de mel. Além da produção 
do alimento, a apicultura colabora 
com a polinização dos pomares e as 

abelhas também podem produzir 
produtos com funções nutracêuticas 
e cosméticas.

“os apicultores podem se espe-
cializar nesses produtos e agregar 
valor à sua produção, podemos citar 
como exemplo o pólen, o néctar e a 
geleia real, que são muito valorizados 
no mercado”, conclui Airton Spies, se-
cretário de estado da Agricultura e da 
Pesca.

Exportação de mel em Santa Catarina, de janeiro a junho, rendeu mais 
de 12 milhões de dólares

Ilustração

o valor pago pelos brasileiros 
em impostos federais, estaduais e 
municipais desde o início do ano al-
cançou R$ 900 bilhões neste domin-
go (20), por volta das 2h20, segundo 
o “Impostômetro” da Associação 
Comercial de São Paulo (ACSP). em 
2013 a marca foi alcançada mais tar-
de: em 27 de julho.

o painel eletrônico que calcula 
a arrecadação em tempo real está 

instalado na sede da associação, 
na Rua Boa Vista, região central da 
capital paulista. o Impostômetro foi 
inaugurado em 20 de abril de 2005.

o total de impostos pagos pelos 
brasileiros também pode ser acom-
panhado pela internet, na página do 
Impostômetro. Na ferramenta, criada 
em parceria com o Instituto Brasileiro 
de Planejamento Tributário (IBPT), é 
possível acompanhar quanto o país, 

os estados e os municípios estão ar-
recadando em impostos.

Também se podem fazer com-
parações do que os governos pode-
riam fazer com o dinheiro arrecada-
do, como quantas cestas básicas se 
poderiam fornecer e quantos postos 
de saúde poderiam ser construídos.

o Impostômetro encerrou o ano 
2013 com a marca recorde de R$ 1,7 
trilhão.
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Mesmo com o aumento do 
volume de crédito imobiliário, 
o número de consórcios cai no 
segmento e acompanha a descon-
fiança do consumidor brasileiro. de 
acordo com dados do balanço do 
Sistema de Consórcios do primei-
ro semestre de 2014, divulgado 
ontem pela Associação Brasileira 
de Administradores de Consórcios 
(Abac), houve uma retração de 
17% nas vendas de novas cotas e, 
consequentemente, nos créditos 
contratados. Segundo a Abac, os 
principais fatores que influencia-
ram na queda foram o maior núme-
ro de feriados no semestre e o medo 
da população em se comprometer 

com carteiras de longo prazo. de 
acordo com o professor da Fipecafi, 
Silvio Paixão, a diferença entre o 
volume total de crédito imobiliário 
existente no mercado e a aquisição 
de consórcios no segmento se deve 
principalmente ao público-alvo 
desses produtos financeiros. Para 
ele, parte do financia-
mento tomado em outras 
modalidades é feito por 
impulso. Além disso, 
a maior parte dos 
clientes procura 
imóveis ainda 
na planta. 
“já o perfil 
do consorcia-

do procura geralmente imóveis 
construídos. Ao mesmo tempo, 
são clientes mais organizados 
que compram com planejamen-
to e entendem que a conjuntura 
econômica e a alta de juros não 
propicia o endividamento em 
longo prazo”, explica o professor.

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br
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Raquel Basso Hübner

o  verdadeiro valor das coisas é o 
esforço e o problema de as adquirir.”

Adam Smith

Torfresma no trânsito
A Torfresma Industrial, empresa preocupada não somente com os 

negócios, mas também com o comportamento de seus colaboradores, 
lançou, nesta terça-feira, uma campanha de consciência no trânsito. 
em sua segunda edição, o evento, que acontece na sede da empresa, é 
destinado a todos os colaboradores e aborda vários dados de trânsito em 
nível nacional e municipal, contando ainda com uma revisão das leis de 
trânsito. As ações de conscientização prosseguem até o final do ano. 

Investimentos que escapam do Leão
os investidores têm agora mais uma opção de investimento livre do 

Imposto de Renda (IR). Quem investe no mercado de ações já consegue 
escapar da mordida do leão ao negociar até R$ 20 mil por mês. A procu-
ra por outras aplicações que driblam o imposto aumenta mais do que a 
busca pela poupança (também isenta), cuja rentabilidade deixou de ser 
atrativa após as sucessivas altas da taxa básica de juros (Selic). É o caso 
das letras de crédito, produtos de renda fixa com lastro em financiamen-
tos imobiliários (lCI) ou agrícolas (lCA). o volume de investimentos em 
lCI no primeiro semestre deste ano cresceu 59,3% em relação ao mesmo 
período de 2013, chegando a um estoque de R$ 120 bilhões, segundo 
dados da Cetip, que atua como central depositária de títulos privados. já 
a lCA cresceu 21,6%, atingindo um volume de R$ 32,1 bilhões. emitidas 
por instituições financeiras, as letras são remuneradas por taxas pré ou 
pós-fixadas atreladas a um porcentual do Certificado de depósito Ban-
cário (CdI), a taxa de juros cobrada nos empréstimos entre bancos. 

Prazo para 
contribuinte entregar o 
ITR vai de 18 de agosto 
a 30 de setembro

Segundo a Instrução Normati-
va nº 1.483, publicada no “diário 
oficial da união”, as pessoas físicas 
e jurídicas proprietárias de imóveis 
rurais terão 44 dias para entregar o 
ITR à Receita: de 18 de agosto a 30 
de setembro. A entrega será feita 
apenas com o uso do programa 
gerador do ITR, que pode ser 
baixado no site da Receita Federal.

MAN TGX 100% 
financiado

Até o mês de agosto, a lF 
Caminhões realiza uma super 
promoção: os veículos extra-
pesados MAN TGX podem ser 
100% financiados na composi-
ção BNdeS/Finame PSI (finan-
ciamento Banco Volkswagen). 
A taxa de juros é especial, de 
0,59% A.M. Além disso, a con-
cessionária oferece 2 anos de 
garantia aos vendidos. A cam-
panha é válida para as versões 
6x2 e 6x4 com PBTC até 741. 

Aquisição de consórcios para imóveis 
cai 17% no semestre

o próximo ano contemplará 
os pequenos negócios de serviços 
no País com a redução da carga 
tributária, porque poderão aderir 
ao regime fiscal do Super Simples, 
criado em 2006 e concentrado até 
hoje nos setores da indústria e do 
comércio. “em 2015 vamos continu-
ar tendo boas notícias”, projetou o 
deputado federal Cláudio Puty (PT-
PA), economista, relator do projeto 
de lei complementar aprovado na 
semana passada, no Senado, estabe-
lecendo o acesso ao Super Simples 
pelo critério único do faturamen-
to - até R$ 3,6 milhões por ano - e 
não mais pelo ramo de atividade. 

desde o último dia 1º está em 
vigor a extensão do prazo de contra-
tação do trabalhador temporário, de 
três meses, que poderá ter mais duas 
prorrogações de três meses, até que 
o contrato atinja o limite máximo de 
nove meses. “A vantagem é que as 
empresas contratantes que, muitas 
vezes, precisam ficar mais tempo 
com o trabalhador temporário, não 
precisarão mais trocá-lo. ou seja, 
poderão contar com um colabo-
rador que já conhece o esquema 
de trabalho da empresa e está 
adaptado àquela função especí-
fica”, comenta Sandra Fiorentini, 
consultora jurídica do Sebrae-SP. 
os micro e pequenos empresários 
devem saber que os trabalhadores 
temporários podem ser contratados 
em duas situações: na substituição 
transitória de empregado regular e 
permanente e, também, em datas 
em que há acréscimo de atividades, 
como Natal, dia das Mães, dia das 
Crianças, etc. Porém, a prorrogação 
do prazo só vale para a substituição 
transitória de empregado regular.

Contrato de trabalho 
temporário pode 
ser prorrogado para 
até nove meses

Governo baixa 
de US$ 300 para 
US$ 150 cota de 
importação por terra

Valores acima de uS$ 150, segun-
do a Secretaria da Receita Federal, 
serão tributados com uma alíquota do 
imposto de importação de 50%. A nova 
cota, que já está em vigor com a publi-
cação da portaria no “diário oficial” 
nesta segunda-feira, vale também para 
transporte fluvial e lacustre. A portaria 
também estabeleceu uma cota extra 
de até uS$ 300 para o regime conhe-
cido como “loja franca” ou “free shop”, 
que poderá funcionar, além dos portos 
e aeroportos com alfândega, também 
nas “cidades gêmeas” fronteiriças do 
Brasil. Por meio deste regime, as pes-
soas que comprarem produtos nessas 
“lojas francas” poderão gastar até uS$ 
300 acima da cota de uS$ 150 por 
pessoa. As “cidades gêmeas”, porém, 
dependem de lei municipal que auto-
rize o funcionamento das lojas francas.

Serviços vão 
pagar menos 
tributos em 2015

Governo anuncia redução de crescimento econômico para 2014
A redução da previsão de 

crescimento da economia em 2014  
para 1,8%, informada pelo Minis-
tério da Fazenda, não surpreendeu 
a indústria catarinense. Conforme 
o presidente da Federação das 

Indústrias do estado de Santa 
Catarina (Fiesc), Glauco josé Côrte, 
a expectativa anterior, de 2,5% de 
aumento, já tinha sido descarta-
da pela maioria dos empresários 
e das instituições financeiras do 

país. o novo número também foi 
visto com cautela pelo presiden-
te da entidade, que espera um 
crescimento ainda menor para o 
país – em torno de 1%, mas melhor 
para o estado – em torno de 1,5%.
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farmácias Líder farma e farmácia Popular
desde 1992 Maravilha e região 

contam com os serviços das Farmá-
cias líder Farma e Farmácia Popu-
lar, sob a direção do casal Marcus 
Vinicius Ferreira d’Agostini e Sirley 
hammes d’Agostini, ambos farma-
cêuticos e empresários de sucesso. 

Ao longo destes 23 anos os em-
presários vêm proporcionando à 
população de Maravilha, Cunha 
Porã, Romelândia, Palmitos, São 
Carlos e Pinhalzinho, uma oportu-
nidade de usufruírem de serviços 
diferenciados e personalizados que 
a Rede líder Farma e Farmácia Po-
pular oferecem. São 11 farmácias 
sob a direção do casal, e a chance-
la da Rede líder Farma e Farmácia 
Popular. 

em Maravilha a Farmácia Sul 
Brasil, a mais tradicional da cida-
de, localizada estrategicamente 
em frente ao hospital São josé, é 
também a farmácia com um aten-
dimento diferenciado. desde as 7h 
até as 24h de portas abertas para 
bem servir seus clientes. e a partir 
de agora mais uma novidade, pen-
sando no bem-estar da população, 
conta ainda com serviço de tele-en-
trega até a meia-noite. “Você recebe 
seu pedido, que pode ser medica-
mentos, perfumaria, suplementa-
ção para atletas, linha infantil, pro-
dutos ortopédicos e correlatos, sem 
precisar sair de casa. Basta ligar 
para o número 3664 0758”, explicam 
os proprietários, que frisam ainda 

que o cliente será atendido por uma 
equipe de profissionais com vas-
ta experiência e que através de um 
programa único e inovador passam 
por treinamento e educação conti-
nuada sanar todas as dúvidas com o 
máximo de segurança e a confiança 
que só as Farmácias líder Farma e 
Popular podem oferecer aos clien-
tes de Maravilha e região.

o casal Marcus e Sirley jamais 
mediu esforços para alcançar seus 
objetivos e hoje conta com super-
visão geral de sua filha, Andrielli 
hammes d’Agostini, formada em 
Farmácia e com grande conheci-
mento no varejo farmacêutico, que 
tem colaborado com muita eficiên-
cia na gestão das empresas da famí-
lia, que soma ainda com o filho mais 
novo do casal, Rodrigo hammes 
d’Agostini, estudante de Farmá-
cia e responsável pela logística das 
empresas. São mais de 60 colabo-
radores devidamente capacitados 
para melhor servir os clientes das 
farmácias. 

os clientes têm a oportunida-
de de cuidar da sua saúde e bele-
za em uma farmácia que oferece 
grande variedade de produtos e 
serviços e com promoções imper-
díveis. Por exemplo: a população 
pode adquirir seus medicamentos 
gratuitamente através do progra-
ma Farmácia Popular, do governo 
federal. Basta comparecer à farmá-
cia de posse da prescrição médica, 

RG e CPF, ou ainda, pode comprar 
toda a linha de medicamentos com 
descontos especiais, entre eles, 20 a 
25% de desconto em todos os anti-
concepcionais. 

Mensalmente as farmácias rea-
lizam em suas lojas a Blitz da Saú-
de, onde os clientes e/ou visitantes 
podem aferir sua pressão arterial, 
realizar o teste de glicemia e ainda 
fazer o cálculo do Índice de Massa 

Corporal, esses serviços são realiza-
dos gratuitamente e vem receben-
do muitos elogios da comunidade 
em geral. A empresa conta também 
com convênio com diversas empre-
sas e aceita todo tipo de cartão de 
crédito, além de um crediário faci-
litado.

em Maravilha você encontra 
tudo isso em uma das cinco lojas 
da rede: líder Farma Matriz (antiga 

farmácia Sul Brasil), localizada na 
Avenida Sul Brasil, 655; líder Farma 
Filial (antiga Farmavita), localizada 
na Avenida Sete de Setembro, 418; 
líder Farma Manipulação (antiga 
Biofarma), localizada na Avenida 
Araucária, 160; Farmácia Popular, 
localizada na Avenida Anita Gari-
baldi, 140; e Farmácia Popular Bair-
ro, localizada na Avenida Sul Brasil, 
1761, Bairro Civemara. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

o 
c o l e s t e r o l 
é um tipo 
de gordura 
vital para o 
f u n c i o n a -
mento do 
organismo. 
Presente no 
sangue e em 

todos os tecidos, ele contribui para 
a produção do hormônio cortisol e 
dos hormônios sexuais, de vitamina 
d, de ácidos envolvidos na digestão 
e também tem papel importante na 
regeneração das células. 

Além de ser produzido pelo pró-
prio organismo, o colesterol pode ser 
obtido em alimentos como carnes, 
leite integral e ovos. Sua presença é 
indispensável para o funcionamento 
equilibrado das funções vitais, po-
rém, quando em excesso, ele pode 
trazer algumas complicações.

A mais comum delas é a forma-
ção de placas de gordura nas arté-
rias, que levam ao endurecimento e 
entupimento dos vasos sanguíneos. 
Com a obstrução dos vasos, o cora-
ção recebe uma quantidade menor 
de oxigênio e nutrientes, tendo suas 
funções comprometidas e levando a 
doenças como angina, infarto, morte 
súbita e, quando acomete as arté-
rias carótidas e cerebrais, pode levar 
até a acidentes vasculares cerebrais 
(AVC).

Tipos e causas 
o que in-

fluencia se o co-
lesterol é saudá-

vel ou prejudicial 
é o tipo da lipo-

proteína (pequena 
estrutura formada por 

lipídios e proteínas) que 
o envolve. 
existem, portanto, dois ti-

pos de colesterol: o bom e o ruim. 
o hdl (high density lipoproteins, 
em inglês) recolhe o colesterol ruim 
acumulado nos vasos sanguíneos 
para eliminar pelo fígado. já o ruim, 
o ldl (low density lipoprotein), 
quando acumulado, pode provocar 
o entupimento das artérias. este co-
lesterol está associado a fatores de 
risco, como diabetes, tabagismo e 
pressão alta.

o excesso de peso, o sedentaris-
mo e a alimentação desbalanceada 
também podem interferir para o au-
mento das taxas de colesterol. 

Fatores de risco 
Alimentação rica em gordura 

saturada e açúcar, excesso de peso, 
sedentarismo, consumo abusivo de 
bebidas alcoólicas, estresse, here-
ditariedade, idade e gênero. As mu-
lheres costumam ter um aumento no 
nível do colesterol ruim após o início 
da menopausa. 

Sinais, sintomas e diagnóstico 
o colesterol elevado não tem 

obrigatoriamente sintomas. Na 
maioria dos casos, os sinais apare-
cem em consequência da formação 
das placas de gordura nas artérias, 
quando a situação já pode estar 
avançada. Quando atinge as arté-
rias coronarianas, levando à angina 
do peito e infarto do miocárdio, os 
sintomas mais comuns são dores no 
peito (peso, aperto, queimação ou 

até pontadas), falta de ar, sudorese, 
palpitações e fadiga. Nas artérias 
cerebrais, os sintomas neurológicos 
que levam ao acidente vascular ce-
rebral podem ser formigamentos, 
paralisias, perda da fala e sonolência.

É fundamental avaliar os níveis 
de colesterol regularmente. Para 
aqueles que têm histórico familiar 
de doenças cardiovasculares, o 
acompanhamento deve ser feito 
desde a infância. A partir dos 20 
anos a medição deve ser de cinco 
em cinco anos, reduzindo para uma 
frequência anual a partir dos 35 
anos. 

o diagnóstico e o acompanha-
mento são feitos por meio de um 
exame sanguíneo, que avalia as taxas 
do colesterol total, do hdl e do ldl. 

Tratamento 
existem medicamentos que 

atuam na diminuição dos níveis do 
ldl, o colesterol ruim, e podem 
levar a um pequeno aumento nos 
índices do bom colesterol. o im-
portante é que este tratamento seja 
sempre aliado à mudança de estilo 
de vida. A adoção de hábitos sau-
dáveis, como a prática regular de 
atividade física e controle do peso e 
da alimentação, é fundamental para 
um tratamento bem sucedido. 

Prevenção 
A melhor forma de prevenir o 

aumento do colesterol ruim é aliar 
exercícios físicos à alimentação 
saudável, evitando o consumo de 
gorduras saturadas, óleos, carne 
vermelha em excesso, gema de ovo, 
manteiga, laticínios, mortadela, sa-
lame, queijos amarelos e alimen-
tos industrializados. A redução do 
consumo de álcool e a cessação do 
tabagismo também são indispensá-
veis para a manutenção da saúde e 
dos níveis de colesterol. 
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Celebrar a data significa cultuar a experiência 
de vida, reconhecer o valor da sabedoria 
adquirida 

26 DE jULHO – DIA DOS AVóS 

RENATA MATTIA 

N
esta semana, às vésperas do dia 
dos Avós, comemorado hoje (26), 
uma foto nas redes sociais cha-
mou a atenção da equipe de re-
portagem do jornal o líder de 
Maravilha. Na imagem, uma mesa 

posta com diversos alimentos apetitosos, os avós 
sentados à ponta, rodeados por cinco netos. A foto 
foi curtida por dezenas de pessoas, que ainda des-
creveram comentários elogiando aquele encontro. 
estas reuniões em família são a cada dia mais iné-
ditas, visto o corre-corre diário das pessoas. 

Para que contassem suas histórias e como sur-
giu a ideia de fazer este chá para os netos, a equipe 
de reportagem foi até a residência de edmundo e 

Claudete Mocelin. o amor, carinho e admiração 
já são percebidos nas primeiras palavras sobre a 
família.

“Reunir a família para estes encontros espe-
ciais é uma tradição que vem de muito antes dos 
meus filhos e netos. lembro que meus avós, da 
família Bresolin, que vieram ainda pequenos da 
Itália para ao Brasil e que costumavam reunir as 
famílias para estes encontros, nas mesas grandes 
e fartas das famílias italianas. esta tradição pas-
sou dos meus avós para meus pais e a eles atribuo 
estes belos atos, de reunir quem mais amamos 
para passar os melhores momentos juntos, relem-
brando histórias, contando piadas e reforçando a 
importância da família”, contam Claudete Maria 
Bresolin Mocelin, 69 anos, e edmundo Mocelin, 
75 anos. 

Surpreendidos pelo 
amor dos netos

Claudete e edmungo têm cinco netos: diego Naue Mocelin, Riciéri Naue Mocelin, Thaís 
Thumé, Gustavo Thumé e Antonela Mocelin de Filtro, que na entrevista ressaltaram que a 
ideia de fazer um coffee break para os netos era na intenção de surpreendê-los. “Preparamos 
tudo o que eles mais gostam de comer, porque na casa da avó pode tudo”, disse Claudete. 

ela conta que já estava com a mesa preparada com todos os comes e bebes e só aguarda-
va a chegada dos netos. “Mas eles estavam demorando muito e eu já comecei a perguntar por 
eles, estava começando a me preocupar. Até que de repente eles me surpreenderam. Quan-
do vi, estavam subindo, um a um, as escadas para vir até a minha casa, a neta mais nova, 
Antonela, carregando um ramalhete com cinco rosas, uma de cada um dos netos, para me 
presentear. e como uma bela avó apaixonada, foi inevitável conter as lágrimas. Meu orgulho 
por eles cresce diariamente. eles são os grandes e verdadeiros presentes da minha vida e é 
por isso que faço com frequência estes encontros, e se deus quiser e me conservar, passarei 
anos e anos reunindo a família. e desta vez eles fizeram uma grande surpresa, e em meu 
coração só coube a alegria”, afirma. 

“É sempre uma grande alegria poder reunir toda a nossa família. os nossos encontros 
sempre iniciam com os netos e, após, reunimos todos os filhos, genros e noras”, conta Mo-
celin. Casal Mocelin realiza com frequência o encontro com os netos, para recordar histórias e 

ter momentos de descontração e alegria 

Divulgação
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A chegada dos netos

o surgimento da data

os avós Mocelin sempre foram 
bem atuantes na vida dos netos. 
“Acreditamos que isto faz a diferença, 
principalmente no amor que senti-
mos por eles. Vimos todos crescendo e 
acompanhamos cada conquista e cada 
vitória com muita alegria”, contam. 

Claudete descreveu uma carac-
terística de cada um deles, principal-
mente da primeira vez que os viu. “o 
diego, meu neto mais velho, foi uma 
grande surpresa e quando o vi pela 
primeira vez, ele era um bebê lindo, 
foi amor à primeira vista. o Riciéri é 
ainda o meu pequeno, sempre do nos-
so lado, nos dando alegrias e amor. A 
Thaís, desde a primeira vez que a vi, 
suas mãos foram as que mais chama-
ram a minha atenção, linda, e com as 
mãos mais delicadas, e hoje ela está 
cursando Medicina, e as suas mãos 
serão seus maiores instrumentos. 
Gustavo é o nosso príncipe, dedicado, 
sereno. e a Antonela é a minha com-
panheira, que fica na casa da vovó de-
senhando, pintando, fazendo cartões 
para mim e para meu esposo. e agora 
estamos ainda no aguardo dos meus 
netos que estão para vir, e certamente 
serão amados com a mesma intensi-
dade e o mesmo amor”, afirmou.

edmundo afirma que ver a diver-
são e as travessuras dos netos sempre 
foi uma grande alegria. “Sempre tive-
mos os nossos netos perto da gente, 

cuidando e zelando por eles. lem-
bro-me de muitas travessuras que 
eles faziam, tanto em nossos am-
bientes de trabalho como em nos-
sos lares, mas é impossível conse-
guir xingar um neto”, conta. 

“eu nunca me esqueci de uma 
frase que a minha mãe sempre fa-
lava que era mais ou menos neste 
sentido: Que o amor pelos netos 
é algo diferente, muito forte. e 
às vezes a questionava, pergun-
tando se ela gostava mais dos 
meus filhos do que dos filhos 
dela. e ela dizia que são amores 

diferentes. e hoje realmente es-
tamos vivendo o que os nossos 
pais, avós dos nossos filhos, nos 
falaram. os netos vêm num mo-
mento onde já estamos com cer-
ta tranquilidade, pois os nossos 
filhos já estão encaminhados. 
então, quando eles chegam, po-
demos realmente curtir, desde 
a infância até a idade adulta. e 
atualmente, com cinco netos ao 
meu redor, eu consigo compre-
ender o que minha mãe falava, e 
realmente, é um amor diferente”, 
afirma Claudete. 

Claudete e Edmundo ressaltam que o amor sentido pelo netos é algo 
diferente e faz com que tenham mais alegrias na vida

Renata Mattia/ O Líder

Os avós são pessoas ligadas a nós através de laços consanguíneos, pois são 
os pais dos nossos pais

o papel dos avós na família vai muito além dos mimos dados aos 
netos, e muitas vezes eles são o suporte afetivo e financeiro de pais e fi-
lhos. Por isso se diz que os avós são pais duas vezes. As avós são também 
chamadas de “segunda mãe”, e os avôs, de “segundo pai”, e muitas vezes 
estão ao lado e mesmo à frente da educação de seus netos, com sua sa-
bedoria, experiência e com certeza um sentimento maravilhoso de estar 
vivenciando os frutos de seu fruto, ou seja, a continuidade das gerações.

os avós merecem consideração e respeito, pois já viveram muito, 
possuem grande experiência de vida e podem transmitir muitos ensi-
namentos a todos de sua família. Por isso, ganharam uma data especial, 
para que fossem homenageados, o dia 26 de julho, que é mais conheci-
do como o dia da Vovó.

o dia 26 de julho é dedicado aos vovôs e vovós, em homenagem a 
Sant´Ana e São joaquim, avós de jesus. Segundo a história, o casal ju-
deu Ana e joaquim era muito cobrado por não ter filhos, o que na época 
significava uma maldição. Se uma mulher era estéril, seu marido tinha o 
direito de ter filhos com outras mulheres. joaquim, homem puro e fiel, 
foi censurado pelo sacerdote Ruben, por não ter filhos, o que também 
lhe tirava o direito de trazer oferendas ao templo. Triste, joaquim se re-
tirou para o deserto com a firme vontade de fazer sacrifícios e orar. Ana 
amargava sua sina de mulher estéril e o afastamento de joaquim. 

No deserto, após muita penitência e orações, um anjo aparece a joa-
quim, dizendo-lhe que deus ouvira suas preces e que ele deveria voltar 
para casa. e assim ele retornou para Ana que, apesar da idade e este-
rilidade, em pouco tempo engravidou. em um sábado do ano 20 a. C., 
nasceu Miriam, que em hebraico significa Senhora da luz e, em latim, 
Maria. Aos três anos a menina foi entregue aos cuidados do Templo de 
jerusalém, saindo de lá para ficar noiva de josé. e do casamento de Ma-
ria e josé, nasceu jesus, neto de Ana e joaquim.

Por decreto do papa Gregório VIII, foi fixada uma data para canoni-
zação de Ana e joaquim, considerados santos, não só pela vida casta que 
levaram, mas principalmente por serem avós do Messias. A santificação 
aconteceu em 26 de julho de 1584 e, por este motivo, este dia passou a 
ser também dedicado a todos os avós da terra.

O dia 26 de julho é dedicado aos vovôs e vovós, em homenagem a Sant´Ana e São Joaquim, avós de Jesus
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TRADICIONAL

lucro obtido com o jantar será revertido nas ações e projetos do lions Clube Maravilha oeste

jantar da Codorna reúne mais de 650 pessoas

ISABEL MüLLER

Na noite de sábado (19) foi realizado o 9º 
jantar da Codorna, pelo lions Clube Maravilha 
oeste, no Salão Paroquial Católico. durante o 
jantar foi servida codorna assada e recheada, 
macarrão, polenta e saladas. 

Conforme o presidente da entidade, 
Amarildo Minela, foram servidas cerca de 
650 jantas e o lucro revertido para a Cam-
panha da Visão, na aquisição de óculos 
para pessoas carentes, também na compra 
de fraldas geriátricas e reforma do quarto 39 
do hospital São josé de Maravilha. 

Na oportunidade foi apresentado um 
novo projeto, onde a entidade recebeu duas 
camas hospitalares, uma dos funcionários 
da Cooperativa Auriverde e a outra do Si-
coob Credial. o presidente explica que o 
lions Clube Maravilha oeste irá gerenciar 
as camas. “Vamos emprestar para as pes-
soas que tem familiares doentes em casa e 
necessitam dessas camas hospitalares com 
regulagem de altura, o que facilita o traba-
lho de quem cuida dos enfermos”, destaca.

Minela agradece os patrocinadores e as 
pessoas que compareceram ao jantar. “Fi-
camos satisfeitos com a presença do gran-
de número de pessoas e esperamos que 
a janta tenha ficado a contento de todos”, 
enfatizou. 

Renata Mattia/O Líder

Quarto 39 do Hospital São José de Maravilha já recebeu as reformas Entidade irá gerenciar as camas doadas pelos funcionários da 
Auriverde e Sicoob Credial

Jantar foi servido à base de codorna assada e recheada, macarrão, 
polenta e saladas

Cerca de 650 jantas foram servidas 

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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PRóXIMA SEMANA

Mais informações podem ser obtidas na Cdl/ Associação empresarial de Maravilha, pelo 
telefone 3664 0414 

Maravilha realiza 2ª edição do life Coaching 
Vanessa Tobias 

Será realizado nos dias 1º, 2 e 3 de 
agosto (sexta-feira a domingo) a 2ª edi-
ção do life Coaching Vanessa Tobias, 
em Maravilha. Conforme a diretoria da 
Cdl/ Associação empresarial de Ma-
ravilha, foi grande o sucesso alcançado 
na primeira edição do curso life Co-
aching high Rise®, realizado em 2013. 
“devido ao grande sucesso da nossa 
primeira edição, estaremos oferecen-
do mais uma vez o curso na Cidade 
das Crianças, oportunizando a todos a 
aprenderem as técnicas do método hu-
manizado Vanessa Tobias Coaching”, 
afirmaram os organizadores. o curso 
será no auditório da sede da Cdl/As-
sociação empresarial, das 9h às 21h.  

durante os três dias, os participan-
tes se dedicam de forma intensa para 
aprenderem as técnicas do método, 
desenvolvendo atividades visando o 
autoconhecimento, o planejamento e a 
organização necessários à obtenção de 
resultados positivos mensuráveis em 12 

áreas que compõe a chamada Roda da 
Vida.

Conforme a master coach Vanessa 
Tobias, o Coaching é um processo com 
início, meio e fim, que se utiliza de téc-
nicas para organizar tempo, dinheiro, 
conhecimento e relações, oferecendo 
qualidade de vida, equilíbrio emocio-
nal, lucidez para tomada de decisões 
para o alcance de resultados positivos 
mensuráveis em todas as áreas da vida. 
“o Coaching é uma prática objetiva que 
utiliza técnicas e ferramentas para faci-
litar a tomada de decisões e promover 
a expansão da consciência sobre quem 
somos e obter clareza sobre os obje-
tivos que queremos atingir”. Para isso, 
são trabalhadas 12 áreas da vida: auto-
desenvolvimento, trabalho e carreira, 
finanças, saúde, contribuição social, 
relacionamento amoroso, vida social e 
amigos, família, casa e ambiente, hob-
bies e lazer, equilíbrio emocional e es-
piritualidade.

Principais benefícios do Coaching
Quem já participou do life Coa-

ching destaca como principais benefí-
cios, tanto na vida pessoal quanto pro-
fissional, o aumento da produtividade, 
melhoria no relacionamento com a 
equipe e os líderes, satisfação com o 

trabalho, redução de conflitos e queixas 
dos clientes, comprometimento, entre 
outros.

“Ter participado do life Coaching 
foi um fator determinante num mo-
mento de insatisfação profissional, 
onde consegui conquistar equilíbrio 

nas decisões tomadas, aceitar fatos li-
mitantes do meu cotidiano, e acima de 
tudo, só manter comigo o que me der 
100% de satisfação”, disse a participante 
da primeira edição, Cléri Inês Finar-
di Scarioto. Para a participante Paula 
dalla Corte, de Cunha Porã, o curso 
ficou marcado como um dos melhores 
momentos da vida. “estava em uma 
fase muito confusa, onde não sabia 
o que queria, gostava, quem eu era. 
Com esse processo de transformação 
maravilhoso, consegui me identificar, 
trabalhar com que eu amo e dar valor 
para as pequenas coisas da vida, como 
o silêncio. Consegui também realiza-
ções incríveis em menos de um ano”, 
afirma a participante. Paula irá repetir o 
curso nesta segunda edição. “o mundo 
seria um lugar bem melhor se todas as 
pessoas tivessem vontade e a oportuni-
dade de participar do curso e, por isso, 
com certeza irei participar da segunda 
edição”, finalizou. 

Divulgação/ CDL – Associação Empresarial de Maravilha

Primeira turma contou com a presença de mais de 80 participantes

Aventura e diversão 
Grupo Escoteiro Raízes 
participa da IV Pio Adventure

No final de semana o Grupo es-
coteiro Raízes participou do IV Pio 
Adventure, atividade desenvolvida 
para pioneiros e escotistas. Nesta 
edição teve 40 inscritos, divididos 
em dez equipes.

No sábado (19) cada equipe, 
com carro e GPS, percorreu o in-
terior dos municípios de Iporã do 
oeste, Mondaí, descanso, Belmon-
te, Santa helena, Tunápolis e São 
joão do oeste. As equipes recebe-
ram coordenadas geográficas de 
latitude e longitude, devendo en-
contrar o local onde participaram 
de atividades de passeio de barco e 
caiaque, rapel, falsa baiana, trilhas e 
visitação a belas cachoeiras.

Conforme os integrantes do 

escoteiro Raízes, na noite de sába-
do desfrutam de banho de piscina 
com água quente no Termas de São 
joão do oeste, onde realizaram uma 
mini vigília pioneira. dormiram na 
pousada do Termas e assistiram a 
palestra sobre a água em nossa re-
gião com josé Noivo.

já no domingo (20) seguiram 
novamente para a Praça do Imi-
grante, em Iporã do oeste, onde se 
encontra a escultura da Forquilha 
em homenagem aos Clãs Pioneiros, 
sendo realizada a entrega do troféu 
e medalhas às equipes vencedoras.

o Grupo escoteiro Raízes con-
quistou o 3º lugar. de acordo com os 
participantes, amizade, aventura, di-
versão e conhecimento não faltaram.

Grupo Escoteiro Raízes conquistou o 3º lugar na competição  

Divulgação 
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Foram prorrogadas até o mês de agosto as 
promoções da Acqua CeuS de Maravilha. Con-
forme a direção da Acqua CeuS, muitas são as 
novidades proporcionadas à população de Ma-
ravilha. “Resolvemos prorrogar as nossas pro-
moções até o mês de agosto”, afirmou a direção. 
Ainda, conforme eles, os valores para hidrogi-
nástica, uma vez por semana é R$ 70,00; duas ve-
zes R$ 100,00 e três vezes R$ 140,00. “Nesta mo-
dalidade estamos proporcionando um desconto 
de 15%. esta é uma atividade física que utiliza-se 
dos benefícios da água, realizando exercícios de 
fortalecimento muscular, condicionamento físi-
co e treinamento cardiopulmonar”, afirmam. os 
valores da natação se equiparam aos da hidro-
ginástica, sendo que os benefícios desta estão 
voltados para estimular a coordenação motora, 
melhorando consequentemente a resistência do 
corpo. 

outras novidades da Acqua são a hidrotera-
pia e a fisioterapia. “Na hidroterapia trabalha-se 
individualmente e são técnicas para tratamentos 
aquáticos. Para esta modalidade temos um pa-
cote de R$ 340,000 ou R$ 50 a sessão”, dizem os 
diretores. e a fisioterapia, que também traz mui-
tos benefícios, a sessão custa R$ 30. “Convida-
mos a todos para conhecer os nossos trabalhos, e 
qualquer dúvida entre em contato pelo telefone 
9809 1914 ou 8502 9607”, finalizam os diretores. 

Aproximadamente 300 vagas estão abertas em empresas de Maravilha e região e algumas 
devem ser preenchidas com os currículos preenchidos no feirão

Atualizar arrecada 130 currículos
2º FEIRÃO DO EMPREGO 

ISABEL MüLLER

A Atualizar Assessoria em desenvolvimento 
humano realizou no sábado (19) o 2º Feirão do 
emprego. das 8h30 às 16h foram 130 currículos 
preenchidos e postados no sistema da Atualizar.

A iniciativa do feirão foi da diretora da Atu-
alizar, Claíze Schroeder. Conforme ela, o even-
to foi um sucesso, sendo que mais de 300 va-
gas de emprego estão abertas em Maravilha e 
região. “É importante que o candidato desen-

volva um currículo bem elaborado para que o 
setor de Recursos humanos (Rh) da empresa 
que está recrutando fique satisfeito com os 
dados. Por isso, o Feirão do emprego teve um 
currículo padrão da Atualizar, que foi monta-
do na hora, contendo todos os dados necessá-
rios”, comenta.

Claíze enfatiza que agora a Atualizar faz o 
elo entre o candidato e a empresa analisado 
os currículos e encaminhado cada um a área 
que se identifica. “Ficamos surpresos com o 

número de pessoas que nos procuraram, por-
que a oferta é muito maior que a procura e nos 
surpreendemos com as pessoas da região que 
vieram pra cá. Tivemos postagens de Chape-
có, São Miguel do oeste, Pinhalzinho e Cunha 
Porã, entre outros municípios”, afirma.

A novidade deste ano é que a Atualizar irá 
realizar um treinamento para as pessoas que 
postaram seu currículo no feirão sobre pos-
tura profissional e entrevista de emprego, na 
quarta-feira (30), na sede da Atualizar.

Acqua CEUS tem 
novidades até o 
mês de agosto

Promoção

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Currículos foram preenchidos das 8h30 às 16h de sábado (19) Brinquedos e pintura fácil foram oferecidos para as crianças que 
passaram pelo local  

Região pastoral
Pastoral da Saúde realiza 
encontro em São Miguel da 
Boa Vista

Na semana passada a Pasto-
ral da Saúde realizou o encontro 
mensal em São Miguel da Boa Vista 
na Igreja São Miguel Arcanjo. Na 
oportunidade foi abordado sobre 
plantas medicinais, além da troca 
de experiência, confraternização e 
a celebração religiosa com o padre 
Flávio Inácio heck.     

Conforme a coordenadora da 
Pastoral, Natalina Müller, parti-
ciparam do encontro mais de 40 

pessoas da região pastoral que 
abrange os municípios de Maravi-
lha, Cunha Porã, Iraceminha, Flor 
do Sertão, Tigrinhos e São Miguel 
da Boa Vista.

o próximo encontro da Pastoral 
será no dia 19 de agosto, na paró-
quia de Maravilha, com o tema au-
toestima. “Convidamos também a 
todos que tiver interesse para que 
venham participar dos nossos en-
contros”, afirmou.   

Pastoral esteve reunida Igreja São Miguel Arcanjo, em São Miguel da 
Boa Vista

Divulgação
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evento foi realizado pela Gerência de educação da 
Secretaria de estado de desenvolvimento Regional (SdR) 
de Maravilha 

I Seminário Regional de educação 
reúne aproximadamente 800 
professores

SDR MARAVILHA

A Gerência de educação da 
Secretaria de estado de desenvol-
vimento Regional de Maravilha 
promoveu, na quinta-feira (24), o I 
Seminário Regional de educação. o 
encontro, que reuniu aproximada-
mente 800 professores, foi realizado 
no Maravilhas Park hotel, em Ma-
ravilha, iniciando às 13h30, e teve 
carga horária de seis horas.

o seminário envolveu profes-
sores, diretores, assistentes técnico
-pedagógicos, especialistas educa-
cionais, assistentes de educação e 
assessores de direção das unidades 
escolares estaduais de abrangência 
da SdR Maravilha.

durante a abertura oficial do 
evento, o gerente de educação da 
Gered de Maravilha, Almir da Rosa, 
destacou a importância da presen-
ça dos professores e educadores. 
“estamos muito felizes pelo prestí-
gio neste grande evento organiza-
do pela nossa equipe. Nós temos 
um quadro de professores ativos e 
inativos que se aproximam de mil 
profissionais, em nossos 14 muni-
cípios, sendo que todos são pessoas 
extremamente competentes e com-
prometidas com as melhorias na 
educação. eventos como estes fa-
zem com que possamos sair daqui 
com mais energia e mais ideias para 
trabalhar com os nossos alunos. A 
motivação melhora a produtivida-
de e a qualidade de vida, por isso 
que todos os coordenadores pre-
pararam com muito carinho este 
evento”, disse. 

Conforme a coordenadora do 
seminário, dirce Müller, com este 
evento a meta é capacitar os pro-
fissionais das 28 escolas estaduais, 
duas Casas Familiares Rurais e 5 
APAes, totalizando 850 profissio-
nais que atuam na educação bási-
ca, da rede estadual de ensino de 
abrangência da Gerência de educa-

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Aproximadamente 800 professores das 28 escolas da Gered de Maravilha 
participaram do Seminário

Autoridades e coordenadores do evento prestigiaram a abertura oficial 

ção de Maravilha. “o encontro tem 
por objetivo discutir teórica e me-
todologicamente os índices escola-
res curriculares, repensar a prática 
pedagógica e aperfeiçoar o proces-
so educacional nas escolas da rede 
pública estadual com vistas ao êxito 
na aprendizagem dos estudantes”, 
disse. 

os professores tiveram durante 
o encontro três palestras: Política 
Curricular para a educação Básica 

- reflexões sobre o direito à apren-
dizagem e ao desenvolvimento, 
ministrada pelo professor elcio Ce-
chetti; o provável e improvável con-
vívio do professor - família - aluno 
com os rumos da educação, minis-
trada pelo professor elcio Bamberg; 
e Sentido humano e existência, pa-
lestrada por jorge Antônio Trevisol; 
além de uma mesa redonda que 
trará debates relevantes dos temas 
abordados.

EEB joão XXIII

Encontro Regional

Grêmio Estudantil Castro Alves 
participa do projeto Carbono 
Social em Rede

Maravilhenses conquistam 1º lugar 
em concurso de debates da JCI

Na manhã da terça-feira (22) os 
integrantes do Grêmio estudantil 
da escola de educação Básica joão 
XXIII, deram início a sua participa-
ção no Projeto Carbono Social em 
Rede, desenvolvido pelo Centro 
Vianei de educação Popular e man-
tido pela Petrobras. 

o projeto, que visa, sobretudo 
neutralizar a emissão de carbono, 
foi apresentado aos alunos e poste-
riormente os mesmos, sob orienta-

ção do professor Sidnei Floss, plan-
taram árvores ao redor da escola 
aprendendo não só sobre o plantio 
e as fases de crescimento, mas sobre 
a importância da preservação do 
meio ambiente. 

Nas próximas semanas as plan-
tas serão etiquetadas e receberão 
um código eletrônico, o que possi-
bilitará o monitoramento via inter-
net durante o desenvolvimento des-
sas espécies.

Divulgação/Escola

Integrantes do Grêmio Estudantil plantaram as árvores ao redor da escola

No último final de semana, dias 19 
e 20 de julho, companheiros da jCI Ma-
ravilha estiveram presentes no encontro 
Regional da jCI, realizado em joaçaba, 
no Campus da unoesc. A programação, 
contemplando cursos oficiais da enti-
dade, oficinas e concursos de oratória e 
de debates, envolveu representantes de 
22 municípios do Sul, tendo como tema 
“Inovação e capacitação”.

A jCI Maravilha trouxe o 1º lugar no 
concurso de debates, onde foi represen-
tada pelos companheiros liliane Nicolli, 
Mozer oliveira e luis Carlos Tremea. 
em nome da região B1, eles deverão 
competir na Convenção Nacional da 
jCI, marcada para o mês de outubro, em 
Xanxerê.

No concurso interno de oratória, a 
organização local competiu com a com-
panheira janice Raupp e na etapa regio-
nal do concurso oratória nas escolas a 
aluna do Ce Monteiro lobato, josiane 
Neu, vencedora da etapa municipal, es-

teve representando o município de Ma-
ravilha, porém, não houve classificação.

“A jCI Maravilha vem se capacita-
do há vários anos e, pela segunda vez 
consecutiva, obteve o primeiro lugar no 
debate interno. Independente da pre-
miação ou colocação, com certeza os 
companheiros ganharam no aprendiza-
do, no conhecimento, e, principalmente, 
com a experiência”, acredita o presidente 
da organização, Vanderlei luiz Raupp.

Divulgação
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CULTURA 

evento teve a participação de aproximadamente 400 pessoas 

Festa das etnias e encontro de Corais reúne 15 grupos 
culturais de Maravilha  

Foi realizada no sábado (19) mais 
uma edição da Festa das etnias e en-
contro de Corais, no Centro Sociocul-
tural. Na abertura do evento partici-
pou a prefeita, Rosimar Maldaner; a 
secretária de educação, Roseméri 
Rodrigues da Silva; a diretora de Cul-
tura, Rosi Reichert; o vice-presidente 
do legislativo, eder Moraes; os verea-
dores doraci Felisiak e janir Signor; a 
rainha do município, Micheli Rauber; 
e as princesas Fernanda Rossa e Na-
poliana Somacal.

A prefeita Rosimar destacou a 
importância do evento, bem como o 
trabalho que os grupos culturais es-

tão realizando no município. “Vemos 
nos grupos a participação de todas as 
faixas etárias, todos compartilhando e 
divulgando a cultura do nosso muni-
cípio, seja ela alemã, italiana ou gaú-
cha. São vocês que ajudam a divulgar 
o nome de Maravilha para toda a re-
gião e, com o seu trabalho, ajudam a 
formar crianças e jovens comprome-
tidos com o município”, comentou.

Rosi Reichert salientou que assim 
como a educação, a cultura é uma ne-
cessidade da população. “A cultura é 
transmitida de geração em geração e 
é importante que não percamos esta 
forma de divulgar a cultura”, frisou.

os grupos culturais que realiza-
ram suas apresentações foram os se-
guintes: Coral Municipal Cidade das 
Crianças – adulto; Coral 25 de julho 
– Centro Cultural 25 de julho; Grupo 
A Colppeti; Coral Idoso Feliz – Grupo 
de Idosos Pioneiro; Coral Santa Cecí-
lia – Bairro Floresta; Coral Municipal 
Cidade das Crianças – Infantil; Coral 
Immer Frollch; Coral dall’Itália – 
Acima; Coral Cantar é Viver – lar de 
Convivência; Coral esperança – Ser-
viço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos; Grupo de danças Volks-
tanzgruppe Wunderbar – CC 25 de ju-
lho; Associação 16 de junho – dança 

Sênior; Grupo de danças Per Tutti 
– Acima - categoria adulto; CTG juca 

Ruivo; e Banda Marcial Cidade das 
Crianças.

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Autoridades municipais fizeram a abertura do evento 

Grande público acompanhou o encontro Banda Marcial ficou responsável pela venda de bebidas e pasteis Coral Municipal Cidade das Crianças foi o primeiro a se apresentar

Coral Dall’Itália da Acima entoou hino italiano Coral 25 de Julho também compareceu Coral Municipal Cidade das Crianças infantil cantou e dançou 

Grupo A Colppeti foi presença Grupo de Danças Volkstanzgruppe Wunderbar iniciou a parte 
das danças 

Associação 16 de Junho – Dança Sênior fez duas 
apresentações
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Karine 
Brandaleze

Falar dos nossos amigos na maioria das vezes significa falar da me-
lhor parte de nós mesmos. É quando nos encontramos em outras pessoas, 
quando os dias ficam leves e cheios de alegria.  É quando a cumplicidade 
vira rotina e a felicidade passa a ser uma missão de vida. 

Não existe nada mais gostoso do que uma amizade verdadeira, al-
guém para te impulsionar, aconselhar e também para apoiar em todos os 
momentos. 

 É engraçado, mas na maioria das vezes não sabemos nem como e 
porque, mas passamos a sentir um carinho especial por algumas pessoas 
que entram em nossa vida de mansinho e quando menos percebemos já 
são para sempre. 

Sim, para sempre!  
Mesmo que os caminhos tomem rumos diferentes, o carinho e admi-

ração permanecem.  os amigos podem passar anos sem se ver, mas quan-
do se encontrarem o brilho nos olhos e sorriso será o mesmo, o papo fluirá 
de uma maneira tão espontânea e gostosa que você se perguntará: como 
eu consegui ficar tanto tempo longe dessa pessoa? 

os amigos são a nossa melhor terapia, ninguém nos conhece tão bem 
como eles. Com eles passamos os melhores e também os piores momen-
tos de nossa vida, mas é justamente para isso que eles existem, para estar 
ao nosso lado quando mais precisarmos. São portos seguros, que tem o 
dom de melhorar o dia com um simples sorriso ou um abraço. 

Mas se a amizade nos faz tão bem, porque cada dia mais estamos nos 
afastando dos amigos? Parece que nos dias atuais ninguém mais tem tem-
po para nada, nem para uma conversinha rápida, nem para um encontro, 
tudo vai ficando para amanhã... 

Pense bem, quanto tempo faz que você sente saudade de alguém, mas 
não fez nada? dizer que está com saudade não resolve nada. uma ligação, 
um SMS, um recado em uma rede social, um abraço... São coisas simples, 
que fazem toda a diferença. Que tal tentar? 

Cultivar as amizades depende de nós e isso não quer dizer estar sem-
pre junto, fazer as mesmas coisas... Quer dizer se fazer presente, mesmo 
distante. 

Amigos
Ação do “dia d” será na Sala de Vacinas, das 8h às 17h

Campanha de intensificação da 
vacinação da hepatite B inicia hoje 

MARAVILHA

Na manhã da quarta-feira (23) a enfermeira Richely Soa-
res e a técnica em enfermagem Solange hosfstatter, da Sala de 
Vacinas de Maravilha, participaram do Programa Atualidades 
da Rádio líder FM, trazendo informações sobre a campanha 
de intensificação da vacinação contra hepatite B.

Richely ressaltou que hepatites são inflamações no fíga-
do, que pode ser acometido pelo uso em excesso de bebidas 
alcoólicas e medicamentos, e principalmente pelos vírus do 
tipo A, B, C, d e e. “Neste sábado se inicia a campanha de in-
tensificação da vacinação da hepatite B”, comenta.

A enfermeira destaca ainda que a hepatite B é uma infla-
mação do fígado, que é transmitida via sexual e por meio de 
sangue e secreções, podendo ser contaminado pelo não uso 
da camisinha e uso de produtos sem esterilização (tatuagem, 
manicure e produtos cirúrgicos). “A hepatite B é uma doen-
ça silenciosa e a maioria das pessoas que têm a doença não 
sente nada, somente quando a doença começa a se agravar. 
os sintomas são: fraqueza, febre, mal-estar, dor abdominal, 
enjoo, náusea, vômitos, perda do apetite, a urina fica na cor 
de Coca-Cola e as fezes mais esbranquiçadas”, esclarece.

Richely também levantou dados sobre a hepatite em Ma-
ravilha, sendo que hoje no município são 153 casos confirma-
dos e que são tratados. “o tratamento começa com exames, 
encaminhamento para São Miguel do oeste com a médica 
infectologista, e ela repassa o tratamento para cada carga viral 
do paciente. São mais de seis meses de tratamento, possibili-
tando assim a cura da doença”, pontua.

A técnica em enfermagem ressalta que hoje (26) será o 
“dia d” da campanha de intensificação da vacinação da he-

patite B. “A campanha será na sala de vacinas (próximo à pre-
feitura), das 8h às 17h, sem fechar ao meio-dia. lembrando 
que as pessoas devem levar a caderneta da vacinação”, des-
taca. 

A faixa etária para a vacinação é de até 49 anos. “Fora des-
ta faixa tem as gestantes, manicure, profissionais de saúde, 
caminhoneiros, militares, profissionais do sexo, coletores de 
lixo, tatuadores e homossexuais, que independente da faixa 
etária, tem o direito da vacinação”, esclarece Solange.

A vacina tem três doses, sendo a segunda 30 dias após a 
primeira e a terceira após 180 dias. “Para a vacina fazer efeito 
tem que ter as três doses, por isso a importância dessa cam-
panha de intensificação”, comenta a técnica, que lembra 
que a vacina é feita gratuitamente.

Enfermeiras participaram do Programa Atualidades da 
Rádio Líder FM

Daiane Gohlke/ Jornal O Líder

Valores
APAEs da região de Maravilha 
recebem R$ 50,8 mil em recursos

A Secretaria de estado de desen-
volvimento Regional de Maravilha efe-
tuou, na terça-feira (22), o pagamento 
de R$ 50,8 mil para as Associações de 
Pais e Amigos dos excepcionais (APA-
es) da região. o valor corresponde a 
6ª parcela de 2014 do recurso de sub-
venções sociais que são repassados 
anualmente pelo governo do estado 
às associações. juntas, as APAes de 
Iraceminha, Maravilha, Modelo, Pi-

nhalzinho e Romelândia atendem 485 
alunos.

Segundo a gerente de Adminis-
tração, Finanças e Contabilidade da 
SdR Maravilha, Sandra Nemerski, os 
recursos repassados se destinam ao 
pagamento de serviços técnicos profis-
sionais e manutenção da entidade, ga-
rantindo qualidade no atendimento às 
crianças e adolescentes com deficiên-
cia e que precisam de atenção especial.
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Intercâmbio

Produção de leite

Israel e Santa Catarina buscam 
parcerias na área agrícola

Agricultor de Maravilha investe 
em sala de ordenha

Com o objetivo de aproximar Santa 
Catarina e Israel e de identificar áre-
as de interesse para firmar parcerias 
e promover missões técnicas na área 
agropecuária, o cônsul de Israel, Yoel 
Barnea, visitou a empresa de Pesquisa 
Agropecuária e extensão Rural de San-
ta Catarina (epagri) na terça-feira (22). 
Na ocasião ele foi recepcionado pelo 
secretário de estado da Agricultura e 
da Pesca, Airton Spies, pelo presidente 
da empresa, luiz Ademir hessmann, e 
pelos diretores luiz Antonio Palladini e 
Paulo Roberto Arruda. 

“há problemas a serem resolvidos 
na nossa economia agrícola e Israel já 
fez o dever de casa em algumas des-
sas áreas. o intercâmbio e a troca de 
conhecimentos inspiram as pessoas a 
enxergar a realidade com outra lente”, 
disse Spies. No encontro, o secretário 
apresentou as potencialidades eco-
nômicas de Santa Catarina e destacou 
a importância da agricultura familiar 
nesse contexto. “Temos 200 mil pro-
priedades rurais e 90% delas têm me-
nos de 50 hectares. o estado já desfez 
a imagem de que a agricultura familiar 
é sinônimo de agricultura pobre, pois 
essas propriedades desenvolvem ativi-
dades com alta densidade econômica 
e integram cadeias produtivas muito 
bem organizadas”, ressalta.

Spies apresentou ao cônsul nú-
meros da produção catarinense e um 
pouco das características geográficas 
e culturais do estado e do trabalho de 
preservação ambiental.

Caminhos de cooperação
o cônsul se disse impressionado 

com as informações e, segundo ele, Is-
rael e Santa Catarina podem encontrar 
diversos caminhos de cooperação. “So-
mos um estado com 22 mil quilôme-
tros quadrados e temos uma população 
de oito milhões de habitantes. Temos 
áreas bastante áridas para desenvolver 
a agricultura. esse setor corresponde 
a 5% ou 6% da economia israelense e 
nossa produção, estruturada em kibutz 
e mochav, também se baseia muito no 
cooperativismo”, relata.

A produção de leite do país é um 
dos destaques. “A vaca israelense pro-
duz 12 mil litros por ano. esse é um 
tema em que nossa tecnologia está 
bem avançada e no qual podemos co-
laborar”, destaca o cônsul. “Também 
desenvolvemos bastante a produção 
de vinhos nos últimos dois anos e ex-
portamos frutas e legumes para esta-
dos unidos e europa, principalmente”, 
comenta.

o presidente da epagri, luiz hes-
smann, disse que o próximo passo é 
definir áreas prioritárias de coopera-
ção. “Captação, armazenamento e uso 
da água é um tema que faz parte das 
nossas preocupações e Israel tem um 
bom exemplo nessa área”, frisa. 

Além do uso eficiente da água, 
o diretor de pesquisa da epagri, luiz 
Palladini, destacou a mecanização 
agrícola e o cultivo protegido como te-
mas em que Israel pode colaborar com 
o estado. 

Vários assuntos foram tratados durante o encontro

Conselho de desenvolvimento 
Rural realiza reunião

MARAVILHA 

o Conselho Municipal de de-
senvolvimento Rural de Maravilha, 
em parceria com a Secretaria de 
Agricultura e Meio Ambiente, 
promoveu encontro com seus 
membros no último dia 18, na 
sala de reuniões da prefeitura de 
Maravilha.

de acordo com o secretário de 
Agricultura, Pedro Ioris, o encontro 
foi produtivo e participativo. “Vá-
rios assuntos foram debatidos, além 
de ser realizada uma avaliação dos 
trabalhos e apresentados objetivos 
futuros”, comentou.

Alguns programas, segundo Io-
ris, também sofrerão ajustes para 
o próximo ano. “Vamos ajustar os 
programas de açudagem, médico 
veterinário e novas ligações da rede 
de água. Aproveitamos para agra-
decer a presença de praticamente 
todos os conselheiros, que sempre 
participam ativamente do Conse-
lho”, destacou.

Na ocasião, também foram dis-
cutidos os programas de brucelo-
se e tuberculose e contrapartidas 

IlaineRohden/O Líder

Conselheiros e lideranças participaram

da Secretaria. Foi repassado ainda 
que no município de Maravilha tem 
aproximadamente 14 mil animais, 
e que há espaço para todos os mé-
dicos veterinários trabalharem.

o secretário de Transportes e 
obras, Neivo Sartori, ressaltou na 
oportunidade as diversas máqui-
nas e equipamentos que foram 
adquiridos pelo município e que 
estão para chegar. “estamos com 

os trabalhos intensificados para 
poder atender as necessidades de 
todos os agricultores e moradores 
de Maravilha. estas máquinas vão 
nos ajudar muito e vão dar mais 
agilidade ao trabalho, mas tam-
bém precisamos da compreensão 
de cada um para organizar as ta-
refas e aproveitar o tempo em que 
estamos em cada comunidade”, 
frisa.

o agricultor e produtor Marcio 
Tiemann, da linha São Paulo, resolveu 
investir em uma sala de ordenha, com 
90m² de área construída e capacidade 
de ordenhar oito vacas. 

ele era funcionário de uma empre-
sa em jaraguá, na qual trabalhou por 
15 anos. Retornou para Maravilha re-
centemente para atuar na propriedade 
com seus pais. “Agora assumi os traba-
lho na propriedade e em jaraguá eu tra-

balhava com vaca de leite, então resolvi 
investir nisso aqui também”, afirma.

ele diz que teve apoio do vereador 
Sergio Bourscheid (PPS) e da admi-
nistração municipal, com a abertura e 
cascalhamento da estrada e a tubula-
ção feita no local. Tiemann agradece ao 
vereador; à prefeita, Rosi Maldaner; e à 
Auriverde, em especial a Valmir Gallon, 
Susan Mozena, Cleverson Storch e Ro-
simara Petry.

Arquivo pessoal

Sala de ordenha tem 90m² de área construída
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CADERNO DE VARIEDADES

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

HISTóRIA DE VIDA

jurandir de jesus, após 15 anos no mundo das drogas, encontrou na corrida uma vida 
nova e conquistou na Rústica Maravilha a sua 136ª vitória

No atletismo, a superação

ISABEL MüLLER

“exemplos de vida não podem 
ser mantidos no anonimato”, diz 
jurandir de jesus. e realmente não 
foi isso que ele fez. No domingo 
(20) jurandir, de 35 anos, que é de 
erechim/(RS), esteve em Maravilha 
para participar da corrida rústica. e 
não foi por nada que ele veio para o 
evento, mas sim para conquistar a 
sua 136ª vitória, percorrendo em 15 
minutos os 5 km. 

No domingo (13) ele lançou seu 
primeiro livro: “drogas não, corrida 
é a solução”. Segundo jurandir, no 
livro apresenta 70% da sua história 
e os outros 30% deixará para a pró-
xima edição. “em primeiro lugar, é 
preciso ter muita força de vontade 
e superação, também contar com 
a ajuda das pessoas para continuar 
no esporte. hoje sou gari, sempre 
fui humilde e simples. Agora escrevi 
a minha biografia e estou vendendo 
por todo o Brasil”, afirma.

o livro ficou em processo por 

quatro meses. jurandir fala que já 
havia escrito em uma agenda toda 
a sua vida e contou com a ajuda da 
escritora Silvana dezordi, que não 
tem movimento nos braços e digi-
tou o livro com a ponta do nariz. “É 
um grande exemplo de pessoa. Nos-
so livro é pequeno, com 28 páginas, 
mas são duas superações de vida 
em um único livro”, enaltece.

Como atleta, é patrocinado pela 
empresa Tucano obras e Serviços 
(ToS) de Maravilha, da qual é gari 
em erechim. “Tenho pouco tem-
po para treinar, mas corro muito 
atrás do caminhão do lixo, que é o 
meu trabalho. Também faço meus 
treinos de pista e de rodagem na 
rua, quando tenho tempo, trabalho 
muito e correr atrás do caminhão 
também é puxado. Meu serviço que 
me dá muita força, disposição e ex-
plosão para conseguir reagir, tanto 
que consegui passar na corrida de 
Maravilha os dois primeiros coloca-
do nos últimos 500 metros de prova, 
e isso foi uma estratégia minha para 

vencer no final”.

Das drogas para a corrida 
jurandir foi dependente de cra-

ck por 15 anos e diz que sabia que 

um dia iria sair das drogas e ser um 
vencedor. “Sempre fui de família 
humilde, mas isso não foi o que me 
levou a fazer coisas erradas, eu sim-
plesmente não tinha um objetivo na 
vida”, enfatiza. 

depois de ver um anúncio de 
uma competição de atletismo, ele 
percebeu na corrida a solução dos 
problemas, para ter uma vida me-
lhor e mais digna. “A corrida me deu 
forças para superar tudo isso, sem 
passar por clínica e sem usar re-
médios, mas com muita força de 
vontade. Foi assim que tudo co-
meçou e hoje sou um exemplo no 
meio de todos os atletas. Não sou 
somente um gari, um vendedor 
de livros ou só um atleta, sou um 
exemplo de superação que as pes-
soas hoje podem se espelhar”, diz.

jurandir salienta que já na pri-
meira corrida, em 2008, não usou 
mais drogas e até hoje está limpo, 
longe das drogas, do álcool e do 
cigarro. “Foco nos meus treinos, 
na minha família, meus quatro fi-

lhos que crio sozinho, e só tenho 
que agradecer a deus por tudo o 
que aconteceu na minha vida”. 

Até o final do ano ele pretende 
escrever seu segundo livro, dan-
do continuidade a sua história e 
explicar como é usar drogas, sair 
delas, se integrar na sociedade e 
se relacionar com diversas pesso-
as, de classe baixa, média e alta. 
Além do livro, jurandir realiza 
palestras em escolas sobre como 
ajudar as pessoas a sair do mun-
do das drogas. “Sempre que pos-
so realizo palestras, o tempo é 
corrido, das 6h da manhã à meia-
noite, durmo seis horas, mas an-
tes, usando drogas, não dormia 
nenhuma hora, então é sinal que 
deus me deu esse dom e agora 
seis horas procuro dormir diaria-
mente”, aponta.  

 Para finalizar, ele pede para 
as pessoas apoiar o esporte, pois 
não custa muito financeiramente 
e o atletismo não é um esporte de 
briga e sim de amizade. 

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Jurandir foi o primeiro a chegar na Rústica Maravilha, fazendo em 15 minutos 5 km

Há poucos dias Jurandir lançou o 
seu primeiro livro, mas já pensa no 
segundo 
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1- durante as refeições, ja-
mais fale sobre assuntos trágicos, 
íntimos, nojentos e fúnebres.

2- Numa festa, não discuta 
religião e política.

3- Conheça seus amigos e dê 
presentes significativos, conside-
rando o universo cultural que eles 
vivem.

4- jamais repreenda seu côn-
juge na frente de amigos e parentes.

5- Saiba qual é seu limite 
para bebidas alcoólicas, respeite-o 
para não dar vexames.

6- Não leve crianças irrequie-
tas e hiperativas em festas de adul-
tos. Para isso existem avós e babás.

7- Beijar na boca é intimida-
de, faça isso quando estiver entre 
quatro paredes. Beijar na boca em 
lugar público é vulgar.

8- Na dúvida, use preto ou 
azul marinho em ocasiões mais for-
mais.

9- Confirme a presença dos 
convidados dois dias antes da festa. 

10- Após a festa, telefone agra-
decendo os convidados que compa-
receram.

11- evite convidar mulhe-
res em cima da hora, isso vale tan-
to para festas como para cinema, 
shows e teatro.

12- Num primeiro encontro, o 
homem deve pagar a conta do res-
taurante, sempre.

13- Numa festa elegante, opte 
por música orquestrada.

14- Casais recém-separados 
não devem ser convidados para sua 
festa, aguarde os ânimos se aquieta-
rem. Não tome partido, você poderá 

perder dois amigos ou mais.

15- Sirva aves desossadas, 
sempre.

16- Se estiver doente, fique em 
casa e avise o anfitrião que não está 
bem para comparecer à festa.

17- envie convites individuais, 
deixe bem claro quem são os convi-
dados.

18- Não coloque o som alto. 
Numa festa os convidados devem 
ter a oportunidade de conversar.

19- Pessoas elegantes falam 
baixo.

20- jamais tele-
fone para seus amigos 
depois das 22h para falar 
assuntos cotidianos. Aos 
domingos, ligue para seus amigos 
após as 11h.

21- Nunca converse em outro 
idioma se alguém que não o enten-
de estiver presente. Se não tiver op-
ção, traduza.

22- Ao convidar crianças para 
sua festa, prepare um espaço para 
elas brincarem e contrate um recre-
acionista.

23- Se algum convidado não 
compareceu em sua festa, aguarde 
ele comunicar-se com você. lem-
bre-se que você fez um convite e 
não uma intimação.

24- dê atenção a todos os con-
vidados, mesmo àqueles que você 
convidou por falta de opção.

25- Confirme se as pessoas que 
você ama chegaram bem em casa.

26- Não fale sobre uma mu-
lher para outra mulher.

27- Ao chegar visitas, desligue 
a TV.

28- Não avalie seus parentes, 
amigos, colegas e convidados pelos 
seus valores. Pratique a alteridade!

29-  Para um jantar ou almoço, 
evite chegar de mãos vazias. leve 
um vinho de qualidade, flores ou 
um doce.

30- Abra os presentes em 
casa, isso evita possíveis constran-
gimentos.

Bom gosto não se discute, mas o mau gosto ou a falta de educação, sim!
 Pensando neste assunto, hoje repassaremos dicas simples, mas úteis, 

de boas maneiras que devem ser praticadas por todos!

Espero que tenham 
gostado das dicas.

Bom final de semana a todos...

Até a próxima edição!
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Profissão: Agente público 

Idade: 26 anos 

Hobbies: jogar futebol e fi-
car com a família

Música: Raridade (Anderson Freire)

Filme: o livro de eli 

Livro: Nunca desista dos seus 
sonhos (Augusto Cury)

Esporte: Pratico futebol

Formação: Iniciei o curso de di-
reito no segundo semestre de 2010 
na unoesc - Campus Aproximado 
de Maravilha. Me afastei durante 
um período e retomei os estudos 
no segundo semestre de 2013.

Carreira: No início de 2013 fui con-
vidado pela administração municipal 
para fazer parte do quadro de funcio-
nários, mais precisamente atuando no 
Procon municipal. Foi algo novo, pois 
nunca havia participado de nenhum 
cargo público. Fazer parte dessa equi-
pe e, acima de tudo, estar atuando 
em prol do consumidor, tem sido 
muito gratificante, pois é um órgão 
de extrema importância para toda a 
população de Maravilha. É necessá-
rio acompanhar inovações, decisões 
nessa área para poder desenvolver 
com maior efetividade o trabalho.

Clube de serviço: Faço parte do 
departamento de missões da Igreja 
evangélica Assembleia de deus. No 
mês de abril realizamos uma ação 
social em Maravilha, algo que há certo 
tempo não vinha sendo realizado, foi 
prazeroso e trouxe muitos frutos.

Para o futuro: Seguir buscando maio-
res conhecimentos no ramo do direi-
to. o curso abre várias possibilidades, 
abrange muitos setores, mas todos 
necessitam de dedicação e muito es-
tudo. espero poder continuar atuando 
em direito do consumidor. desejo 
também continuar atuando em Mara-
vilha, gosto muito daqui e acredito ser 
um ótimo lugar para viver. devemos 
batalhar a cada dia e buscar a deus 
para assim ter uma direção correta 
para nossos sonhos e objetivos.

Maravilha no futuro: Maravilha 
tem um poder de desenvolvimento 
fantástico. A cada dia nos surpreen-
demos com os avanços e a maneira 
que o município vem crescendo. 
hoje fazemos parte de um grupo 
de cidades que são referência às 
demais no desenvolvimento, es-
tando entre as 45 mais do país. É 
um ótimo lugar pra viver e acre-
dito que está no caminho correto 
para continuar sendo referência. 

Mil cairão ao teu lado, e dez mil à tua direita, mas 
não chegará a ti. Porque tu, ó SENHOR, és o meu 

refúgio. No altíssimo fizeste a tua habitação” 
(SALMO 91 - 7.9)

Isabel Müller/O Líder
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Amanhã (27) o garotinho Nicolas Ruan Beckert 
Rossatto comemora mais um aninho de vida. 

Nico: Obrigada por existir e deixar nossas vidas 
sempre em festa. Seu sorriso irradia paz e amor 

por onde passa. Te amamos muito! Os desejos 
de muita saúde e felicidade são dos pais, Jardel 

e Elisangela Rossatto, dos dindos e avós.

Ontem (25) foi o dia da bela Ana Geisa Becker 
comemorar mais um ano de vida. Muitas 
felicidades! 

Parabéns 
a Caroline 

Cavalheiro pelo 
aniversário que 

será comemorado 
nesta segunda-

feira (28). Muitas 
felicidades e 

sucesso por este 
dia especial... Com 
carinho, familiares 

e amigos!

Quem festejou mais um ano de 
vida na quarta-feira (23) foi a 
simpática Talita Somacal. Muitas 
felicidades! 

Muitas felicidades à farmacêutica Francielle 
Vendrame, que comemorou seu aniversário 
na sexta-feira (25). Parabéns...

Na última terça-feira (22) foi o dia da Leda 
Pitol da Costa comemorar seu aniversário. 
Que as alegrias deste dia se perpetuem para 
sempre no seu coração. Felicidades, sempre!

Na última quinta-feira (24) quem comemorou 
seu aniversário foi Glaucia Zanella. Muitas 
felicidades... Com carinho, amigos e familiares!

Muitas 
felicidades e 

sucesso a Roseli 
Wehrmann, que 

irá comemorar 
seu aniversário na 
próxima segunda-

feira (28). 
Parabéns!!! 

Fotos: Arquivo pessoal

Matheus Luiz Marcolin
Por acreditar que este dia 
chegaria, você se esforçou 
e buscou a cada dia o seu 
sonho.  Por seus próprios 
méritos, venceu, e hoje os 
aplausos são todos para você! 
Parabéns pela formatura em 
Direito, pela UNOESC – SMO, 
a ser realizada hoje. Com 
carinho, dos teus familiares 
e colegas do Tabelionato de 
Notas de Maravilha.
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Área Vip

“Todo jardim começa com uma história de amor, 
antes que qualquer árvore seja plantada ou um lago 

construído é preciso que eles tenham nascido den-
tro da alma. Quem não planta jardim por dentro, não 

planta jardins por fora e nem passeia por eles” 
(Rubem Alves)

Excelente fim de semana e até a próxima edição!

Perotti

Fo
to

 Z
an
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to

Fotos: Arquivo pessoal

tHAíS! 
Parabéns pela formatura em Medicina (Uno-
esc-Joaçaba) realizada no último dia 12. De-
sejamos realização profissional! também gos-
taríamos de te parabenizar pelo aniversário 
comemorado ontem (25). Beijo das pessoas 
que mais te amam: Darcy, Zeni e Jaciara.

quinta-feira (24) 
quem festejou 
mais um ano de 
vida foi Cleonice 
Ohland Lei-
dens... Parabéns e 
muitas alegrias!

Ontem (25) quem festejou com os familiares e amigos 
mais um ano de vida foi Cheila Assoni Geremia. 
que as alegrias deste dia especial se perpetuem 
para sempre em seu coração... Muitas felicidades!

Muitas alegrias a Patricia Saquet 
pelo aniversário festejado no 
último dia 22. Parabéns!

Na última quarta-feira (23) quem 
festejou seu aniversário foi a bela 
Bruna Cristina. Muitas felicida-
des por este dia super especial!

A equipe do Jornal O Líder 
de Maravilha quer para-
benizar a colunista Karine 
Brandaleze pelo aniver-
sário comemorado ontem 
(25). Muitas felicidades... 

Parabéns a fabiane Oro, 
que na última terça-feira 
(22) comemorou seu aniver-
sário. Muitas felicidades!

Gestante Mara Zanivan de 
Oliveira com as dindas à espera... 
Linda foto registrada pela 
fotógrafa Simone Mezzaroba 
Zanotto, da foto Zanotto
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CINEMA EM CASA
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Fotos: Divulgação

Cantinho dos amigos

quer aparecer no jornal O Líder? Envie sua foto com seus amigos para redacao@jornalolider.com.br

o destaque do Cantinho 
dos Amigos desta 
edição vai para a turma 
do baralho, que há 
anos reúne-se para 
comemorar a amizade e 
que na última segunda-
feira (21) comemorou 
o aniversário do Gilson 
Campana, popular 
Nigui. Felicidades! 

o frio nos enganou este ano e passou pouquís-
simo tempo com nós até o momento. As lojas, com 
a dúvida da sua presença, anteciparam suas gran-
des promoções de inverno. 

Nesta época vimos dois tipos de vitrines, aque-
las aonde as peças não aparecem chamando o 
cliente para conferir tudo somente dentro do es-
tabelecimento, e aquelas com muita informação, 
várias peças e looks mostrando ao cliente o seu 
super desconto antes mesmo dele entrar na loja. 

em tempo de promoção, temos que ficar aten-
tas, comprar somente o que realmente vale a pena 
e fazer a pesquisa de preços da mesma forma, a 
concorrência entre as lojas nos ajuda a poupar 
ainda mais. Não devemos deixar que as plaqui-
nhas anunciando 50%, 60% ou 70% de desconto 

nos encantem a ponto de comprar aquelas peças 
desnecessárias, que nunca irão sair do fundo do 
armário.

e para todas as leitoras, aproveitarem as pro-
moções com cautela! deixo para vocês algumas 
dicas:

Comprar peças básicas é essencial, sempre 
precisamos de blusinhas para pôr embaixo do look 
principal, ou uma calça jeans nova no modelo que 
você ainda não tem, um terninho preto básico no 
comprimento diferente do que já faz parte do seu 
closet, um marrom ou um bege.  

Acessórios nunca são demais. use e abuse des-
te momento para adquirir peças de valor. Bolsas e 
sapatos de couro são uma ótima escolha, qualida-
de excelente, e o couro nunca sai de moda. 

Promoções de inverno

outra dica valiosa, pense em 3 
looks possíveis de montar com o 

que você já tem e com a peça nova 
a ser comprada em promoção.
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Livros
INDEFENSÁVEL - O GOLEIRO BRUNO E A 
HISTóRIA DA MORTE DE ELIZA SAMUDIO 
livro destinado a muita polêmica e grande 
imprensa, esta reportagem, escrita como thriller 
policial, disseca a macabra trama - planejada e 
calculada com rara frieza pelo então maior goleiro 
do Brasil, Bruno, do Flamengo - que resultaria 
na morte da jovem eliza Samudio, em junho de 
2010. Nada escapa - num ritmo frenético, verda-
deiramente cinematográfico, está tudo lá, desde 
a concepção da armadilha que capturaria a modelo, a execução do sequestro e 
o desaparecimento da jovem até o teatro dos julgamentos e a condenação dos 
responsáveis. A ação é entremeada de capítulos, de fina percepção psicológica, 
que mergulham nos perfis dos principais envolvidos, sobretudo eliza, Bruno e 
Macarrão (braço direito do goleiro), mostrando-os desde a infância até, no caso 
do jogador, o sucesso e as conquistas profissionais. As passagens que recriam 
o ambiente de bastidor do Flamengo - a relação entre os craques, Adriano 
entre eles, e a vida de farra sem limites que levavam - são extraordinárias.

CATÁSTROFE - 1914 A EUROPA VAI À GUERRA
em ‘Catástrofe - 1914 a europa vai à guerra’ hastin-
gs relata como, após o assassinato do arquiduque 
Franz Ferdinand, as relações diplomáticas se 
degeneraram e os países europeus lançaram-se 
numa calamidade que deixaria um saldo de 
milhões de mortos. Com estilo característico, o 
autor explora detalhes da realidade da guerra 
pelos olhos de estadistas, aristocratas, soldados e 
camponeses, oferecendo uma análise brilhante 
das decisões de líderes políticos e militares e 
pintando um retrato vívido do começo do conflito.

MENINOS DE OURO
É durante a Grande depressão que começa esta irresistível história de superação e esperança - a emocion-
ante trajetória de nove jovens humildes do oeste dos estados unidos que deram ao mundo, nas olimpía-
das de 1936, uma autêntica demonstração de coragem. Neste livro, daniel james Brown refaz os passos 
da equipe da universidade de Washington na década de 1930, que deixou sua marca na história do remo. 
ele começa descrevendo a luta dos filhos de trabalhadores braçais contra as exigências físicas, técnicas e 
psicológicas do esporte e seu empenho para derrotar as equipes das universidades de elite. No centro da 
narrativa está joe Rantz, um adolescente sem perspectivas que rema para encontrar seu lugar no mundo. 
Atormentado por demônios pessoais, uma desoladora história familiar e as limitações da pobreza, joe vê 
o barco de calouros de Washington como sua única chance de continuar na universidade. Mas é o inque-
brantável compromisso mútuo dos rapazes que faz deles um time vencedor. Ao obter a tão sonhada vaga 
olímpica, eles se veem diante de seu maior desafio - disputar a medalha de ouro nas ‘olimpíadas Nazistas’ 
de Berlim, em 1936, diante do olhar vigilante de hitler. Com base nos diários dos remadores e nas lem-
branças do sonho compartilhado, Brown criou esta obra notável - retrato de uma época, celebração de uma 
incrível conquista esportiva e crônica da extraordinária jornada pessoal de um jovem atleta americano.

Games Henrique Hübner

Assassin’s Creed IV: Black Flag

Variedades
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É isso aí, pessoal. Espero que tenham gostado! Essa foi mais uma das 
minhas dicas. Bom final de semana, fiquem com Deus! 

É um videojogo de ação-aven-
tura com elementos de stealth, joga-
do em terceira pessoa num mundo 
aberto  desenvolvido pela  ubisoft 
Montreal, juntamente com sete 
outros estúdios da  ubisoft.  Black 
Flag é o sexto jogo principal da série 
Assassin›s Creed  e uma sequela 
da história moderna de  Assassin’s 
Creed III  e uma  analepse  para a 
sua história ancestral. Foi edita-
do durante os meses de outubro 
e novembro de 2013 pela ubisoft 
para  Microsoft Windows,  PlayS-
tation 3,  PlayStation 4,  Xbox 
one, Xbox 360 e Wii u.

Assassin’s Creed IV: Black Flag co-
meça em 1715 e conta a história 
de edward Kenway, um notável pi-
rata  e  corsário  que viveu na  Épo-
ca dourada da Pirataria, pai de 
haytham Kenway e avô de   Connor 
Kenway, os personagens jogáveis   
de  Assassin’s Creed III, que se vê no 
meio do eterno conflito entre assas-
sinos e templários. Ao contrário dos 
jogos anteriores, em Black Flag o foco 
do jogo é mais dirigido à exploração 
naval, mas mantendo o combate e 
aventuras em terra em várias ilhas 
das Caraíbas. o jogo também inclui 
uma componente multijogador, ape-
sar de só ser jogado em missões e ce-

nários em terra.

jogabilidade
o jogo tem três cidades prin-

cipais:  havana, capital de  Cuba, 
descrita como a cidade mais eu-
ropeia do jogo de influência es-
panhola;  Kingston, uma cidade 
britânica, cercada por plantações 
de tabaco; e Nassau, base dos Bu-
caneiros  das  Bahamas, a zona 
mais tradicionalmente pirata do 
jogo. Também tem outras cinquen-
ta localizações para explorar, como 
grutas cheias de piratas e ladrões, 
pequenas vilas piscatórias, onde o 
jogador pode fazer missões secun-
dárias, plantações ricas de tabaco 
com missões de objetivos piratas, 
os tradicionais fortes da série, ruí-
nas Maias, ilhas desertas de coquei-
ros onde se pode encontrar homens 
abandonados para a tripulação e 
densas áreas de florestas para explo-
rar, para além do  Mar das Caraí-
bas, com um balanço de 60/40 de 
exploração terrestre para batalhas 
navais e viagem

Assassin’s Creed IV  tem uma 
melhor sensação de mundo aberto, 
com missões similares às encon-
tradas em  Assassin’s Creed, bem 
como há menos restrições para o jo-

gador. o mundo desbloqueia mais 
cedo durante o jogo, ao contrário 
de  Assassin’s Creed III, que tinha 
missões que não davam liberdade 
ao jogador até pelo menos chegar 
ao fim do primeiro ato. o mundo 
foi construído para permitir dar aos 
jogadores mais liberdade, como por 
exemplo, permitir que os jogadores 
se envolvam, vão a bordo e captu-
rem outros navios e nadar para as 
praias nas proximidades de uma 
maneira contínua. em adição, o 
sistema de caça mantém-se, permi-
tindo caçar em terra, ou baleias no 
mar com arpão.

O metabolismo acele-
ra durante o inverno 

Verdade. diferentemente do que 
a maioria das pessoas acredita, existe 
uma maior tendência de o metabo-
lismo acelerar nos dias mais frios. 
“Isso acontece devido à perda de 
calor do corpo e à necessidade do or-
ganismo de gastar mais energia para 
manter a temperatura corporal basal 
(temperatura apresentada quando se 
está em completo repouso)”, explica 
Pedro Assed, endocrinologista, mem-
bro da Sociedade Brasileira de endo-
crinologia e Metabologia (SBeM) e 
pesquisador do Grupo de obesidade 
e Transtorn os Alimentares (GoTA), 
da Pontifícia universidade Católica 
do Rio de janeiro (PuC Rio-Iede).

O tempo mais frio 
causa celulite

Verdade. Com a aceleração do 
metabolismo, a tendência é que 
a fome apareça mais vezes e que 
as comidas mais calóricas sejam 
atacadas. “Normalmente, o corpo 
pede alimentos mais gordurosos, que 
provocam maior efeito de sacieda-
de e engordam. esse aumento de 
peso pode levar ao esgarçamento 
da pele, provocando a formação 
de celulites, estrias esbranquiçadas 
e o aumento da flacidez (perda 

de elasticidade)”, confirma.

É preciso mudar 
a dieta na estação 
mais fria do ano

Verdade. Quem tem tendên-
cia a engordar ou precisa perder 
alguns quilinhos extras deve ficar 
mais atento à alimentação durante 
o inverno devido à aceleração do 
metabolismo que interfere direta-
mente no apetite. A dica de Alessan-
dra Almeida, nutricionista da Clínica 
Andrea Santa Rosa, do Rio de janeiro, 
é comer a cada três horas, não se 
esquecer de beber água e ingerir 
mais fibras nas pequenas refeições. 
“o caminho não é comer menos, 
mas priorizar alimentos que irão 
melhorar a saciedade, como semente 
de chia e linhaça, farelos, carboi-
dratos integrais e gorduras boas 
(azeite, amêndoas, nozes, castanhas 
e macadâmia)”, ressalta a especialista.

Passar frio emagrece

Mito. Para manter a temperatura 
adequada, o corpo precisa trabalhar 
mais. “o frio extremo pode facilitar 
a perda de peso, já que existem 
vasoconstrição periférica (processo 
de contração dos vasos sanguíneos), 
contração muscular, taquicardia 
(aumento da frequência cardíaca), 
taquipneia (ritmo respiratório acele-
rado), como fatores compensatórios 
ao clima frio, que exigem maior gasto 
de energia pelo organismo. Porém, 
isso é compensado com a maior 
ingestão de calorias”, explica Pedro.

Alguns alimentos 
ajudam a esquentar 
e ainda estimulam 
a perda de peso

Verdade. Gengibre, canela e es-
peciarias, como curry, açafrão e pi-
mentas em geral, ajudam a acelerar 
o metabolismo e dão aquela força na 
dieta. “os alimentos termogênicos 
são aqueles que precisam de uma 
energia maior para ser digeridos, 
estimulando o organismo a gastar 
mais calorias”, indica Alessandra Al-
meida, nutricionista da Clínica An-
drea Santa Rosa, do Rio de janeiro.

Beber menos água 
no inverno não é 
um problema

Mito. A sensação de sede 
diminui no frio, mas ainda é preciso 
continuar hidratando o corpo. “A 
água ajuda a eliminar toxinas, célu-
las mortas e restos de metabólitos 
(substâncias que não são usadas 
pelo metabolismo), que podem 
atrapalhar no processo de emagre-

cimento”, alerta a nutricionista.

Tomar chá ajuda 
eliminar os 
quilinhos extras

Verdade. Por serem diuréti-
cos, os chás ajudam a eliminar 
toxinas que se alojam em cé-
lulas de gorduras, impedindo 
que elas se mobilizem e sejam 
suprimidas pelo organismo.
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SÁBADO (26)
Entrevero de Bandas – Parque de exposições Carlos Alberto Be-
grow (Tomatão) – Vila Sapo

DOMINGO (27)
Festa da Colônia e Feira do Artesanato – Praça Padre josé Bun-

se (Matriz) – Administração Municipal e departamento de Cultura

Costelão – CTG juca Ruivo – CTG juca Ruivo

Parada 27 de julho, às 14h, nas principais ruas e avenidas - Após aber-
tura oficial na Praça da Matriz – Brinquedões e show com Banda Sigma 

Agosto

SÁBADO (02)
Baile - linha Tope da Serra - Comunidade

jantar-dançante - Salão lª Três Coqueiros - Clube de Mães 

DOMINGO (03)
Festa do Agricultor – Salão da Comunidade da lª Água Parada - 
Associação de Moradores

Matinê – Salão do Bairro Floresta – Clube de Mães

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o

bo
Mãe Benta diz para Zelão 
que Juliana não foi feita para 
ele. Juliana diz para Gina que 
pensa em Zelão o tempo inteiro. 
Renato passa uma lista enorme 
para o prefeito das Antas com o 
material que irá precisar em seu 
posto de saúde. Zelão adverte 
Giácomo que não se meta com 
Rosinha, pois Izidoro não está 
gostando nada dela trabalhar 
na venda com ele. Izidoro diz 
para Rodapé que vai bater em 
Giácomo por ele bancar o viúvo 
apaixonado para Rosinha. 

Maria Marta se esconde e 
espera José Alfredo ir embora 
da caverna. Cristina recebe a 
notícia do incêndio no quiosque. 
Elivaldo é preso e Cristina vai 
à delegacia. Vicente conta para 
Xana e Naná que conseguiu 
um emprego. Maria Marta 
consegue voltar para o acam-
pamento. João Lucas se assusta 
com os presos. Téo exige que 
Érika descubra um segredo 
sobre Cláudio. Cora discute com 
Eliane e insiste que ela diga 
para Cristina que ela é filha de 
José Alfredo. 

Herval e Jonas se enfrentam 
e Verônica intervém. Ernesto 
pensa em investir sua indeniza-
ção no site de Boccardi. Marisa 
sonha com Brian. Verônica 
conta para Edna sobre a visita 
de Jonas. Davi questiona Jonas 
sobre o seu projeto secreto. 
Jonas pede para Murphy pes-
quisar sobre Herval. Verônica 
agradece a Herval por ajudar 
Vicente. Jonas pede para Davi 
convidar Vicente para trabalhar 
na Marra. Manuela se preocupa 
com Igor. Shin procura Tomás. 

Renato garante a Epaminondas 

que não apoiará a candida-

tura do prefeito e afirma que 

ficará fora da política. Zelão 

impede que Izidoro brigue com 

Giácomo por causa de Rosinha. 

Juliana se entende com Mãe 

Benta. Giácomo e Rosinha se 

abraçam com afeto. Giácomo 

recebe uma carta de Milita.

Fernando chega exatamente no 
momento em que Cristina está 
prestes a ler a suposta carta de 
Eliane. Reginaldo não deixa 
Tuane procurar Victor. Cora 
arruma o quarto de Eliane 
e o assume como seu. Du 
observa José Alfredo chegar 
à delegacia. Ismael tenta 
convencer Lorraine a desistir 
de chantagear Maria Marta. 
Danielle garante a José Pedro 
que ele será o sucessor de José 
Alfredo. Orville decide fugir do 
Brasil. Maria Clara e Enrico 
marcam a data do casório. 

Davi tenta acalmar Manuela. 
Megan se prepara para ir à 
Califórnia. Começa o segundo 
episódio do Geração Nem-
Nem. Ernesto não consegue 
falar com Boccardi e confessa 
que pegou dinheiro de Iracema. 
Lara e Brian desenvolvem 
uma grande afinidade. Pamela 
entrega para Megan um colar 
com um perfume especial. 
Davi pede para Jonas deixar 
Manuela ir a São Francisco em 
seu lugar. Lara ajuda Brian a 
desbloquear uma memória. 

Giácomo fica comovido com a 

carta de Milita e Viramundo. 

Ferdinando entrega a Epami-

nondas o discurso que escreveu 

para o pai falar à população 

da vila. Epaminondas conta 

a Zelão que construirá uma 

casa pra ele. Giácomo assume 

Rosinha como sua noiva. O 

pai de Renato aparece na vila, 

surpreendendo o médico.

Cristina fica atordoada com o 
conteúdo do álbum de recortes. 
José Alfredo discute com José 
Pedro. Maria Marta deixa 
Lorraine esperando na piscina. 
Elivaldo é transferido para um 
presídio. Lorraine chantageia 
Maria Marta. Enrico decide 
os detalhes sobre sua festa de 
casamento. Cláudio marca um 
encontro secreto. Téo manda 
Érika investigar o caso que 
envolve o filho mais velho de 
José Alfredo. Cora conta para 
Cristina que Elivaldo foi trans-
ferido para um presídio. 

Megan reclama com Jonas de 
ter que viajar com Manuela. 
Iracema expulsa Ernesto de 
sua casa. Megan e Pamela se 
surpreendem com o número 
de pessoas pedindo para par-
ticipar do programa Geração 
Nem-Nem. Davi convida 
Vicente para trabalhar com ele 
na Marra e Verônica e Herval 
desconfiam. Tatiana tenta 
consolar Ernesto. Iracema 
pensa em alugar sua cobertura. 
Gláucia chama Matias para 
morar com sua família e Danu-
sa fica furiosa. 

Débora decide levar Verônica 
para falar com o repórter que 
entrevistou Gláucia. Pamela 
e Dorothy criticam Brian por 
tentar reprogramar Barata. 
Davi mente para Jonas sobre 
Manuela. Barata descobre um 
segredo de Dorothy. Barata 
convida Luene para jantar. 
Gláucia tenta alugar a cober-
tura de Iracema. Herval se 
surpreende ao ver Pamela na 
Plugar. Davi se preocupa com 
o sumiço de Manuela. Verônica 
vai à casa de Gláucia, mas é 
expulsa. 

Rita tenta acalmar Davi. Bara-
ta fala de Verônica para Luene. 
Davi não consegue dormir e 
decide contar a verdade para 
Jonas. Todos na Marra assis-
tem a um documentário sobre 
Brian. Shin entrevista Lara e 
Matias. Barata fica arrasado 
ao ver Verônica com Herval 
na inauguração do Regenera. 
Pamela e Rita descobrem que 
Manuela não apareceu para 
falar com o possível investidor 
do Júnior. Manuela entra em 
contato com Davi. 

Herval percebe Verônica 
abalada com a apresentação 
de Jonas. Jonas pede para Davi 
ajudá-lo em seu novo projeto. 
Edna filma Brian fugindo de 
Marisa. Aconselhado por Lue-
ne, Barata convida Edna para 
sair e Verônica se incomoda. 
Jonas dá notícias de Manuela 
para Davi. Vander e Mosca 
pedem para Ernesto ajudá-los 
a participar do Geração Nem-
Nem. Davi é chamado para 
jantar na casa de Danusa.

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

José Alfredo percebe o ner-
vosismo de Maria Ísis e finge 
acreditar no que ela diz. Os 
agentes de polícia encontram 
quadros falsificados no armário 
de Orville. Maria Marta e sua 
comitiva chegam à mansão do 
Comendador. Robertão encon-
tra José Alfredo no elevador e 
Maria Ísis se apavora. Vicente 
enfrenta Enrico e Antônio no 
restaurante. Enrico convida 
Maria Clara para jantar. Maria 
Marta invade a sala de José 
Alfredo. 

Cristina mente para José 
Alfredo. Maria Ísis pede para 
Severo e Magnólia impedirem 
Robertão de voltar à sua casa. 
Maria Marta parabeniza Sil-
vano pela organização da casa. 
Helena implora que Josué a 
deixe ficar em sua casa. José 
Alfredo chega à casa de Maria 
Ísis. Cristina vai ao cameló-
dromo. Maria Clara gosta da 
comida de Vicente. Célio pede 
para fazer um acordo com o 
delegado e incrimina Orville. 

Vicente enfrenta os homens que 
atacavam Cristina. Lorraine 
acusa Ismael de ter roubado 
seu dinheiro. Cora vê Cristina 
conversando com Vicente. 
Cláudio vê uma notícia no blog 
de Téo e fica desconfiado. José 
Pedro fica nervoso ao descobrir 
que Téo divulgou uma notícia 
insinuando que ele teria atro-
pelado uma pessoa. Lorraine 
acredita que Érika esteja com 
o seu dinheiro. Cristina leva 
Victor para o colégio. Juliane 
se preocupa com o marido. S
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1 peito de frango co-
zido e desfiado
3 colheres (sopa) de azeite
1 copo de requei-
jão cremoso
2 batatas cozidas e picadas
1 xícara (chá) de 
salsão fatiado
2 cenouras raladas
1 xícara (chá) de amên-
doas em lascas
½ xícara (chá) de 
uvas-passas brancas
1 colher (chá) de sal
Folhas de alface

Modo de preparo
em uma tigela, misture todos os 

ingredientes. e em outra tigela re-
servada, decore com folhas de al-
face ou a seu gosto. Sirva gelado.

Bom apetite!

SALPICÃO DE fRANGO

Variedades
V/08
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AB

TORMENTA

CECIEPERI

MORTAL

PARIDADE

BONECOUD

DINAMITE

DENODOOM

AHOSTRA

CA
N
ONRAS

ENORAC

SCROUCA

SALTMOR

PORCELANA

Tempes-
tade no

mar

Par român-
tico de "O
Guarani"

(Lit.)

Irmã
amiga de
Luluzinha

(HQ)

Utilidade
doméstica

(abrev.)

Lesão de-
corrente

de panca-
da (Patol.)

Chefe
político
etíope

A voz de
quem está
resfriado

Capitão-
(?):

distribuía
sesmarias

Evento em salões
durante o Carnaval

Igualdade;
analogia
Fantoche

(fig.)

Invento
que enri-
queceu
Nobel

(?) qual:
igual

Cúpulas de
catedrais

Parte
central da

missa
católica
(liturgia)

Produtora
de pérolas
Não, em
francês

Região
abrangida
pelo Nafta

Mulher do
filho

Carro, 
em inglês

Celsius
(símbolo)
Com, em
espanhol

Aquela
que traduz

Filha do
filho

A mais importante via fluvial da
Europa, nasce na

Suíça e deságua no
mar do Norte

Latência
entre a solicitação de
uma ação no PC e

sua execução

Virtude de
heróis

Expressão
de alegria

Material de
refinados
aparelhos
de jantar

Editor
(abrev.)
(?) Lake

City,
capital 
de Utah
(EUA)

3/car — con — non. 4/salt. 5/cânon — domos. 6/boneco — denodo. 7/rio reno.

ESPORtIVAMENtE fALANDO... 

O que são duas mulheres? 
Uma dupla de tênis. 

O que são cinco mulheres? 
Um time de basquete. 

O que são seis mulheres? 
Um time de vôlei. 

O que são onze mulheres? 
Um time de futebol. 

O que são dezenove mulheres? 
Um campo de golfe.

SERá qUE é fANátICO?

três sujeitos discutiam quem tinha 

a profissão mais antiga.
- Não que eu queira contar vantagem. - Dis-
se o marceneiro. - Mas os meus antepas-
sados construíram a Arca de Noé.
- Isso não é nada! - Respondeu o jar-
dineiro. - foram os meus antepassados 
que plantaram o Jardim do éden.
- tudo bem. - Disse o eletricista. - Mas quan-
do Deus disse “haja luz”, quem vocês acham 
que tinha puxando toda a fiação?

PiADAS

hoRóSCoPo 
áries
A dois, deixe as encanações de lado. 

Se não moderar o ciúme pode arrumar 
encrenca. Seu papo envolvente pode 
encantar um paquera. Terá facilidade 
para se concentrar no que faz. Poderá 
ter sucesso nos estudos e no trabalho.
Conseguirá recuperar algo que tinha 
perdido.ouça mais os seus parentes. A 
companhia dos familiares aumentará a 
sua alegria de viver.

touro 
Se já tem o seu amor, demonstre 

o seu carinho a ele. Mas se está só, há 
sinal de problemas na paquera. No tra-
balho, a melhor forma de alcançar o su-
cesso é agindo com total discrição.Para 
não ter dores de cabeça com dinheiro, 
controle melhor as despesas.Poderá 
desenrolar pendências e tomar a frente 
em decisões que poderão trazer benefí-
cios a todos em seu lar.

Gêmeos
Na vida a dois, cuidado para não 

disputar o controle da relação. Com 
charme e bom papo vai ser fácil atrair 
quem deseja. Na intimidade, seu poder 
de atração estará incrível. Boa fase para 
se concentrar em atividades que exijam 
silêncio e pesquisa. Saberá criar formas 
alternativas para aumentar a sua renda. 
dê mais atenção à família e não será tão 
pressionada em casa.

Câncer
Clima de paixão proibida no ar. o 

sexo será prazeroso, ainda mais numa 
relação secreta. Confie mais em você, 
controle o ciúme e valorize as afinida-
des a dois. Para cumprir todas as suas 
tarefas, priorize a sua tranquilidade. 
Seja discreta em relação às suas am-
bições e terá sorte para chegar aonde 
quer. No convívio familiar, algumas dis-
cussões podem exigir reflexão.

Leão
A energia do Sol em seu signo vai 

despertar o desejo de ter companhia 
e você não vão vai querer ficar na soli-
dão! Com quem ama, mostre como é 
realmente amiga, além de amante. No 
trabalho, procure ficar na sua, ainda 
mais se estiver ao lado de quem você 
não tem confiança.

Virgem
um amigo poderá enxergar você 

com outros olhos. No romance, a sinto-
nia deverá aumentar. desejos intensos 
na cama. Abra os olhos com disputas 
na profissão. Trabalhará melhor onde 
tiver condições de se concentrar mais.
As finanças estarão protegidas. Procure 

ser mais conciliadora com o seu pesso-
al. 

Libra
Poderá deixar os assuntos amoro-

sos um pouco de lado. Cuidado! Afaste 
a rotina da relação. Se aperfeiçoar as 
suas técnicas, o trabalho deslanchará. 
Concentre-se no que faz. o seu lado 
generoso estará em alta: ajude quem 
precisa.Mudar um pouco o dia a dia em 
família lhe fará muito bem. 

Escorpião
Com Marte passeando pelo seu 

signo, vai conquistar quem quiser sem 
grandes dificuldades. Na vida a dois, 
o ciúme será o seu maior obstáculo. 
Vença esse desafio! estará mais curiosa 
e disposta a se aprofundar no que lhe 
interessa. use seu tino comercial para 
lucrar. Você contará com a força dos 
astros. 

Sagitário
Abra seu coração e revele seus sen-

timentos seja na paquera ou com seu 
amor. Sexualmente, estará sedutora. 
Fase indicada para terminar os planos 
que estão em andamento. Nas finan-
ças, se quer aumentar a sua renda, es-
colha investimentos que prometem lu-
cro. Resolva os problemas domésticos 
com calma e jogo de cintura.

Capricórnio
desejará agradar muito a pessoa 

amada. libere todos os seus desejos no 
amor. A sua prioridade nesta semana 
será o trabalho, só evite mergulhar em 
suas tarefas sem dar a devida atenção 
ao seu bem-estar. Procure equilibrar o 
seu orçamento. Vai se sentir mais próxi-
ma dos parentes de que gosta. 

Aquário
Procure ficar mais perto da sua ca-

ra-metade. Invista todo o seu charme 
para conquistar o quem mexe com os 
seus desejos. No trabalho, concentre a 
atenção no que dá resultados práticos. 
Graças ao seu senso de oportunidade, 
poderá ganhar um bom dinheiro. es-
palhe o seu bom humor por onde esti-
ver e só terá motivos para comemorar!

Peixes
A dois, mesmo que seja preciso 

fazer concessões, o período será com-
pensador, inclusive na vida sexual. Pa-
quera estimulada. Fase perfeita para 
se concentrar nas suas atividades e 
colocar o que está atrasado em dia. Nas 
compras, não seja impulsiva. Procure 
manter um clima de união com seu 
pessoal. 
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C
om mais de 23 mil habi-
tantes, Maravilha hoje é 
considerada a 45ª maior 
cidade do estado de Santa 
Catarina. Focando sempre 
no desenvolvimento local 

e regional, a Cidade das Crianças propor-
ciona aos seus habitantes uma das me-
lhores qualidades de vida, com geração de 
emprego e renda e oportunidades para se 
viver bem e feliz. 

Amanhã (27) Maravilha comemora 
mais um aniversário de emancipação po-
lítico-administrativa, completando seu 
56º aniversário. e a sua história iniciou 
ainda na década de 50, quando desmem-
brou-se do município de Cunha Porã. o 

município foi destaque pelo expansivo 
crescimento na época, destacando-se 
em especial na agricultura, comércio 
e indústrias, sendo que estes também 
foram grandes fatores que impulsiona-
ram a vinda de famílias para esta região, 
aumentando gradativamente as opor-
tunidades e os atrativos na Cidade das 
Crianças. 

A própria história de Maravilha tem 
feitos que engrandecem o município e 
que hoje servem de estímulo para que 
todos deem continuidade ao processo 
evolutivo do povo, no espírito das gera-
ções sucessivas.

e para festejar juntamente com o 
município, trazemos nesta edição 56 de-

poimentos. entrevistas feitas com pesso-
as das mais variadas idades e profissões. 
A cada depoimento, uma nova surpresa, 
um novo olhar, uma nova palavra de estí-
mulo para poder comemorar com arrojo 
muitos e muitos aniversários. Crianças 
afirmando que amam morar aqui, pois 
tem seus melhores amigos; adultos res-
saltando que foi na Cidade das Crianças 
que tiveram a oportunidade de abrir o 
seu próprio negócio; idosos avaliando 
que Maravilha é uma ótima cidade para 
quem quer criar as suas famílias. Traze-
mos aos leitores alguns depoimentos os 
quais esperamos que eles possam, de 
algum modo, refletir a grandiosidade dos 
feitos cometidos pelo povo maravilhense. 

Amanhã (27) a Cidade das Crianças comemora mais um aniversário de 
emancipação político-administrativa 

Foto Zanotto

DEPOIS DE GERAÇÕES SUCESSIVAS...

“A Cidade das Crianças é terra de um povo humilde, 
acolhedor e amigo. Hoje temos muito a comemorar porque 
Maravilha está se tornando um polo microrregional, com a 
indústria, comércio, prestação de serviços e agricultura em 
pleno desenvolvimento. Os maravilhenses possuem uma 
grande capacidade de empreendedorismo, o que reforça 
esta ideia de desenvolvimento, além de centralizarmos di-
versos encontros e eventos culturais. Parabenizamos a todos 
aqueles que fazem de Maravilha um município melhor, que 
investem e se preocupam com o bem-estar da comunidade. 
É junto com vocês que queremos construir a cada dia me-
lhores condições de vida, proporcionando uma educação 
de qualidade, uma saúde comprometida e um município 
bem estruturado e planejado”, afirmou a prefeita de Mara-
vilha, Rosi Maldaner.
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Luiza Machado, dez anos, 
estudante. “eu amo mo-
rar em Maravilha. Sempre 
digo para os meus pais que 
nunca quero sair desta ci-
dade. eu estudo na escola 
de educação Básica Nossa 
Senhora da Salete e é ali 
que eu tenho os meus me-
lhores amigos e a melhor 
professora do mundo. eu 
gosto muito de poder brin-
car com os meus amigos 
na praça, é um lugar muito 
lindo e divertido”.

Adélio Majolo, 59 anos, 
ex-prefeito de Maravilha. 
“eu nasci em Maravilha e 
viver aqui todos estes anos 
é também em função um 
pouco da vaidade. Nos cria-
mos aqui, e junto disso muita 
afinidade com as pessoas 
que residem na Cidade das 
Crianças. o povo de Maravi-
lha sempre teve um destaque 
especial na região, primeiro 
pelo espírito empreendedor, 
pela solidariedade, sendo 
que há um trabalho mui-
to forte nas comunidades, 
entidades e também nas 
associações, então, parale-
lamente, existe um trabalho 
de empreendedorismo que 
gera este desenvolvimento 
na comunidade, atrelado ao 
social, gerando uma ótima 
qualidade de vida aos mara-
vilhenses. Maravilha além do 
progresso tem a qualidade 
de vida, muito importante 
nos dias de hoje ”. 

Ledovina Weismann, 59 
anos, aposentada. “há 35 
anos moro nesta cidade 
que eu adoro de coração. 
Maravilha nos proporciona 
viver com amigos e família 
por perto. É uma cidade 
calma, bonita e com pes-
soas de bem. e para me-
lhorar ainda mais, todas as 
minhas filhas residem na 
Cidade das Crianças, assim 
completa a minha alegria. 
eu não penso em sair de 
Maravilha tão cedo. Adoro 
este lugar”. 

Luciano Folle, 33 anos, em-
presário no ramo imobili-
ário. “um dos grandes dife-
renciais de Maravilha é o seu 
povo, que vem de uma cultura 
acolhedora, sempre pronto 
para ajudar o próximo. É uma 
cidade tranquila, onde pode-
mos fazer coisas triviais depois 
do horário de trabalho, além 
de não termos grandes proble-
mas com o trânsito e nem de 
violência. e além disso, Mara-
vilha tem muitos empreende-
dores, muitas empresas fortes 
e que também não dependem 
daqui, e com certeza, em toda 
a nossa região, não  existem 
municípios do porte de Mara-
vilha, com as grandes empre-
sas e indústrias que aqui estão 
fazendo a sua história e, con-
sequentemente, os maiores 
investimentos, oportunizando 
o crescimento do município, 
com mais oportunidades de 
emprego e renda para os ma-
ravilhenses. Maravilha está em 
franco desenvolvimento. Na 
área imobiliária a procura está 
muito grande, e isso para nós é 
motivo de orgulho e incentivo”. 

Amanda dos Santos, dez 
anos, estudante. “em Ma-
ravilha eu tenho muitos 
amigos, tanto que esses 
dias a mãe disse que queria 
ir morar no interior, e eu 
perguntei pra ela: No inte-
rior de Maravilha? ela disse 
que não. e na mesma hora 
eu disse pra ela que nunca 
quero sair desta cidade, 
que se ela fosse morar no 
interior eu ia ficar com a 
minha irmã que também 
mora aqui. o que eu mais 
gosto aqui em Maravilha 
são as praçinhas, é muito 
bom poder brincar nelas”. 

Ari Weidushat, 43 anos, 
açougueiro. “eu mora-
va em São Miguel da Boa 
Vista, mas há 16 anos eu 
resido aqui. eu adoro esta 
cidade e tenho um grande 
carinho por ela também 
por ser filho de um dos pio-
neiros de Maravilha. Meu 
pai foi um dos primeiros a 
entrar e começar a desbra-
var o município. Algo que 
podemos destacar daqui 
também são as oportuni-
dades de emprego, além 
de ter muitas empresas 
grandes e que evoluem 
diariamente. Gosto muito 
daqui, é uma ótima cidade 
para viver”. 

Silvia Marcolin, 35 anos, 
empresária. “eu gosto 
muito de morar na Cida-
de das Crianças. eu resido 
aqui desde que nasci e nos 
últimos anos percebe-se 
um grande crescimento, 
que vem à tona através 
dos grandes investimen-
tos, tanto do setor público 
como do privado. uma ci-
dade boa, tranquila. hoje 
podemos considerar que 
Maravilha tem aspecto de 
cidade grande, com a tran-
quilidade e as peculiarida-
des de cidade pequena, e 
isso a gente percebe, por 
exemplo, para as mães que 
têm filhos, podemos levá
-los nas praçinhas, deixar 
uma bolsa no canto en-
quanto olhamos eles nos 
brinquedos, e nada demais 
acontece, e tudo isso faz 
com que tenhamos ainda 
mais vontade de viver e in-
vestir aqui”. 

Edílio Frozza, 46 anos, 
empresário. “há muitos 
anos meu pai, juntamente 
com muitas outras famí-
lias, saíram do Rio Grande 
do Sul para iniciar a explo-
ração das terras próximas 
a Maravilha, e com isso, a 
nossa família foi consti-
tuída aqui. Maravilha tem 
algo que a diferencia de 
todas as outras cidades, o 
carisma o povo, os mara-
vilhenses são realmente 
acolhedores. Falando um 
pouco sobre os empreen-
dimentos, Maravilha en-
contra-se num ponto estra-
tégico e o crescimento nos 
segura aqui, pois necessita-
mos sempre de movimen-
tação financeira e pessoas, 
e na Cidade das Crianças 
encontramos isso”. 

josias Augustinho de Oli-
veira, diretor da Cadeia 
Pública de Maravilha. 
“eu sou de lages, da serra 
catarinense, mas amo mo-
rar em Maravilha. É uma 
cidade de pessoas educa-
das, trabalhadoras e muito 
amorosas, é uma cidade 
linda, que tem uma cultura 
encantadora. uma cida-
de que está em constante 
desenvolvimento e se des-
tacando cada vez mais em 
sua região e tem crescido 
muito na área industrial. 
Pretendo morar muitos 
anos aqui, é uma ótima ci-
dade para se viver”. 

Neuza Taffarel, 52 anos, 
empresária. “eu resido em 
Maravilha desde os meus 
nove anos, quando meus 
pais se mudaram pra cá, e 
aqui criamos muitos laços 
de amizade. Assim como 
meus pais, eu também criei 
os meus filhos aqui, por isso 
não penso em sair daqui tão 
cedo. Falando em empreen-
dimentos, Maravilha tam-
bém oportuniza as pessoas 
a realizar os seus sonhos, 
dando a todos uma chance 
de ter o seu próprio negócio”. 

Mayara Zatt, 21 anos, es-
tudante de Direito. “Ma-
ravilha, município que faz 
jus ao seu nome. Cidade 
acolhedora, de pessoas ho-
nestas e íntegras, referên-
cia na nossa região. Gente 
que com seu trabalho diá-
rio constrói o desenvolvi-
mento da cidade. Nossos 
empresários se destacando 
através das grandes empre-
sas que Maravilha possui. 
estamos em um processo 
de desenvolvimento contí-
nuo. Sei que não sou a úni-
ca a me orgulhar de viver 
aqui, todos que por aqui 
passam deixam elogios à 
nossa querida Maravilha. 
Maravilha: 56 anos de pro-
gresso e com certeza os 
próximos serão de muito 
sucesso!”. 

Liomar Wahlbrink, 33 
anos, diretor de autoes-
cola. “Maravilha traz uma 
tranquilidade para as pes-
soas que aqui vivem, além 
de ser uma cidade com um 
desenvolvimento impor-
tante na nossa região, mar-
cado pelo empreendedo-
rismo e vontade de fazer a 
diferença dos empresários. 
A cidade vem crescendo 
no decorrer dos anos, fruto 
também das pessoas que 
aqui vivem e com certeza, a 
cidade como lugar para se 
morar é muito agradável”. 

Marlisa Wahlbrink, 41 
anos. “eu vivo em Maravilha 
desde os quatro anos, prati-
camente toda a minha histó-
ria foi construída na Cidade 
das Crianças. Na época que 
eu jogava futebol, sempre 
contava os dias para retor-
nar, pois era o espaço que eu 
me sentia em casa. Ainda, 
por ter muito carinho pelo 
município, adotei o nome 
de Goleira Maravilha para 
dar enfoque à cidade e tam-
bém era motivo de chamar a 
atenção das pessoas. A tran-
quilidade que se tem para 
viver aqui também é algo 
que podemos destacar. Aqui 
temos em evidência a quali-
dade de vida, o acesso próxi-
mo ao interior, facilitando a 
alternativa de alimentação. 
Maravilha é um local muito 
bom para se viver e criar os 
filhos”. 

Romeu Paulo Donatti, 73 
anos, agricultor. “desde 1976 
eu moro em Maravilha e des-
de os primeiros anos gostei 
muito de viver aqui. É uma ci-
dade que se desenvolve muito. 
eu sou muito feliz morando 
aqui, também ao lado da mi-
nha família. o povo também é 
alegre. e nestes anos pudemos 
perceber o crescimento em 
todas as áreas, em especial na 
agricultura”. 



 -  MARAVILHA  -  S C, 26  de julho de 2014a/25

Anselmo Unser, 52 anos, 
colaborador. “Resido em 
Maravilha desde 1976 e de 
lá pra cá o município de 
Maravilha cresceu muito, 
principalmente pela vinda 
de muitas indústrias, e as-
sim a população começou 
a vir para o município na 
busca de uma estabilida-
de. Pra mim, o povo mara-
vilhense também é muito 
acolhedor, estão sempre 
ajudando uns aos outros. 
hoje é muito bom de morar 
em Maravilha”. 

Ciclanda Beckert, 47 
anos, cabeleireira. “eu 
nasci aqui e nunca saí 
desta cidade. Para mim 
Maravilha é uma cidade 
muito bem desenvolvida, 
onde encontramos tudo o 
que precisamos para viver 
bem, com qualidade de 
vida e com bem-estar. o 
povo da Cidade das Crian-
ças também se diferencia 
dos demais por ser muito 
simpático, acolhedor. eu 
não tenho e nunca tive pre-
tensões de sair daqui. há 
33 anos trabalhamos com 
barbearia, então além das 
nossas famílias, fizemos e 
temos muitos amigos nes-
te lugar, tornando-o ainda 
mais especial”. 

André kreutz, 71 anos, 
aposentado. “o que me 
trouxe para Maravilha foi o 
ramo madeireiro e, em de-
corrência do sucesso, de-
mos início aos grandes in-
vestimentos aqui. um dos 
primeiros grandes prêmios 
construídos na Cidade 
das Crianças foi a Galeria 
Florêncio Beduschi, e este 
foi um marco que ficou. e 
passados todos estes anos, 
continuamos morando 
aqui por gostar muito do 
povo hospitaleiro, além de 
termos muitas amizades 
e realmente gostarmos de 
Maravilha”. 

Silvino Giacomin, 47 
anos, empresário e cor-
retor de seguros. “desde 
a primeira vez que eu vim 
para Maravilha eu gostei 
da cidade, inclusive da sua 
localização e das pessoas 
que aqui vivem. Além dis-
to, a Cidade das Crianças 
nos proporcionou a possi-
bilidade de termos o nosso 
próprio negócio. o municí-
pio tem um grande poten-
cial de crescimento e por 
todos estes motivos é que 
fixamos a nossa residência 
aqui. outro ponto que é 
importante ressaltar é que 
desde o primeiro dia nes-
ta cidade a hospitalidade 
do povo chamou a minha 
atenção. Aqui é muito fácil 
de fazer amizade e todos 
que aqui chegam são mui-
to bem recebidos, e isso é 
fundamental nas cidades”. 

Solon Bittencourt Depaoli, 
juiz de Direito da Comarca de 
Maravilha. “Maravilha, por ser 
uma cidade pequena, apresen-
ta mais aspectos positivos do 
que negativos. Moramos aqui 
desde 2006, com ótima acolhi-
da, amigos valorosos e pesso-
as prestativas. Apresenta boa 
qualidade de vida, município 
em amplo desenvolvimento, 
porém, como sugestão, enten-
do que seria importante a cria-
ção de um parque esportivo, 
com iluminação noturna, para 
atividades de corrida, futebol, 
etc.; e também implementar 
uma coleta seletiva de lixo de 
qualidade, tais como destina-
ção de vidros e óleo de cozinha 
usado. enfim, também impor-
tante sempre adotar medidas 
de planejamento urbano para 
um desenvolvimento correto e 
sustentável da cidade”. 

Divanês Bruscatto, car-
torária. “Maravilha é uma 
cidade que proporciona 
estrutura adequada para se 
ter uma vida digna e com 
qualidade. dentre os pon-
tos fortes, pode-se destacar 
a economia que vem cres-
cendo consideravelmente, 
fazendo com que a cidade 
tenha destaque regional 
e melhorando a vida de 
quem reside aqui. Para 
mim e para milha família, 
que moramos em Mara-
vilha há mais de 30 anos, 
admiramos essa terra que 
nos oferece tranquilidade, 
alegrias e bem-estar”.

Roque Feyth, 56 anos, 
síndico e professor de 
música. “Creio que a vinda 
da minha família para Ma-
ravilha foi uma verdadeira 
salvação. eu gosto muito de 
morar aqui. um dos gran-
des diferenciais do povo 
maravilhense também é a 
educação, e com isso mui-
tas coisas foram conquis-
tadas no decorrer destes 56 
anos”. 

Loviran Webber, 52 anos, 
empresário no ramo do 
vestuário. “Moro em Ma-
ravilha desde 1981 e des-
de então atuo no ramo do 
vestuário. já nos primeiros 
meses adorei esta terra 
como minha terra natal, 
porque vimos crescer e 
sempre com um grande ca-
rinho pelas pessoas e pelo 
próprio município. um 
dos motivos que me fez 
gostar tanto de Maravilha 
é o povo acolhedor e esta 
é uma grande marca e que 
faz com que as pessoas não 
queiram sair daqui. A Ci-
dade das Crianças também 
se destaca pela geração de 
emprego e renda, é uma 
cidade muito promissora, 
além da educação das pes-
soas, que serve também de 
destaque em nosso muni-
cípio”. 

Ivandro Zanella, 37 anos, 
empresário. “o que me 
trouxe a Maravilha foi a 
oportunidade de ter o meu 
próprio negócio, sendo 
este um dos grandes im-
pulsionadores desta cida-
de. Maravilha também é 
uma cidade com muitos re-
cursos, sendo que tudo que 
precisamos para viver bem 
encontramos aqui. Sem 
contar os amigos e as pes-
soas que muito bem nos 
acolhem e nos recebem”. 

Mirian Neumann, 55 
anos, vendedora. “An-
tes de vir para Maravilha, 
morei nos municípios de 
Saudades e Cunha Porã, e 
algo que diferencia muito 
a nossa cidade das demais 
aqui da região é o povo, 
com certeza. um povo 
simpático, carismático e 
que está sempre de bra-
ços abertos para receber 
as pessoas. outro atrativo 
de Maravilha é a oferta de 
emprego, tanto que isto foi 
um dos motivos que me 
fez vir para a Cidade das 
Crianças. A nossa cidade é 
ótima, ela é próspera, tem 
faculdade, enfim, tudo o 
que precisamos, e ainda é 
um local muito tranquilo 
para se viver”. 

Cineide Müller, 43 anos, 
coordenadora da Ban-
da Marcial e professora. 
“estou em Maravilha há 
27 anos. Quando cheguei 
aqui me deparei com uma 
cidade muito acolhedora, 
hospitaleira e uma cidade 
que vejo todos os dias que 
está crescendo. Muitas coi-
sas estão vindo para Mara-
vilha. então é um orgulho 
para nós, maravilhenses, 
fazer parte desta cidade. 
Parabenizo pelo aniversá-
rio do nosso município”. 

Roberto Rodrigues da Sil-
va, 46 anos, cabo da Polí-
cia Militar da reserva. “eu 
vim morar em Maravilha 
com três anos. Até os meus 
18 anos morei no interior 
do município, quando re-
solvi fazer o concurso para 
a Polícia Militar. Na minha 
carreira, morei em algu-
mas cidades aqui de Santa 
Catarina, mas sempre com 
a vontade de voltar para 
Maravilha, por gostar mui-
to desta cidade. eu sempre 
tive muitas amizades aqui, 
além de ter também os 
meus parceiros de futebol, 
os amigos de cavalgada e 
também a minha família. 
Temos as nossas raízes 
aqui e adoramos esta ci-
dade, que também tem 
como característica um 
povo bem participativo e 
querido”. 

Elsa Steil, 35 anos, peda-
goga. “Faz pouco tempo 
que vim morar em Maravi-
lha, por causa da opção de 
emprego. o município está 
crescendo, tendo muitas 
vagas de emprego. e desde 
a educação também, que 
aqui tem mais oportunida-
des para o meu filho fazer 
cursos. estamos gostando 
de morar aqui”.

Danieli Schwanke, 20 
anos, vendedora. “Mara-
vilha é uma cidade bem 
desenvolvida pela idade. 
Tem alguns pontos ruins e 
bons também. o bom é o 
crescimento e o ruim são 
os problemas como com 
o trânsito, o lixo e a água. 
Maravilha tem muito ainda 
para evoluir, mas gosto de 
morar aqui, faz dois anos 
que estou no município e 
me adaptei bem”.
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Paulo Padilha, 40 anos, ge-
rente administrativo. “eu 
gosto de morar em Maravilha 
porque tem um povo hospi-
taleiro e é uma cidade boa de 
morar. Agora com a adminis-
tração atual, as coisas estão 
mudado e vem trazendo no-
vidades para a cidade, por isso 
gosto de morar em Maravilha”.

Gilmar Filippi, 52 anos, em-
presário. “Acho que Maravilha 
para morar é excelente, para 
ter negócio também, é só se 
dedicar que tem espaço para 
todos. Maravilha está indo 
muito bem e acho que a nova 
administração também. está 
tudo bom. Moro há dez anos e 
há nove anos tenho comércio 
aqui, acompanhei a evolução 
de Maravilha e para mim está 
cada vez melhor”.  

Suelin de Oliveira, 20 
anos, vendedora. “Ma-
ravilha evoluiu bastante, 
cresceu, mas poderia mu-
dar em algumas coisas. Na 
saúde poderia melhorar, eu 
tenho uma filha e sei como 
é. o posto com atendimen-
to noturno que tem é bom, 
mas igual eles mandam 
para o hospital. As ruas 
estão com muitos buracos, 
principalmente em frente 
à prefeitura. Adoro Mara-
vilha e não troco por nada, 
mas algumas coisas deve-
riam melhorar, são coisas 
pequenas, mas que preci-
sam de atenção”. 

Neiva Rossa Schaefer, 44 anos, 
diretora do Hospital São josé. 
“eu nasci em Maravilha e gos-
to da cidade, pois é aqui onde 
cresci, tenho a minha família e 
amigos. Aqui temos qualidade 
de vida, temos oportunidade 
de trabalho, educação e lazer. 
Maravilha está crescendo a 
cada dia, porque aqui no muni-
cípio tem grandes empreende-
dores que acreditam no poten-
cial da cidade e na capacidade 
das pessoas que aqui vivem e, 
desta forma, investem no cres-
cimento de Maravilha”.

juliana Galera, 28 anos, tera-
peuta holística. “Gosto muito 
de morar em Maravilha, pois 
nossa cidade é acolhedora e 
um ótimo lugar de se viver. 
Nasci aqui e acredito que po-
demos dizer hoje que somos 
um polo regional em desen-
volvimento e com muitas 
oportunidades de crescimen-
to, tanto em indústrias, como 
comércio e agricultura”. 

Gilmar Oliveira, 32 anos, 
apresentador e advogado. 
“Não tem como não gostar 
de viver em Maravilha. uma 
cidade hospitaleira, segura, 
tranquila. Mas como toda a 
cidade tem seus déficits, Ma-
ravilha não é diferente, falta 
um espaço destinado ao la-
zer. emprego tem, profissio-
nalização também, enfim, 
o lazer é o ponto fraco. Mas 
há que se dizer, também, em 
nenhuma cidade você estará 
plenamente satisfeito, sem-
pre faltará algo, o que é nor-
mal, mas precisamos fazer 
a nossa parte, correr atrás 
de nossos sonhos. Por fim, 
concordo com a frase ‘como 
é bom viver aqui’. Parabéns, 
Cidade das Crianças, pelo 
seu 56º aniversário”.

Marcelo Cristiano Becker, 
36 anos, auxiliar de al-
moxarifado. “Moro aqui 
praticamente a vida inteira. 
Saí daqui com sete anos e 
depois voltamos pra cá. Nos 
últimos dez anos foi possível 
ver que Maravilha desen-
volveu demais. o município 
ficou muito grande, os bair-
ros cresceram e muita gente 
nova ainda está vindo para 
Maravilha em busca de em-
prego. Teve um crescimen-
to muito grande em pouco 
tempo. eu adoro morar em 
Maravilha e não sairia daqui. 
o povo é simples e acolhe-
dor. Me sinto muito feliz mo-
rando aqui e pretendo ficar, 
criar os meus filhos e que 
eles também permaneçam 
em Maravilha”.      

Claíze Schroeder, 41 anos, 
proprietária e diretora da 
Atualizar. “Gosto de Ma-
ravilha mais porque tenho 
raízes aqui e por que a cul-
tura é de pessoas simples, 
é uma cidade simples. Sou 
natural de Maravilha, tenho 
familiares aqui e acho que 
Maravilha é realimente uma 
maravilha, porque tudo 
ajuda, o clima da região é 
favorável, a nossa localiza-
ção é muito boa, então, eu 
acho que essas questões 
nos ajudam. Gosto daqui 
principalmente por ser esse 
povo simples, esse povo 
acolhedor, que faz com que 
fiquemos aqui e que seja re-
almente uma maravilha”.  

keli Spanhol, 26 anos, auxi-
liar administrativa. “Sempre 
morei em Maravilha e acho 
que é um município que está 
em amplo desenvolvimento, 
mas tem muito para crescer 
ainda, tanto na indústria quan-
to no comércio. já as vagas de 
emprego, têm para todos, só 
não trabalha quem não quer. 
Gosto de Maravilha e realmen-
te acho uma maravilha. Na 
saúde melhorou também, mas 
o asfalto está mais complicado, 
as ruas poderiam ser melho-
radas e sabe-se que tem con-
dições de melhorar e buscar 
meio para isso. de um modo 
geral é bom de morar aqui, as 
pessoas são simpáticas e aco-
lhedoras. em algumas cidades 
as pessoas não se sentem tão 
bem quanto em Maravilha”. 

joão Emiliano de Moura 
Silva Miranda, 32 anos, se-
gundo-tenente Bombeiro 
Militar – comandante da 3ª 
Companhia de Bombeiros 
Militar e Comunitário. “Par-
ticularmente, fui muito bem 
recebido pelas pessoas da ci-
dade, que são de amizade fá-
cil e acolhedora. A cidade pro-
porciona uma boa qualidade 
de vida, no que diz respeito à 
segurança pública, mobilida-
de urbana e os serviços essen-
ciais ao cidadão. Apesar de 
ser oriundo da capital, gosto 
da tranquilidade das cidades 
pequenas, por isso não hesito 
em dizer que gosto de morar 
aqui. Profissionalmente, vejo 
que o Corpo de Bombeiros 
tem um excelente relaciona-
mento com a comunidade, 
órgãos e entidades. No entan-
to, temos o desafio de acom-
panhar o crescimento da ci-
dade, que é um dos maiores 
do extremo-oeste”.

Gilson Torma Pereira, 53 
anos, médico pediatra.
“Moro em Maravilha há 26 
anos. Na época era uma ci-
dade pequena, praticamente 
não tinha asfalto, as pessoas 
que aqui residiam tinham 
uma ideia bem interiorana 
de cidade, cerca de 60% ain-
da residiam no interior. hoje 
é outra cidade. houve o de-
senvolvimento econômico, 
tem mais empregos, mais 
lugares para morar, com ruas 
e avenidas asfaltadas. outra 
coisa que é possível ver, que 
com o crescimento da cidade 
a periferia também cresce e, 
consequentemente, aumen-
tam as pessoas que não têm 
emprego, com falta de edu-
cação e maior consumo de 
drogas. Penso que é preciso 
planejar o desenvolvimento. 
Vejo que algumas coisas em 
Maravilha não foram bem 
planejadas, como esgoto, 
que está sendo feito, mas não 
teve um bom planejamento. 
A água também, que hoje 
temos uma deficiência mes-
mo com o Aquífero Guarani. 
Não temos um local de lazer, 
o local do seminário seria 
excelente para fazer um par-
que, como algumas pessoas 
já pensaram, mas o dinheiro 
falou mais alto e hoje vemos 
um local feio, depredado. A 
prefeitura e a comunidade 
juntos, se querem, por exem-
plo, esses 20 hectares, de-
veriam comprar outra área 
da mesma metragem para 
desenvolver o parque. Ma-
ravilha precisa ter um pouco 
mais de planejamento, edu-
cação, cultura, segurança 
pública, nós temos falta de 
infraestrutura nestes pontos. 
Temos aqui um bom hos-
pital, mas a infraestrutura é 
básica, porque não existe um 
incentivo na esfera federal e 
estadual”.         

Clair Padilha, 45 anos, 
gerente. “Faz 40 anos que 
moro no município e neste 
tempo Maravilha se desen-
volveu mais do que se ima-
ginava, lógico que isso faz 
parte do desenvolvimento 
de cada município, mas Ma-
ravilha teve um crescimento 
muito bom. Algumas partes 
deixaram a desejar de uma 
administração para outra e 
que acabaram acarretando, 
hoje, com problemas dentro 
do município. um exemplo é 
a questão dos canos de água 
que passam pelo Centro, que 
deveria ser pensado antes, 
mas tudo tem tempo ainda. 
outros pontos também que 
ocasionam os alagamentos, 
mas isso não é de agora, vem 
de anos e anos. em resumo, 
vejo que o município está 
cada ano melhor, se desen-
volvendo bem. Quando con-
sigo vou dar uma volta nos 
bairros e é possível ver que 
está se expandindo. o mu-
nicípio está crescendo e cada 
vez melhor”. 

Dieizy Oliveira, 23 anos, 
empresária. “Sempre morei 
em Maravilha e é visível que 
a cidade cresceu muito. Veio 
algumas indústrias, o que 
ajudou no desenvolvimento 
da cidade e gerou muita ofer-
ta de empregos. Isso ampliou 
muito, antigamente tinha 
poucas opções de trabalho, 
hoje Maravilha é um polo 
que tem empregos. Gosto 
de morar aqui porque é uma 
cidade calma, não é perigo-
sa, você pode sair tranquilo, 
diferente de cidades maiores. 
Acho que falta atração para 
a juventude aqui, é algo que 
eu sinto falta por ser jovem, 
como em outros municípios 
tem e aqui não”.  

josé Provin, 68 anos, aposen-
tado. “eu gosto de morar aqui 
porque é uma cidade calma, 
tem diversão, tem tudo. Moro 
há 23 anos em Maravilha, mas 
faz 50 anos que morava aqui, 
casei e fui para Romelândia e 
depois retornei. Para mim aqui 
não tem do que me queixar”.    
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Eliane Maria Gudiel, 44 anos, 
RH Hospital São josé. “Moro 
em Maravilha há 26 anos e 
gosto daqui porque é uma 
cidade acolhedora, segura, 
comparando com outras cida-
des e, além disso, está em de-
senvolvimento constante, com 
possibilidades de crescimento 
pessoal e profissional. Gosto 
do trabalho dos clubes de ser-
viço, trabalho voluntário que é 
levado muito a sério. Gosto de 
participar do desenvolvimento 
da comunidade onde resido e 
admiro a simplicidade e o 
profissionalismo das pessoas 
que convivo no trabalho. Além 
disso, as grandes empresas já 
buscam mão de obra em ou-
tros municípios, acompanho 
isso de perto mesmo dentro da 
empresa onde trabalho, onde 
as pessoas têm a possibilidade 
de crescimento profissional, 
desde que seu trabalho seja as-
sumido com responsabilidade 
e profissionalismo.”.

Claudete krein, 42 anos, 
empresária. “Nasci em Ma-
ravilha, saí apenas por um pe-
ríodo para trabalhar e depois 
retornei. Gosto do município 
por ser uma cidade segura, 
onde as pessoas são hospita-
leiras. Também temos nossa 
empresa em Maravilha por-
que acreditamos que possa 
crescer cada vez mais. Acredito 
que o município possa crescer 
diariamente, pois cada vez 
mais empresas de fora estão 
investindo em Maravilha, por 
ser uma cidade que só tem a 
crescer pelas pessoas trabalha-
doras que fazem a diferença”. 

Marco Antônio kunzler, 40 
anos, vendedor. “logo que eu 
vim morar em Maravilha, há 
aproximadamente um ano e 
meio, tive uma impressão dife-
rente do que eu tenho hoje do 
município. Com o tempo fui 
me acostumando a morar aqui 
e gostando do lugar. em termos 
de cultura, por exemplo, é muito 
parecido com o Rio Grande do 
Sul, também o clima é bom, as 
pessoas tem uma miscigenação, 
e isso é bom. Acredito que as 
inúmeras indústrias que estão 
vindo para Maravilha ajudam o 
município a se desenvolver e a 
oferecer mais emprego aos mo-
radores e isso automaticamente 
faz com que a tendência do mu-
nicípio é só crescer”.

karine Lauermann, 24 anos, 
vendedora. “Nasci em Ma-
ravilha e gosto daqui porque 
é uma cidade acolhedora, as 
pessoas são receptivas, educa-
das, e acredito que por ser uma 
cidade pequena a maioria das 
pessoas tem um cuidado maior 
com o outro e isso faz com que 
as pessoas sejam melhores e 
mais gentis. eu acho que o povo 
de Maravilha é muito traba-
lhador e é uma cidade que traz 
bastantes empresas de fora, que 
trazem renda para o município. 
A única coisa que falta aqui é 
uma área de lazer, um espa-
ço que ofereça várias opções, 
desde o bebê, adolescentes até 
adultos que se reúnem para to-
mar chimarrão”.

Beloni Dall’Agnol, 59 anos, 
empresária. “Moro há 58 anos 
em Maravilha e neste período 
muitas coisas me fizeram per-
manecer aqui, principalmente 
a amizade e a integração do 
povo, que é hospitaleiro. É um 
município em pleno desenvol-
vimento e isso faz com que a 
gente se sinta bem, sendo que 
os maiores responsáveis pelo 
desenvolvimento são os admi-
nistradores públicos e o povo 
em geral. esse crescimento 
também oferece mais empre-
gos, o que faz com que o povo 
permaneça aqui”. 

Débora Bock, psicóloga. “A 
cidade é ajardinada, tem natu-
reza, movimento, os moradores 
são donos das ruas. Tem uma 
alegria no ar, uma informalidade 
confortável, um à vontade, ca-
minhar de chinelos. uma praça 
cheia de pessoas alegres, pode-
se jogar conversa fora e tomar 
chimarrão tranquilamente. o 
maravilhense ainda dá informa-
ção, para conversar, tem tempo 
para o outro. Aqui em Maravilha 
as pessoas sorriem ao cruzar 
com as outras. É uma população 
acolhedora, que conserva traços 
da meiguice interiorana”.

Marisa Bechert Soares, 24 
anos, operadora de caixa. 
“Maravilha é um lugar bom 
de morar, é tranquilo e tem 
bastante opção de emprego. 
A hospitalidade das pesso-
as também é boa, além da 
tranquilidade e segurança do 
lugar. o povo de Maravilha é 
educado e a maioria das pes-
soas te ajuda quando você 
precisa, e pelo fato de ser uma 
cidade mais pequena isso 
acontece com mais facilidade. 
Mas Maravilha hoje está cres-
cendo, diariamente é possível 
ver novas construções no mu-
nicípio e a oferta de emprego 
é grande, tem muitas vagas 
disponíveis. Acredito que no 
geral é um município bom de 
morar, só poderia melhorar 
na área da saúde, que ainda 
deixa a desejar”.  

Naira Elisa kuhn, 41 anos, 
vendedora. “Moro há 39 anos 
em Maravilha e acredito que 
é a própria pessoa que faz o 
lugar em que mora. Gosto 
de morar aqui porque toda a 
família mora também e tem 
bastante opção de trabalho, 
e acho que tem segurança, 
na verdade é um pouco de 
cada coisa que faz o lugar ser 
bom. Maravilha está crescen-
do e acredito que o incentivo 
ao trabalho é um dos pontos 
determinantes, e com as in-
dústrias, com a oferta de mão 
de obra, faz com que mais 
pessoas venham pra cá. No 
meu ponto de vista a saúde é 
um dos principais pontos que 
precisa ser mais focado, preci-
sa de atenção”.

Samir Idalino Silva, 50 anos, 
empresário. “Moro há 40 anos 
em Maravilha, sempre gostei 
de morar no município, adoro 
morar aqui, me criei aqui, mi-
nha família vive até hoje aqui. 
Maravilha é um município pro-
missor, com bastante emprego 
e indústria, o comercio é forte, 
enfim, tudo de bom tem em 
Maravilha. Por isso me estabe-
leci e fiquei aqui. o crescimento 
do município se deve ao povo 
de Maravilha, que é um povo 
trabalhador e quer prosperar 
e crescer. Por isso as empresas 
que se instalam em Maravilha 
permanecem. eu acho que 
pelo tamanho do município te-
mos praticamente tudo, somos 
uma potência no oeste, umas 
das maiores cidades só perden-
do para Chapecó e São Miguel 
do oeste, além disso, temos 
faculdade, hospital e tudo mais 
que precisamos”.

Lilian Ester kriger Becker, 28 
anos, dona de casa. “estou há 
24 anos morando em Maravi-
lha e gosto daqui porque é uma 
cidade não muito grande, mas 
ao mesmo tempo é tranquila 
e ao mesmo tempo tem o que 
preciso. Não sinto falta de muita 
coisa. Na saúde, por exemplo, 
se vai em busca, se consegue 
respostas e também na questão 
do lazer. Na verdade pra mim 
está bom, tem tranquilidade e 
segurança. eu acho que Maravi-
lha está crescendo e isso se deve 
às pessoas que investem aqui 
e acreditarem que é possível e 
vai dar certo aqui, por ser uma 
cidade acolhedora, as pessoas 
gostam de vim pra cá pelas em-
presas e indústrias, onde conse-
guem um emprego. eu acredito 
que deveria melhorar, mas ao 
mesmo tempo também não sei 
exatamente o que, mas vejo que 
está no caminho, ela está sendo 
uma cidade mais moderna e 
está conseguindo trazer coisas 
mais modernas, inovações”. 

jordana Wildner, 22 anos, au-
xiliar administrativa. “Sem-
pre morei nesta cidade e gosto 
muito daqui, por ser uma cida-
de pequena, mas com grandes 
perspectivas de crescimento. 
Meu círculo de amizades e de 
parentescos, na maior parte, 
vive aqui, por isso pretendo 
seguir minha vida e planejar 
meu futuro na Cidade das 
Crianças. Maravilha está se de-
senvolvendo e crescendo num 
ritmo agradável, a cada dia 
percebemos um crescimento 
acentuado de edificações de 
grande porte, trazendo mais 
população para o município. 
Mas ainda há alguns fatores 
que precisam ser melhorados, 
como ter mais referência na 
área da saúde, tanto estruturais 
como profissionais da medici-
na, também necessitamos de 
melhorias nas estradas e no 
saneamento básico, para que o 
povo maravilhense tenha me-
lhor qualidade de vida”.

Carla Trentin, 27 anos, as-
sessora de imprensa. “Ma-
ravilha é uma cidade muito 
acolhedora, é a cidade que 
escolhi para viver. Vejo que 
Maravilha cresceu muito 
desde quando vim para cá, 
há quase dez anos. A cida-
de se desenvolve de forma 
visível e sendo uma cidade 
polo como é Maravilha vai 
aos poucos mostrando seu 
potencial e o futuro é muito 
próspero. espero que cada 
vez mais nossa cidade cres-
ça e se desenvolva, gerando 
emprego e oferecendo opor-
tunidades de cultura, esporte 
e, principalmente, educação”. 

Simoni Welter, 26 anos, 
nutricionista. “Maravilha é 
uma cidade que gosto muito 
de morar, tem seus defeitos 
como qualquer outra, mas 
tem também muitas qualida-
des, entre elas ser uma cidade 
tranquila, onde podemos viver 
sem medo. em termos de de-
senvolvimento, acredito que 
vem acontecendo, pois vemos 
muitas construções, muitas 
empresas chegando, abrindo 
bastantes oportunidades. É 
muito bom viver aqui”.

juliana Renata Breda, 25 
anos, caixa. “Moro em Ma-
ravilha há 15 anos e gosto 
daqui porque é calmo, é um 
lugar tranquilo, apesar de 
que nos últimos dias as notí-
cias são de aumento nos rou-
bos, mas no geral é um lugar 
muito bom de morar. Mara-
vilha está se desenvolvendo e 
isso é possível ver desde pela 
construção dos prédios e pe-
las ações da administração 
que estão sendo vistas. Mui-
tas pessoas de outros muni-
cípios também estão vindo 
morar para cá, o que significa 
que existem vagas de empre-
go disponíveis”.



 -  MARAVILHA  -  S C, 26  de julho de 2014

Flor do Sertão
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A Secretaria Municipal de Saúde realizará 
hoje (26) o “dia d” de vacinação contra hepa-
tites virais. A ação, que acontecerá em todo o 
estado por meio da Gerência de Vigilância das 
dST/AIdS e hepatites Virais e da Gerência de 
Vigilância das doenças Imunopreveníveis e 
Imunização, com o apoio da Gerência esta-
dual de Atenção Básica e através da diretoria 
de Vigilância epidemiológica, será realizada 
por ocasião ao dia 28 de julho, data em que se 
comemora o dia Mundial de Combate às he-
patites. 

desse modo, a unidade de Saúde iniciará 
a campanha realizando vacinação contra a he-
patite B, orientações em saúde e distribuição 
de preservativos, que inicia hoje e será desen-
volvida no decorrer de toda a semana. o pú-
blico-alvo da campanha é toda população de 
até 49 anos. 

Conforme a secretária de Saúde, Mariste-
la Valler, a campanha, que acontece em nível 
estadual, tem por objetivo realizar o reforço 
à imunização, bem como incentivar ações de 
prevenção, diagnóstico precoce e tratamen-
to oportuno por meio de ações de vacinação, 
orientação em saúde e distribuição de preser-
vativos. 

A secretária também comenta que a ação 
se deve ao fato de que no estado de Santa Ca-
tarina existem inúmeros casos de hepatites 
virais, especialmente em nossa região, desse 
modo são imprescindíveis ações preventivas. 

Secretaria de Saúde também evidencia ações na área odontológica do município

Nova cadeira odontológica é adquirida 

Assembleia debate regularização de cemitério

CONFORTO

Remoção 

A Secretaria de Saúde de Flor do Sertão ad-
quiriu, recentemente, por meio do Núcleo de 
Apoio à Saúde da Família estadual e Federal, uma 
nova cadeira odontológica. o equipamento teve o 
investimento de R$ 15.850,00.

A nova cadeira odontológica possui um refe-
rencial tecnológico sofisticado e moderno, facili-
tando o atendimento profissional e possibilitando 
mais conforto para os usuários. Para a secretária 
de Saúde, Maristela Valler, a nova cadeira, com 
um custo relativamente elevado, foi adquirida 
pensando em melhores condições de trabalho 
para os profissionais e maior conforto para a 
municipalidade. “Trata-se de um equipamento 

sofisticado e tecnológico. Sabemos que muitos 
consultórios particulares não dispõem de um 
equipamento dessa grandeza e, contudo, na rede 
pública de Saúde de Flor do Sertão, hoje podemos 
oferecer para nossa população”.

Flor do Sertão conta com diversas ações dire-
cionadas à saúde bucal. hoje a gestão oferece, além 
do atendimento clínico convencional, programa 
de próteses dentárias, Programa Saúde na escola 
(PSe), onde são desenvolvidas ações de prevenção 
e orientação em saúde bucal, além do acompanha-
mento odontológico dos alunos. 

o município conta também com a referência 
do Sistema Único de Saúde (SuS) de Pinhalzinho 

para prestar atendimento em maiores complexida-
des, referentes à odontologia, sempre com o enca-
minhamento da profissional odontóloga munici-
pal, e conta com odontólogos particulares.

Maristela frisa que atualmente a população flor-
sertanense conta com um excelente atendimento 
na área odontológica. “hoje nossos munícipes po-
dem contar com um atendimento humanizado e 
integral, buscamos sempre desenvolver atividades 
de saúde bucal que contemplem nossa realidade, 
que contemplem nossa população no que mais se 
precisa. Fornecemos diversas próteses dentárias, 
atendimentos de maiores complexidades, incluin-
do exames, tudo de forma gratuita”, pontua.

Saúde
Município realizará 
campanha de 
vacinação contra 
hepatite B

A comunidade católica de Nossa Senhora 
do Caravaggio realizou uma assembleia entre 
liderança e membros da sociedade. o objetivo 
foi tratar sobre a remoção do cemitério irregular 
existente no imóvel da Cooperativa habitacional 
entre Rios (Cooperios). A remoção é necessária 
em função da instalação do loteamento jardim 
da Colina, o qual abrangerá o referido imóvel. 

Conforme o coordenador do Conselho de 
Pastoral da comunidade, Renato Perin, é necessá-
ria a identificação de todos que estão sepultados 
no imóvel, sendo que isso ainda não foi possível . 

“Pedimos à população se alguém possui conheci-
mento de quem está sepultado no cemitério ou se 
sabem dos parentescos, que nos informem, para 
tomarmos conhecimento e realizar a retirada dos 
restos mortais, bem como a transferência para o 
cemitério da comunidade ou para o local indica-
do pelos familiares”, explica.

Após a assembleia, definiu-se que se dispo-
nha 30 dias para que a comunidade em geral te-
nha conhecimento da situação, especialmente 
para o caso de haver parentes com interesse de 
definir sobre o ato da remoção, para se manifestar 

e colaborar com o fato. 
Ainda, ficou definido que será encaminhado 

à Secretaria de Serviços Municipais requerimento 
para transladação dos restos mortais do imóvel 
onde será instalado o loteamento jardim da Co-
lina para o cemitério local, sendo nomeado leo-
nardo Sobieski para representar a comunidade 
católica de Flor do Sertão no andamento do pro-
cesso de translado. Também, que a contratação 
de mão de obra especializada para a transladação 
de restos mortais ficará a cargo da Cooperativa de 
habitacional entre Rios. 
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eu e o outro somos uma só vida. 
Prejudicar o outro é prejudicar a si 

mesmo. Não deseje ao próximo o 
que não deseja para si. A vida não 

tem dois pesos e duas medidas.

o governo de Modelo, por meio do 
departamento de Assistência Social, 
através da Associação para o desen-
volvimento habitacional Sustentável de 
Santa Catarina (Adehasc), com sede em 
São Miguel do oeste, credenciada junto 
ao Ministério das Cidades para realizar 
a execução do Programa de habitação 
Minha Casa Minha Vida – entidades, 
convida todas as pessoas interessadas em 
programas de habitação para participar 
de seminário onde será apresentado o 
funcionamento do referido programa, 

critérios de acesso, documentação ne-
cessária, entre outros elementos.

o seminário será na sexta-feira (1º), 
às 19h, na sede do Grupo de Idosos 
Conviver de Modelo. de acordo com os 
organizadores, os interessados deverão 
participar do seminário, mas isso não 
garante a inscrição e inclusão no pro-
grama.

os critérios de seleção dos benefi-
ciários são os seguintes: ter mais de 18 
anos; possuir terreno ou lote escritu-
rado no meio urbano sem benfeitoria; 

possuir renda familiar até R$ 1.600,00 
por mês; possuir o Cadastro Único para 
programas sociais do governo federal 
junto à Assistência Social do município; 
não ter restrições (Cadin - Receita Fede-
ral) e dívidas junto ao governo federal; 
não ter sido beneficiado com progra-
mas habitacionais anteriormente; e não 
possuir casa própria.

dúvidas podem ser esclarecidas 
junto ao Centro de Referência e Assis-
tência Social (CRAS) ou pelos telefones 
3365 3402 ou 8872 1766.

Integração 

Convite 

Projeto Rondon atua com 20 
alunos em Modelo 

Audiência pública será realizada 
na quarta-feira 

desde a quarta-feira (23) o mu-
nicípio de Modelo está acolhendo 20 
estudantes do Núcleo extensionista 
Rondon (NeR), da universidade do 
estado de Santa Catarina (udesc), que 
estão participando da operação Gran-
de oeste, que segue até o próximo sá-
bado (2). o Projeto Rondon está sendo 
desenvolvido em 18 municípios das se-
cretarias de desenvolvimento Regional 
de Maravilha e Palmitos. 

Além de alunos e servidores da 
udesc, participam integrantes de qua-
tro instituições parceiras: universida-
de estadual de Ponta Grossa (uePG); 
universidades federais da Fronteira Sul 
(uFFS) e de Ciências da Saúde de Porto 
Alegre (uFCSP); e Instituto Federal de 
Santa Catarina (IFSC).

As equipes da operação interagirão 
com a população local para buscar so-
luções e promover ações em educação, 
saúde, ambiente, direitos humanos e 
justiça, cultura, comunicação, trabalho 
e tecnologia e produção, por meio de 
oficinas e atividades lúdicas.

Na quinta-feira (24) foi realizado 
encontro com a comissão organizadora 
para organização dos trabalhos e na par-
te da tarde foram realizadas atividades 
físicas para a terceira idade e população 
especial, no Centro dos Idosos Conviver. 
À noite o encontro discutiu estratégias de 
convivência saudável da família e escola. 

já na sexta-feira (25) foi realizada mo-
bilização, preparo dos canteiros para em-
belezamento da Rua XV de Novembro e 
também contação de história no Centro 
de educação Infantil Pequeno lar.

hoje (26) durante o dia terá encon-
tro com agricultores de Modelo, com 
gincana de integração, na comunidade 
de linha janguta. 

Programação semanal 
Amanhã (28) será realizada a for-

mação e capacitação de lideranças e 
gestores comunitários, no Centro Co-
munitário do Bairro Palmeiras. Além 
disso, tem o Cine Rondon para as Crianças 
no Centro Comunitário do Bairro Palmei-
ras, com início às 14h, e para as famílias no 
centro comunitário do Bairro Palmeiras, às 
19h.

Na segunda-feira (28) haverá brin-
quedos com material reciclável, no Cen-
tro Cultivar, a partir das 14h e às 19h serão 
realizadas atividades recreativas lúdicas e 
artesanato com material reciclável. 

A partir das 14h de terça-feira (29), 
no salão comunitário de linha Salete, 
será desenvolvida atividade física para 
a terceira idade, população especial e 
direito dos idosos.

durante a quarta-feira (30) será 
realizado o projeto “esporte e criança”, 
no Ginásio de esportes, às 8h30 e às 
14h. Além disso, haverá atividades fí-
sicas para a terceira idade, população 
especial e direito dos idosos, no centro 
comunitário do Bairro Palmeiras, com 
início às 14h, e a partir das 13h30 tam-
bém terá a alimentação saudável, no 
salão multiuso.

já na quinta-feira (31) serão de-
senvolvidos minicursos (artes cênicas 
para crianças e contação de histórias), 
e o Cine Rondon para as crianças, no 
Centro Cultivar, com início às 14h. e às 
13h30 o projeto “Saúde da mulher e ar-
tesanato com material reciclável” será 
realizado no Centro de Idosos Conviver.

A última atividade será na sexta-fei-
ra (1º), com o projeto “embelezamento: 
plantação de flores na Rua XV de No-
vembro”, das 8h30 às 11h30 e das 13h30 
às 17h30.

Foi entregue na ocasião um caminhão-caçamba, um britador móvel e 
um rolo compactador

Ato de entrega de equipamentos 
é realizado 

Seminário sobre habitação será na próxima semana

Final do Campeonato de Futsal é hoje

MELHORIAS 

Social 

Esporte 

No sábado (19) foi realizado, no 
pátio da prefeitura de Modelo, o ato de 
entrega de um caminhão-caçamba, 
um britador móvel e um rolo compac-
tador.

o caminhão-caçamba faz parte 
da segunda fase do Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC 2) e foi 
adquirido pelo Ministério do desen-
volvimento Agrário (MdA), que con-
templou os municípios brasileiros com 
menos de 50 mil habitantes. 

o município de Modelo já havia 
recebido uma motoniveladora e uma 
retroescavadeira também oriundas do 
PAC 2. As máquinas serão usadas nas 
obras de construção e manutenção das 
estradas vicinais que ligam as zonas ru-
rais às áreas urbanas.

já o rolo compactador e o britador 
móvel foram adquiridos com recursos 
do Fundo de Apoio aos Municípios 

(Fundam). o rolo compactador, com 
peso operacional de 10.600 kg, fabrica-
ção nacional e cabine com ar-condi-
cionado, custou de R$ 319 mil.

o britador móvel, também de 
fabricação nacional, tem capaci-

dade de produção mínima de 15 
metros cúbicos por hora (15m3/h), 
com investimento de R$ 319.500,00. 
durante a entrega também foi rea-
lizada uma demonstração do brita-
dor móvel. 

Fotos: Ascom Prefeitura

Autoridades e população participaram 

Ser filho de Deus é saber que ‘Eu e o outro somos um’.

Reuniões da 
Seicho-NO-IE

Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h

Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Lo-

cal de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Na quarta-feira (23) foram reali-
zadas as semifinais do Campeonato 
de Futsal de Modelo, que teve os se-
guintes resultados: sub-11, Infotec 1 x 
6 Bazar el; e Victor Móveis 7 x 2 Inove 
engenharia; veteranos, Barboza Pin-
turas 1 x 6 Modemarmore; série ouro, 

lajeado Couro (5) 4 x 4 (4) Mercado 
Meneghetti; divisão especial - Interna-
cional da linha Cedro 1 x 4 Santa Rosa.

A final será realizada hoje (26), 
quando jogam, às 16h30, pelo sub-
14, lojas Knorts x Barboza Pinturas; 
17h, sub-11, Infotec x Victor Móveis; 

17h30, sub-9, Connex x Posto jacoby; 
e 18h, distribuidora Pia x lojas Knorts; 
18h30, veteranos, Modelo Contabili-
dade x Modemarmore; 19h30, série 
ouro, Bombeiros x lajeado Couro; e 
20h30, divisão especial, Paulo Auto-
móveis/Florata x Santa Rosa.

o prefeito de Modelo, Ricardo luis 
Maldaner, no uso de suas atribuições, 
com fulcro na lei Municipal nº 5 e em 
conformidade com o parágrafo único 
do artigo 48, da lei Complementar nº 
101, de 4 de maio de 2000, comunica que 
será realizada audiência pública para a 

apresentação e discussão do Projeto de 
lei das diretrizes orçamentárias para o 
exercício 2015.

A audiência será na quarta-feira (30), 
às 8h30, na Câmara de Vereadores de 
Modelo. Podem participar todos os cida-
dãos modelenses maiores de 16 anos.
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Conscientização

Destaque

ESF 1 elabora projeto em prol 
da saúde da comunidade

Alunos do SCFV participam 
de Festival da Canção

“Construindo um futuro sau-
dável através de cuidados com ali-
mentação e uso consciente de me-
dicação”, este é o tema do projeto 
que será desenvolvido pela equipe 
do estratégia Saúde da Família I, 
da Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã. o mesmo tem como objeti-
vo desempenhar um trabalho de 
conscientização para o uso cor-
reto de medicamentos, além de 
evidenciar a importância de uma 
boa alimentação em todas as ida-
des, além disso, orientar hiper-
tensos e diabéticos sobre hábitos 
saudáveis concomitantes com o 
uso de medicamentos.

Para isso, um cronograma 
de atividades foi elaborado pela 
equipe eSF 1, que iniciou no sá-
bado (19), com a participação 
dos profissionais no programa de 
rádio Promovendo a Prevenção. 
A próxima ação será no dia 28 de 
agosto, com teatro na escola de 
educação Básica Tiradentes, ten-
do como tema: “Alimentação nota 
10”, nos horários das 10h e das 
15h30.

No dia 25 de setembro, a par-
tir das 14h, ocorre palestra com 
profissional da epagri, no esporte 
Clube Cunha Porã, tendo como 
tema “de mãos dadas com a saú-

de: um prato nutritivo”. Para 25 de 
outubro, às 14h, está prevista pa-
lestra com médico, cujo tema será 
“Mulheres na roda da ciranda”, no 
esporte Clube Cunha Porã.

As atividades têm sequência 
no dia 22 de novembro, às 14h, no 
esporte Clube, com mais uma pa-
lestra com médicos: “Semeando 
saúde”. Para o dia 10 de dezem-
bro, das 8h às 17h, será montado 
o Quiosque da Saúde, na Praça da 
Bandeira, onde serão recolhidos 
os medicamentos vencidos ou 
não utilizados, assim como orien-
tação com o tema “Tomar medi-
cação de maneira correta é preci-
so”. o público-alvo dessas ações 
são todas as pessoas interessadas 
em obter mais conhecimento re-
lacionado à saúde.

Integram o ESF 1 
Mirian oestreich, Cládis 

Guarda, jussara hubner e Trau-
deli Puntel - agentes comunitá-
rias de saúde; Terezinha Weber, 
auxiliar de serviços gerais; Marta 
Schenkel, recepcionista; Ivete ei-
thstaedt, auxiliar de enfermagem; 
Rosimeri Simone Borger, técnica 
em enfermagem; Francini Werka 
Friedrich, enfermeira; e Sério Is-
rael hernandez Abreu, médico.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Profissionais estão empenhados no desenvolvimento do projeto, que tem 
como meta orientar a população

objetivo da visita foi dialogar sobre as atividades 
desenvolvidas na entidade

Gollmann recebe visita de 
alunos e professores da APAe

jantar Italiano atende expectativas de 
público

RECONHECIMENTO 

Tradição

Na tarde da segunda-feira (21) 
o vice-prefeito de Cunha Porã, 
douglas Gollmann, recebeu em 
seu gabinete a visita de dois alunos 
acompanhados dos professores da 
escola especial Renascer - APAe 
do município. o objetivo da visi-
ta foi dialogar sobre as atividades 
desenvolvidas na Apae, que atu-
almente atende 81 pessoas com 
deficiência intelectual múltipla e 
estimulação essencial.

A entidade tem como pressu-
posto oportunizar ações em defesa 
aos direitos, prevenção, orienta-
ção, prestação de serviços educa-
cionais, clínicos e assistenciais de 
apoio às famílias, direcionados à 
melhoria de qualidade de vida das 
pessoas e a construção da cidada-

Alunos e professores aproveitaram para entregar ofício ao vice-prefeito

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

nia por meio da inclusão escolar, 
profissional e social. Na oportuni-
dade, Gollmann agradeceu a visita 

e colocou a administração à dispo-
sição da entidade sempre que hou-
ver necessidade.

Na quinta-feira (17), em Palmi-
tos, foi realizado o Festival da Canção 
que contou com a participação dos 
alunos do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV) 
de Cunha Porã. A meta foi conquis-
tar troféus, pelos quais as crianças e 
professores se dedicaram por meio 
de ensaios no decorrer da semana.

entre as diversas apresentações 
esteve a cunha-porense loisa edu-
arda Soares lanz, de sete anos, que 
conquistou o 2º lugar com a canção 
“Basta um Sorriso”. Também partici-

param do evento Camili Nara jaeger, 
de 14 anos, com a música “Tudo que 
você quiser”; Gustavo henrique da 
Silva, de 13 anos, com a música “Cê 
Topa”, ambas as canções do artista 
luan Santana; além de Marlei Antô-
nia de Moura, 11 anos, que cantou a 
música “Zen”, de Anitta.

A coordenadora do SCFV, Carla 
Bogado, juntamente com a secretá-
ria de Assistência Social de Cunha 
Porã, Terezinha Rampi, parabeniza 
as crianças e agradece a dedicação 
de cada um.

Comida típica italiana e boa recep-
ção foram os atrativos que marcaram 
mais uma edição do jantar Italiano da 
Gruta, promovido pelo Cepag e Gruta 
Nossa Senhora de lourdes, de Cunha 
Porã. A programação contemplou as 
comemorações do mês dos 56 anos 
do município e foi realizada no sábado 
(19), tendo como local a Gruta. 

entre as presenças estiveram lide-
ranças regionais e locais, a exemplo do 
prefeito, jairo ebeling, e esposa, Bruna; 
vice-prefeito, douglas Gollmann; se-
cretários; vereadores; e a comunidade 
local. As soberanas do município tam-
bém compareceram, assim como ex-
jogadores do Inter – Alex Santos Bach e 
Itamar Strapazzon -, e do Grêmio – luís 
eduardo lima e Almir Fraga –, que no 
domingo participaram do Gre-Nal.

o prefeito ressaltou as festividades 
municipais e agradeceu o público que 

Aproximadamente 600 pessoas compareceram ao tradicional evento festivo

tem comparecido nos eventos come-
morativos ao quinquagésimo sexto ani-
versário de Cunha Porã. Por sua vez, o 
coordenador da comunidade católica 
oscar Tomazelli agradeceu o público, 
que mais um ano compareceu no tradi-
cional jantar. o padre Celso Both coor-
denou a bênção aos presentes. 

Na sequência o jantar foi servido, 

além de música, que se estendeu no 
decorrer da noite, com Ivanor, Magnos 
& Maciel, bem como apresentações 
culturais com os Irmãos Grando, de 
Iraceminha. Conforme dados dos orga-
nizadores, foram comercializadas apro-
ximadamente 600 fichas, superando as 
expectativas e tornando o evento mais 
um ano sucesso de público.

Ascom Prefeitura
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ANIVERSÁRIO

Gre-Nal de veteranos, assinaturas de ordens de serviço, corte do bolo de 56 metros, show pirotécnico e com a Banda estrela 
Negra fizeram parte das festividades

Programações especiais marcam as festividades 
dos 56 anos do município

Cunha Porã comemorou com 
vasta programação o 56º aniversário 
de emancipação. o dia do Município 
foi no domingo (20) e, para abrir o dia 
de festividades, foi realizado o 12º Gre-
Nal, no esporte Clube Cunha Porã. A 
programação iniciou com jogo da cate-
goria sub-13, com partida equilibrada e 
final com saldo positivo para o Interna-
cional, que venceu por 1 a 0.

Na sequência foi a vez das equi-
pes veteranas entrarem em campo. 
Formado por lideranças municipais e 
com presença dos ex-jogadores do In-
ternacional - Alex Santos Bach e Itamar 
Strapazzon -, e do Grêmio – luís edu-
ardo lima e Almir Fraga -, o confronto 
contou com arbitragem de Chapecó 
e narração dos profissionais da Rádio 
Morada FM 88,9, de Cunha Porã.

Nesta 12ª edição do Gre-Nal em 
Cunha Porã o primeiro tempo findou 
sem alterações no placar. já no segun-
do tempo, belos lances puderam ser 
conferidos, com contra-ataques de 
ambas as equipes e boas defesas dos 
goleiros. Até que, praticamente no 
final do tempo regulamentar, numa 
bola dividida na área do Inter, o ex-jo-
gador do time colorado, Alex, acabou 
pegando mal na bola e abriu o placar 
para o Grêmio, num gol contra, que 
agitou a torcida. Com isso, o Grêmio 
ergueu a taça, comemorando a sétima 
vitória.

o tradicional desfile da carroça foi 
posterior ao jogo, com os perdedores 

puxando os vencedores pelas ruas da 
cidade. Neste caso, pelo segundo ano 

consecutivo colorados estiveram a pos-
tos para puxar os gremistas, que não 

hesitaram em comemorar mais uma 
vitória. 

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Atletas do sub-13, acompanhados de profissionais da Comissão Municipal 
de Esportes de Cunha Porã

Equipe do Grêmio estava confiante em mais um confronto

Internacional demonstrou muita simpatia antes do duelo Desfile da carroça registrou divertimento e bom humor entre os 
participantes

DIVERSAS ORDENS DE SERVIÇO FORAM ASSINADAS 
O prefeito, Jairo Ebeling, afirmou que nos 18 meses de gestão foram mais de R$ 7,5 milhões de investimentos nas mais diversas áreas do município

em ato solene na tarde de domingo 
(20) foram assinadas ordens de serviços 
que possibilitarão a construção de obras 
que geram o desenvolvimento local. In-
tegrou o palanque o prefeito de Cunha 
Porã, jairo ebeling; o vice-prefeito, dou-
glas Gollmann; as soberanas; e a pre-
sidente da Comissão organizadora do 
mês do município e secretária de edu-
cação, Crisane Frey. Também estiveram 
presentes o presidente da Câmara de 
Vereadores, Roberto Allf Corrêa, e de-
mais vereadores; secretários e lideranças 
municipais. entre os representantes das 
empresas que ora assinaram as ordens 

de serviço estiveram da Gaia Rodovias 
ltda.; Imperial Comércio de Materiais 
e Transportes ltda.; Sigma empreendi-
mentos ltda., e Caibi empreendimentos 
ltda.

o vice-prefeito, douglas Gollmann, 
evidenciou que é preciso valorizar todas 
as pessoas pelo trabalho, dedicação e 
comprometimento que tem com o mu-
nicípio. “Nossa maior alegria é incentivar 
a juventude, por isso temos investido 
em esportes, cursos e o transporte uni-
versitário gratuito, que é uma realidade 
e que possibilita que os jovens estudem 
e continuem residindo em Cunha Porã”, 

declarou.
o prefeito, jairo ebeling, afirmou na 

oportunidade que Cunha Porã teve um 
crescimento de mais de 30% no último 
ano, o que demonstra que o povo é tra-
balhador e preza pelo desenvolvimento. 
“As ordens de serviço assinadas somam 
quase R$ 4 milhões, que serão aplicados 
em infraestrutura. e nesses 18 meses de 
gestão são mais de R$ 7,5 milhões de in-
vestimentos nas mais diversas áreas do 
município. este é o maior presente ao 
povo cunha-porense, e só é possível gra-
ças ao empenho de todos aqueles que 
são parceiros”, reforçou.

Prefeito Ebeling e lideranças enalteceram a importância de parcerias 
para viabilizar ações em prol do desenvolvimento da comunidade local

 Isabel Müller/O Líder
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Assinatura da ordem de serviço de Revitalização da Praça da juventude, locali-
zada no trevo de acesso a Cunha Porã, cujos investimentos somam R$ 229.545,70. 
empresa vencedora do processo licitatório: Caibi empreendimentos ltda. 

Assinatura da ordem de serviço para construção do Campo Munici-
pal de Futebol, localizado no Bairro Augusto Kempfer. Valor da obra: R$ 
344.987,30. empresa vencedora: Sigma empreendimentos ltda.

Assinatura das ordens de serviço para pavimentação, com recursos de 
repasse do Fundo de Apoio aos Municípios (Fundam), que compreende 
5.145,80 m² da Avenida do Comércio, trechos I, II e III, cujos investimentos 
somam R$ 306.677,50. Pavimentação com recursos do Fundam da Rua do 
Arroio, trechos I e II, compreendendo 6.481,10 m². obra totalizando o valor 
de R$ 385.223,59. Pavimentação com recursos do Fundam para o prolon-
gamento da Avenida do Comércio – saída para linha Central, compreen-
dendo 4.404,50 m², cujos valores somam a importância de R$ 262.530,90. 
obras de pavimentação do acesso à linha Glória do Meio em direção a San-
to Antônio, compreendendo 5.835,45 m², cujos recursos são por meio do 
Fundam e somam a ordem de R$ 272.037,07. Pavimentação com recursos 
do Fundam do Bairro Colina Verde, nas ruas Vereador Astor Weber, trechos 
I e II, Rua 25 de julho, Rua Professora dirce lenz e Rua Arnaldo Krambeck, 
compreendendo 5.512,75 m². Somando investimentos de R$ 322.339,41. A 
empresa executante das obras será a Imperial Comércio de Materiais de 
Construção e Transportes ltda.

Assinatura para pavimentação asfáltica na Rua duque de Caxias tre-
chos I, II, III e IV, no Bairro Bartz. Com valor investido no montante de R$ 
673.789,25, que terá como empresa executora a Gaia Rodovias ltda.

BOLO DE 56 METROS E 
EXPOSIÇÕES ATRAÍRAM 

A POPULAÇÃO LOCAL 
Tradicional bolo de 56 metros 

organizado pelo Lions e 
Leo Clube com colaboração 

do governo municipal e 
escoteiros Lírios do Campo

Após o ato solene e assinatura 
das ordens de serviço a população 
pôde se divertir com as demais 
atrações que ocorreram na Praça da 
Bandeira, como tradicional bolo de 
56 metros organizado pelo lions e 
leo Clube, com colaboração do go-
verno municipal e Grupo escoteiro 
lírios do Campo. 

ebeling, juntamente com os 
representantes do leo, lions e de-
mais lideranças, realizaram o corte 
do bolo, sendo posteriormente dis-
tribuído a toda população.

Exposições e Rua do Lazer
o evento também contou com 

diversas exposições. entre as atrações 
estiveram pequenos animais, flores, 
artesanatos, produtos oriundos da 
agricultura familiar local, entre outros, 
cuja organização foi da Secretaria da 
Agricultura. já para as crianças, o atra-
tivo ficou por conta da Rua do lazer, 
organizada pela escola Núcleo Núme-
ro um. Tobogã, piscina de bolinhas, 
cama elástica, pescaria e outros brin-
quedos fizeram a alegria das crianças.

outro ponto alto do evento foi a 
exposição de veículos, máquinas e 
equipamentos adquiridos pelo go-
verno municipal, além de banners 
da prestação de contas à comunida-
de dos 18 meses de gestão. Ações e 
obras das diversas secretarias que, 
juntas, ultrapassam investimentos de 
R$ 7 milhões em prol da comunidade 
cunha-porense.

Para animar quem estava na Praça 
da Bandeira, foi realizado show com 
a Banda estrela Negra. já por volta 
das 19h o evento contou com en-
cerramento e show de fogos. 

Próximo evento 
Para encerrar o mês de aniver-

sário, no domingo (27) está pro-
gramado o tradicional desfile do 
Colono e Motorista, organizado pelo 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Cooperativa Regional Auriverde, 
Banco do Brasil, Sicoob, Sicredi, Cai-
xa, Ceraçá e governo municipal. A 
atração inicia às 9h, na Praça da Ban-
deira, e o diferencial deste ano será a 
presença do exército de São Miguel 
do oeste.

Ao meio-dia, na SeR Auriver-
de, será servido almoço cujos lucros 
são revertidos ao hospital de Cunha 
Porã. Também haverá apresentações 
dos talentos da terra. À tarde, das 14h 
às 18h, tem show com a Banda Inde-
xão. e para finalizar os festejos, das 
18h às 22h, o show fica por conta do 
Grupo Chama.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Corte do bolo de 56 metros marcou as comemorações do aniversário

Mais de três mil pessoas prestigiaram o evento na 
Praça da Bandeira

Veículos, equipamentos e máquinas adquiridos pela gestão foram apresentados

Gestores e soberanas municipais comemoram o sucesso da festa 

Ações dos 18 meses de gestão puderam ser conferidas pela população

Exposição de pequenos animais, artesanatos e produtos coloniais chamou 
a atenção dos cunha-porenses

Crianças se divertiram nos brinquedos infláveis e 
cama elástica 
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estudantes tiveram primeiro contato com o judiciário

Comarca de Cunha Porã abre suas 
portas para receber jovens e 
adolescentes

PODER jUDICIÁRIO

jovens alunos do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos de Cunha Porã visitaram, 
na última semana, as dependên-
cias do Fórum da Comarca, onde 
foram recepcionados pelo juiz de 
direito Samuel Andreis. o diretor 
do foro aproveitou a oportunida-
de para expor aos adolescentes as 
atribuições do Poder judiciário. 
Além de explicar, de forma resu-
mida, o funcionamento da máqui-

na judicial, o magistrado enfatizou 
também a importância da busca da 
resolução de conflitos através do 
diálogo.

os alunos fizeram um pas-
seio pelo Fórum, quando tiveram 
a oportunidade de conhecer seus 
diversos setores. No gabinete do 
juiz, puderam sentir um pouco a 
rotina do magistrado. eles também 
foram recebidos pela promotora de 
justiça Marcela Pereira Geller. “os 

alunos se mostraram interessados 
e aproveitaram para tirar muitas 
dúvidas”, constatou o juiz Andreis. 

No final, todos foram agracia-
dos com um lanche. os alunos 
estavam acompanhados pela co-
ordenadora Carla Bogado, pelas 
professoras Marta Pappen, Suelen 
Fürts, Maria Sangalli e daniel-
le Kock, pela estagiária juliane 
Preobst e pela servente Claudete 
Freitag.

Fotos: Divulgação

Crianças tiveram contato com os trabalhos do Poder 
Judiciário

Juiz de Direito Samuel Andreis recepcionou os alunos 
em seu gabinete

Conhecimento
Grupo Adolescer Saudável 
conhece casa mais antiga do 
município

os adolescentes que integram 
o projeto Adolescer Saudável, ini-
ciativa desenvolvida pela psicóloga 
Aniele Biazussi e assistente social 
Katyane Koch, do Centro de Refe-
rência da Assistência Social, que 
integra a Secretaria de Assistência 
Social de Cunha Porã, realizaram, 
na tarde de quinta-feira (17), uma 
visita à casa mais antiga do muni-
cípio.

A mesma está situada na linha 
Glória do Meio e é de propriedade 
de Crista Wolf, que recebeu os ado-
lescentes e explanou sobre a histó-
ria vivida naquela localidade. os 
adolescentes puderam conhecer 
objetos antigos e esclarecer dúvidas 
com a moradora. A visita faz par-
te de uma das ações do Adolescer 
Saudável, que contempla também 
o mês de aniversário do município. 

Adolescentes puderam ouvir e conhecer a história da residência que 
ainda é habitada pela proprietária 

Ascom Prefeitura
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Cidade das Crianças teve sessão de cinema na noite da 
quinta-feira

Maravilha participa do 
Projeto Rondon 

OPERAÇÃO GRANDE OESTE 

Integrantes da administração 
de Maravilha estiveram, na noite de 
quarta-feira (23), em Palmitos, onde 
participaram da solenidade de aber-
tura do Projeto Rondon – operação 
Grande oeste. o evento, organizado 
pela udesc, reuniu acadêmicos de 
várias outras instituições parceiras: 
universidade estadual de Ponta Gros-
sa (uePG); universidades federais da 
Fronteira Sul (uFFS) e de Ciências da 
Saúde de Porto Alegre (uFCSP); e Ins-
tituto Federal de Santa Catarina (IFSC).

o objetivo do projeto, conforme 
os professores da udesc, é levar acadê-
micos de vários cursos para vivenciar a 
realidade do cotidiano das comunida-
des. “o Rondon é um projeto de inte-
gração social que envolve a participa-
ção voluntária de estudantes na busca 
de soluções que contribuam para o 
desenvolvimento sustentável de co-
munidades e ampliem o bem-estar da 
população”, comentam.

A prefeita, Rosi Maldaner, partici-
pou da abertura. “eles vão participar de 
atividades que visam contribuir com a 
sociedade de alguma forma. e acredi-
tamos que todos os lados ganham em 
experiência, motivação e cultura”, frisa.

Prefeita acompanhou a abertura do Projeto Rondon em Palmitos 

Cleusa Regner/Ascom

A operação Grande oeste é a séti-
ma a ser realizada pelo Núcleo exten-
sionista Rondon (NeR), que foi criado 
em 2010 e já promoveu atividades em 
diferentes regiões catarinenses, envol-
vendo mil extensionistas e atendendo 
quase 90 mil pessoas em 50 cidades de 
Santa Catarina, seis do Paraná e uma da 
Argentina.

Em Maravilha
No município um grupo de acadê-

micos de vários cursos farão atividades 
voltadas para diversas áreas durante 
dez dias, como saúde, educação, agri-
cultura, cultura e assistência social. 

Na quinta-feira (24) foi realizado 
o projeto Cidade Reencontrada: Ci-
nema Itinerante. Na ocasião os aca-
dêmicos montaram uma estrutura 
de cinema, com sessão na Casa de 
Contação de histórias, com o filme 
Tapete Vermelho, de luiz Alberto 
Pereira. 

Oportunidade
Curso sobre compras governamentais 
será promovido pelo Sebrae 

de terça-feira (29) a sexta-feira 
(1º) o Sebrae/SC estará em Maravi-
lha com o objetivo de realizar curso 
gratuito de compras governamen-
tais. Conforme o representante do 
Sebrae, Rodrigo Vargas, o curso tem 
como público-alvo empresários de 
microempresas, empresas de pe-
queno porte ou MeIs. “o objetivo 
é orientar os empresários de como 
participar de licitação municipal, 

estadual ou federal, ou em outros 
órgãos públicos”, destaca Vargas.

o curso será realizado na sede 
da Cdl/Associação empresarial de 
Maravilha, a partir das 19h. “Todos 
os participantes terão atendimento 
gratuito do Sebrae durante a sema-
na, com consultor na área de pla-
nejamento financeiro, finanças e 
novos negócios”, explica.

As inscrições podem ser feitas 

na prefeitura de Maravilha, com o 
servidor público Cleiton Borgaro, 
ou pelo fone (49) 3664 0044, ramal 
215.

Curso

Tae-kwon-do

Terceira etapa do curso de inclusão 
digital será na próxima semana 

Maravilhenses se destacam no 
Campeonato Estadual 

A Secretaria de Agricultura de 
Maravilha, em parceria com o Ser-
viço Nacional de Aprendizagem Ru-
ral (Senar), vão promover a terceira 
edição do curso de inclusão digital.

de acordo com o técnico Paulo 
lanius, o objetivo é transmitir aos 

agricultores informações básicas de 
informática. o curso será nos dias 
29 e 30 de julho, na sala do NeP, 
anexo ao Caic. “o público-alvo são 
os agricultores que já realizaram as 
duas primeiras etapas do curso”, co-
menta.

Arquivo/Ascom

Curso é destinado a agricultores que já realizaram as duas primeiras etapas 

No sábado (19) e domingo (20) 
três atletas de Maravilha e o professor 
edinho da Rosa participaram do Cam-
peonato estadual de Tae-kwon-do, em 
jaraguá do Sul. de acordo com o pro-
fessor, também representaram Mara-
vilha quatro atletas de Santa Terezinha 
do Progresso e o professor juliano 
Staudt. 

A Cidade das Crianças conquistou 
duas medalhas de terceira colocação 
e uma de primeira colocação em luta. 
“Só temos que agradecer e parabeni-
zar os atletas pelo esforço e dedicação. 
Temos que também parabenizar de-

vido às dificuldades que enfrentaram 
em utilizar protetores eletrônicos, que 
hoje é o que há de mais moderno, sen-
do utilizado em campeonatos estadu-
ais”, comentaram os professores. 

Quem tiver interesse em participar 
das aulas da modalidade pode entrar 
em contato com o departamento de 
esportes de Maravilha, pelo fone 3664 
0044 R. 249. “Agradecemos também 
aos apoiadores BRT Transporte, e.C. 
Maravilhas do Saber, Iguatemi Ali-
mentos, empresário Cristiano Macha-
do, eeB Santa Terezinha e vereadores”, 
frisam.

Atletas estiveram em Jaraguá do Sul no último final de semana  

Divulgação
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COMEMORAÇÃO

População comemorou a história e desenvolvimento de Bom jesus do oeste em festa no sábado (19) 

Município festeja o 
19º aniversário  
ISABEL MüLLER

Com pouco mais de dois mil ha-
bitantes e área territorial de 67,093 
km², conforme o Censo 2010, a eco-
nomia de Bom jesus do oeste pre-
valece na agricultura. Com a parti-
cipação da comunidade em geral, 
o município comemorou seus 19 
anos de emancipação político-ad-
ministrativa no sábado (19), com 
exposição de produtos artesanais e 
industrializados, além da solenida-
de festiva e entrega da premiação 
da XII olimpíada, que teve início 
no dia 29 de junho. 

Para o prefeito, Airton Reinehr, 
quando começou o município o so-
nho da população era mudar para 
melhor e, com a emancipação, to-
dos saíram ganhando. “Vemos que 
depois que passamos a ser muni-
cípio tudo melhorou, consegui-
mos ter as coisas dentro do nosso 
município e antes precisávamos 
nos deslocar. estamos felizes com 
o trabalho que estamos desenvol-
vendo, sabemos das dificuldades, 
mas vontade não falta para os nos-
sos secretários e colaboradores. 
Sabemos que tudo gira em torno 

de recursos financeiros e eu sempre 
comparo que a prefeitura não é di-
ferente da nossa casa e se temos di-
nheiro conseguimos fazer as coisas. 
Realizamos uma soma de valores do 
que já foi conquistado e estamos sa-
tisfeitos com os nossos 18 meses de 
governo”, salienta.

o prefeito diz que a programa-
ção das festividades do aniversário 
foi pensando em toda a população. 
“Realizamos a 12ª olimpíada com 
várias modalidades e o almoço festi-
vo, onde cada família do município 
ganhou dois quilos de carne para 
confraternizar e festejar juntos”, 
enalteceu. 

No ato festivo o prefeito tam-
bém destacou algumas ações e 
recursos conquistados para o 
município neste ano, fazendo um 
levantamento dos seus 18 meses 
de governo. “o nosso município 
nunca esteve tão bem e isso é 
graças à administração municipal, 
os vereadores, secretários e a todos 
os munícipes que contribuem com 
o desenvolvimento do município. 
essa festa é para agradecer um 
pouco aos munícipes pelo que eles 
já fizeram e têm feito por Bom jesus 

do oeste”, afirmou.
o presidente da Câmara de Ve-

readores, Ivaldo defendi Ribeiro, 
disse que o legislativo sempre foi 
parceiro da administração, dando 
toda a autonomia para o prefeito 
executar o seu trabalho. “durante 
este mandato 16 projetos do execu-
tivo entraram na Câmara e, destes, 
15 foram aprovados por unanimi-
dade. Isso mostra que estamos tra-
balhando em parceria”, enfatizou.

o vice-prefeito, elton henrique, 
disse que são 19 anos de luta e tra-
balho para formar o município. ele 
agradeceu também à Câmara pelos 
projetos aprovados, que contri-
buem com o desenvolvimento do 
município. o vice-prefeito mencio-
nou os recursos e ações nas áreas 
da educação, saúde e departamen-
to de estradas e Rodagens, entre 
outros.

A festa foi acompanhada pelos 
vereadores, secretários e comuni-
dade em geral, que desfrutaram do 
almoço e se divertiram com a mati-
nê animada pelo Grupo Chama. 

A principal programação das 
festividades foi a XII olimpíada Mu-
nicipal, que teve início no final do 

mês de junho. A premiação foi en-
tregue no sábado (19), juntamente 
com as comemorações do aniver-
sário.

Confira a premiação:

Torneio de pênaltis
Masculino
1º lugar: Maicon Welter 
2º lugar: Rodrigo Werlang
3º lugar: Alexandre Wagner

Feminino 
1º lugar: Vanielis dall’Agnol 
2º lugar: Silene Reinher
3º lugar: janete dill Rossi 

Bocha 48 masculino 
1º lugar: edemar Mall
2º lugar: Abilio Baron 
3º lugar: Cedenir Boyaski

Canastra
Masculino 
1º lugar: Clerio Shedler e ores-

tes Barea 
2º lugar: Cleo Seschini e Carlos 

Yank
3º lugar: elmar dickel e erno 

Wancher

Feminino 
1º lugar: dulce Carloto e Teolina 

lubenow
2º lugar: lucilene Kuhn e An-

dreia Breda 
3º lugar: Marli Fagundes e Nata-

lina Pozzer

Bolãozinho de mesa feminino 
1º lugar: Quinteto da linha 

lamb: Marcia, Marines, Marilda, 
Ivani e Catarina

2º lugar: Quinteto da 15 de No-
vembro: Celinete, darcila, Sueli, 
Maria e Silvane

3º lugar: Quinteto da linha jun-
diá: Claci, Ivanete, eliane, lucilda e 
julita 

Truco masculino 
1º lugar: jonas Kerkof e Fabricio 

Scapim
2º lugar: Marcos Pitsch e Moacir 

Kaminski
3º lugar: Alecxandro Schimidt e 

Thiago Zimmerman

Sinuca masculino 
1º lugar: Fernando Melchior 
2º lugar: evandro Maggi
3º lugar: Abilio Barom 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Máquinas conquistadas no último ano foram apresentadas Soberanas do município e representantes da terceira idade participaram

Prefeito, Airton Reinehr, falou dos 
18 meses de mandato 

Exposição de artesanato fez parte das festividades Cada família do município ganhou uma ficha de dois quilos 
de carne 

Autoridades municipais fizeram parte do palanque de honra 
durante o ato solene das festividades
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Primeiro colocado, Maicon Welter, no torneio de pênaltis Campeãs do torneio de pênaltis também receberam a 
premiação

Segundo colocado na Bocha 48 masculino, Abilio Baron

Cedenir Boyaski conquistou 3º lugar 1º lugar na canastra masculino foi para Clerio Shedler e 
Orestes Barea 

Cleo Seschini e Carlos Yankn retiram a premiação do 2º 
lugar

Dulce Carloto e Teolina Lubenow receberam a premiação do 
1º lugar na canastra da vereadora, primeira-dama e esposa 
do vice-prefeito de Bom Jesus do Oeste 

Premiação do segundo lugar da canastra também foi 
entregue  

Mulheres da Linha Lamb ficaram em 1º lugar no bolãozinho 
de mesa

Mulheres da Linha 15 de Novembro conquistaram o 2º lugar 
no bolãozinho de mesa

3º lugar foi conquistado pelo quinteto da Linha Jundiá Primeiro colocado no truco masculino recebeu a premiação 

3º colocado no truco também recebeu a premiação  Fernando Melchior: 1º lugar na sinuca 3º lugar na sinuca masculino foi conquistado por Abilio 
Barom 

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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objetivo é sensibilizar as crianças e adolescentes para a preservação do 
meio ambiente, com a destinação correta de resíduos e materiais recicláveis

Bom jesus do oeste terá o 
1º Recicla Cdl na escola 

CONCURSO

A Câmara de dirigentes lojistas 
(Cdl), em parceria com a Secretaria 
de educação de Bom jesus do oes-
te, promoverá o 1º concurso Recicla 
Cdl na escola, que contará com a 
participação da escola Municipal 
Professor Albano Borre.

o projeto Recicla Cdl na esco-

la é um concurso de redação e de-
senho realizado entre os alunos do 
ensino fundamental, com o objetivo 
de sensibilizar as crianças e adoles-
centes para a preservação do meio 
ambiente, com a destinação correta 
de resíduos e materiais recicláveis.

A oficialização da participação 

da escola no concurso foi confirma-
da na última terça-feira (22), com 
a presença do presidente da Cdl, 
Ivandro Faé; secretária da Cdl, Ana 
luísa Streck; Secretária da educa-
ção, elisandra Senhor; e professores 
que coordenarão o projeto com os 
alunos.

Participação da escola foi confirmada na terça-feira (22)

Divulgação/CDL

Agradecimento 

Parceria 

Alunos bom-jesuenses 
participam dos JESC 

Administração municipal se 
reúne com Sebrae

os alunos da escola de educa-
ção Básica Professor Silvio Rome-
ro, de Bom jesus do oeste, junior 
Crestani e Camila da Silva, junta-
mente com a professora de educa-
ção Física Géssica Viana, partici-
param nos dias 18, 19 e 20 de julho 
da etapa estadual dos jogos esco-
lares de Santa Catarina (jeSC).

os alunos participaram na 

modalidade de 12 a 14 anos, na 
cidade de São josé. A escola de 
educação Básica Professor Silvio 
Romero agradece a participação 
dos alunos e da professora, que 
representaram a escola e o mu-
nicípio, e frisam que os atletas já 
obtiveram sucesso em participar 
da etapa estadual, o que reforça a 
capacidade e o empenho destes. 

Jogos foram realizados na cidade de São José, na última semana

 Divulgação escola

o prefeito, Airton Reinehr; 
vice-prefeito, elton da Silva; se-
cretários de Administração, Wal-
ter Naujorks; e de Planejamento, 
Celio Fazzioni, estiveram reuni-
dos na segunda-feira (21) com 
o coordenador regional extre-
mo-oeste do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas 
empresas (Sebrae), udo Martin 
Trenephol, para tratar e discu-
tir instrumentos para auxiliar as 
micro e pequenas empresas do 
município.

Na reunião foi acertada uma 

parceria do município com o 
Sebrae para iniciar um trabalho 
para o desenvolvimento de con-
sultoria com as empresas de Bom 
jesus do oeste.

o objetivo do projeto, que 
será apoiado financeiramente 
pelo município, visa desenvolver 
cursos e consultorias para im-
pulsionar a competitividade das 
micro e pequenas empresas, nos 
diversos segmentos do comércio 
e indústria, sendo que terá início 
a partir de agosto, se estendendo 
até o final deste ano.

Reunião com o Sebrae foi realizada no gabinete do prefeito

Secretaria de Administração
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Tigrinhos

Acompanharam o encontro os prefeitos de Santa Terezinha do 
Progresso e São Miguel da Boa Vista

Prefeito confirma emendas em 
viagem a Brasília

VISITAS

o prefeito de Tigrinhos, Rudimar 
Francisco Guth, esteve em Brasília, 
acompanhado dos prefeitos jacó 
junges, de Santa Terezinha do Pro-
gresso, e Gilnei Guth, de São Miguel 
da Boa Vista.

Conforme o prefeito, algumas 
emendas parlamentares foram con-
firmadas, como R$ 139.500,00 para 
a compra de um ônibus escolar. um 
kit contendo um veículo, cinco com-
putadores, uma impressora e um 
refrigerador para o Conselho Tutelar 
do município. Foram solicitados R$ 
280.000,00 para aquisição de um bri-
tador móvel, além de outros pedidos.

Na oportunidade, os prefeitos 
participaram da sessão da Comissão 
de Constituição e justiça (CCj) do 
Senado Federal, quando o aumento 
no Fundo de Participação dos Muni-
cípios (FPM) foi aprovado. A reunião 
ocorreu na manhã do último dia 16. 
os integrantes da CCj aprovaram por 
unanimidade a elevação de 1% no 
FPM – uma das principais bandeiras 
do movimento municipalista desde 

2013. o papel da Confederação Na-
cional de Municípios (CNM), e a atu-
ação do presidente Paulo Ziulkoski 
foram exaltados durante a reunião. 
Neste dia, mais de 100 prefeitos 
acompanharam a sessão. 

Prefeito Rudimar avaliou a via-
gem como positiva e falou da sua 
busca constante de recursos que 
possam melhorar ainda mais o de-
senvolvimento do munícipio. “Tudo 
que fizemos de alguma forma ou de 
outra é em benefício da nossa popu-
lação”, afirmou.

Fotos: Divulgação

Prefeito de Tigrinhos agradeceu 
o senador Casildo Maldaner pelos 
recursos já adquiridos 

Prefeitos e o presidente da CNM, Paulo Ziulkoski

Grupo de gestantes

Assistência Social

Amamentação é o tema 
debatido no encontro 

1º Tigrinhos em Ação será na 
próxima sexta-feira 

Na terça-feira (22) foi realizado 
mais um encontro do grupo de gestan-
tes de Tigrinhos. o assunto foi preparo 
das mamas durante o pré-natal, benefí-
cios da amamentação, técnicas e inter-
corrências da amamentação e cuida-
dos agravados no processo. Além disso, 
também foi abordada a imunização da 
gestante e do bebê.

Na oportunidade, além das ges-
tantes e seus acompanhantes, foram 

convidadas a participar do encontro as 
agentes comunitárias de saúde, visto 
que são elas que acompanharão a re-
gularidade das imunizações e poderão 
esclarecer dúvidas em relação à ama-
mentação durante as visitas domicilia-
res.

Ao final houve entrega do kit para 
as gestantes com idade gestacional 
mais avançada e posteriormente foi 
servido lanche de confraternização.

Na sexta-feira (1º) será realizado o 
1º Tigrinhos m Ação, organizado pelo 
departamento de Assistência Social, 
por meio do Centro de Referência da 
Assistência Social (CRAS). o evento 
será no ginásio municipal de espor-
tes, das 9h às 16h. No dia serão ofe-
recidos diversos serviços, entre eles 
confecção de identidade, CPF e corte 
de cabelo.

Conforme a secretária de As-
sistência Social, Salete Teresinha 
Sausen, algumas entidades que irão 
participar são: Banco Sicoob, Sebrae, 
Senai, Aurora, unoesc, INSS, oNG 
Ame Bicho e Bombeiros. haverá tam-

bém mateada. 
Para que todos possam partici-

par terá transporte que passará nas 
comunidades com destino ao even-
to: um ônibus passando por linha 
São joão, Flor da Serra, salão da Boa 
esperança, linha Fátima e Tigre com 
destino a Tigrinhos. um ônibus pas-
sando por linha Nova, Trindade e 
Tigre com destino a Tigrinhos. um 
ônibus passando por linha Coroa da 
Serra, linha Sechi, Trindade e pro-
priedade de Nadir Gras com destino a 
Tigrinhos. os ônibus saem às 8h, com 
retorno às 11h30, e na parte da tarde 
com saída às 11h30 e retorno às 16h.
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No TRÂNSITo SoMoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

CódIGo 
ReNAVAN

em poucos dias de fiscalização, mais de 350 carros foram abordados na 
Cidade das Crianças 

Polícia Militar de Maravilha intensifica 
abordagens e fiscalização no trânsito

SEGURANÇA PúBLICA

Conforme determinações do 
Comando Geral da Polícia Militar de 
Santa Catarina, nos últimos dias estão 
sendo intensificadas as fiscalizações, 
desde a abordagem de pessoas sus-
peitas, a pé ou em veículos, bem como 
a fiscalização às infrações de trânsito. 

Pesquisas e estatísticas realiza-
das na última década mostram que o 
Brasil encontra-se no grupo de países 
com elevado número de acidentes e 
de mortalidade em suas vias públi-
cas. “o Brasil está em 4º lugar na po-
pulação total e 7º lugar na população 
jovem. Apesar das tentativas de conter 
a crescente violência no trânsito desde 
a implantação do Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB) em 1998. Nem mes-
mo as diversas medidas adotadas ao 
longo dos anos parecem ter segurado 
essa espiral ascendente. e mais pre-
ocupante se perdurar as atuais con-
dições, a tendência desses números 
é aumentar ainda mais, como pre-
anuncia a linha reta de crescimento 
da mortalidade a partir de 2000”, disse 
o sargento da Polícia Militar de Mara-
vilha, luís Carlos Tremea.  

de acordo com estudos, na últi-
ma década, de 2002 a 2012, o número 
de mortes no transporte passou de 
33.288 para 46.051, o que representa 
um aumento de 38,3%, número re-
gistrado pelo Sistema de Informações 
de Mortalidade (SIM) do IM, mas que 
provavelmente supera as 48 mil mor-
tes se for considerada a subnotificação 
dos casos e o sub-registro de dados.

A lei 12.760/2012, chamada de 
“Nova lei Seca”, está em vigor desde 
o dia 21 de dezembro de 2012 e trou-
xe alterações no Código de Trânsito 
Brasileiro (lei 9.503/1997), principal-
mente na tentativa de contornar equí-
vocos das leis secas anteriores, que 
lhes tiravam a efetividade.

Com base em estatísticas do Bata-
lhão da Polícia Militar Rodoviário de 
Santa Catarina, entre 1° de janeiro e 18 
de setembro de 2013 já aconteceram 
93 prisões por embriaguez ao volan-
te, o que representa um aumento em 
mais de 500% nesse tipo de ocorrên-
cia, no mesmo período. “o número 
cresceu absurdamente, principal-

Fotos: Divulgação/ Polícia Militar de Maravilha

mente com a nova redação dada ao 
artigo 306 do Código de Trânsito Bra-
sileiro, que trata do crime de trânsito 
por embriaguez, acerca de dirigir sob 
influência de álcool, que proporcio-
nou mais instrumentos para as ações 
de fiscalizações dos policiais militares 
rodoviários, no caso das rodovias esta-
duais”, afirma Tremea. 

Ordem de Operações 02
A ordem de operações 02, que 

trata da fiscalização da embriaguez, 
continuará em Maravilha, todos os 
finais de semana, e em pontos alter-
nados. “essas abordagens poderão 
ocorrer desde a área central, bairros e 
também próximo às saídas de eventos, 
particulares ou comunitários”, afirmou 
o Sargento.  

em poucos dias que as operações 
estão em andamento já foram abor-
dados em Maravilha mais de 350 ve-
ículos, sendo que destes 16 foram re-

movidos ao pátio por irregularidades. 
Também foram expedidos mais de 50 
Autos de Infrações de Trânsito.

A Polícia Militar de Maravilha sa-
lienta que à medida que são realizadas 
essas fiscalizações de trânsito, tem-se 
a coibição de outros crimes que pode-
riam ocorrer. A sensação de a cidade 
estar sendo fiscalizada também inibe 
a vinda de pessoas de fora propensas 
a cometer delitos. 

“Temos presenciado em nossa 
cidade um aumento significativo no 
número diário de acidentes de trân-
sito. Podemos constatar que muitos 
desses acidentes têm relação direta 
com o cometimento de infrações, 
principalmente a utilização de apare-
lhos celulares, inclusive para mandar 
mensagens. Isso pode ser constatado, 
pois em vários acidentes houve falta 
de atenção dos condutores que coli-
diram em objetos fixos ou em veículos 
estacionados”, afirmam os policiais. 

Fiscalizações estão sendo intensificadas em Maravilha

Ordem de Operação 02 será todos os fins de semana, em locais alternados  
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MÁRIO PEREIRA
o jornalista e escritor 

Mário Pereira morreu na se-
gunda-feira (21), no dia em 
que completaria 67 anos. 
Membro da cadeira de nú-
mero oito da Academia Catarinense de 
letras (ACl), ele estava internado desde 
sábado no hospital Baía Sul, em Florianó-
polis, por causa de um edema pulmonar. 
Nascido em Porto Alegre, Mário chegou a 
Florianópolis no dia 6 de janeiro de 1986 
e foi um dos pioneiros na implantação 
do jornal diário Catarinense, onde atuou 
como editor de opinião, cronista e articu-
lista. Formado em jornalismo e direito, 
começou na profissão trabalhando no 
Zero hora. em Florianópolis foi também 
editor-chefe do jornal o estado. Mário 
Pereira atuou também como professor do 
curso de Comunicação Social da unisul. 
Publicou nove livros, entre eles Roteiro 
histórico e Sentimental pelas ruas de Flo-
rianópolis.

jAMES GARNER
A estrela da série de 

televisão “Maverick”, james 
Garner, morreu aos 86 anos. 
Garner conquistou a fama 
na televisão com o irônico 
e descontraído Bret Maverick na série de 
cowboys exibida entre 1957 e 1960, que 
incluiu participações especiais de nomes 
como Clint eastwood e Roger Moore. Na 
década de 1970 Garner interpretou o de-
tetive james Rockford na série “The Ro-
ckford Files” (1974-1980), papel pelo qual 
ganhou um emmy (1977). ele também 
esteve nos cinemas em “The Great esca-
pe” (1963), com Steve McQueen; “The 
Americanization of emily” (1964) e “Vic-
tor Victoria” (1982), ambos com julie An-
drews; e a comédia romântica “Murphy’s 
Romance” (1985), para o qual foi indicado 
ao oscar. Mais recentemente participou 
em “Cowboys do espaço” (2000) de eas-
twood e “The Notebook” (2004), e na sé-
rie cômica “8 Simple Rules for dating My 
daughter” (2003-2005). A revista People 
descreve Garner como “um dos atores 
mais queridos do cinema de hollywood e 
da televisão”.

jOÃO UBALDO 
RIBEIRO
Morreu na sexta-fei-

ra (18), aos 73 anos. joão 
ubaldo — membro da 
Academia Brasileira de le-
tras (ABl) e autor de “Sargento Getúlio” 
e “Viva o povo brasileiro” — foi vítima de 
uma embolia pulmonar. o escritor ocupa-
va a cadeira número 34 da Academia Bra-
sileira de letras desde 1993. Nascido em 
Itaparica, na Bahia, em 23 de janeiro de 
1941, ele morou ao longo da vida em Ser-
gipe, lisboa, Berlim e Rio de janeiro, onde 
acabou se fixando. de acordo com a ABl, 
joão ubaldo deixa quatro filhos — dois 
do casamento com Mônica Maria Roters 
e outros dois com Berenice de Carvalho 
Batella Ribeiro.

kARL ALBRECHT
o cofundador da cadeia 

internacional de supermer-
cados Aldi, considerado o 
homem mais rico da Ale-
manha, morreu na semana passada, aos 
94 anos. Segundo a revista Forbes, Albrecht 
possuía a maior fortuna da Alemanha, com 
19 bilhões de euros. A imprensa alemã es-
tima que a Aldi tenha 10.000 filiais na Ale-
manha, Áustria, França, estados unidos 
e Austrália, para um volume de negócios 
anual avaliado em 40 bilhões de euros. 

HUGO MIGUEL 
ETCHENIQUE 
Morreu na noite de 

segunda-feira (21), em São 
Paulo, o fundador da mar-
ca Brastemp, segundo nota 
da Whirlpool latin America. etchenique 

tinha 89 anos e estava internado no hospital 
Albert einstein e a causa da morte não foi 
informada. A Whirlpool diz que etchenique 
será para sempre lembrado como um ícone 
e um exemplo para os brasileiros e para a 
indústria. o fundador da Brastemp nasceu 
em la Paz, na Bolívia, e cursou engenharia 
industrial na universidade de Maryland, 
nos euA. A marca Brastemp foi criada em 
1954 como um desdobramento da Brasmo-
tor, empresa fundada pelo pai do empresá-
rio, que nasceu nos anos 40 para distribuir 
automóveis e caminhões importados da 
Chrysler e da Volkswagen. em 1994 foi feita a 
fusão das marcas Brastemp, Consul e Semer, 
e nascia a Multibrás S.A., que mais tarde se 
uniu com a Whirlpool Corporation, líder 
mundial em eletrodomésticos.

ARIANO SUASSUNA
Morreu no Recife, na 

quarta-feira (23), o escritor, 
dramaturgo e poeta parai-
bano aos 87 anos. ele estava 
internado desde a noite de 
segunda (21) na unidade de Terapia Inten-
siva (uTI) do hospital Português, onde foi 
submetido a uma cirurgia na mesma noite 
após sofrer um acidente vascular cerebral 
(AVC) do tipo hemorrágico. A primeira 
peça do escritor, “uma mulher vestida 
de sol”, ganhou o prêmio Nicolau Carlos 
Magno em 1948. Ariano escreveu um de 
seus maiores clássicos, “o Auto da Compa-
decida”, em 1955, cinco anos depois de se 
formar em direito. A peça foi apresentada 
pela primeira vez no Recife, em 1957, no 
Teatro de Santa Isabel, sem grande sucesso, 
explodindo nacionalmente apenas quan-
do foi encenada – e ganhou o prêmio – no 
Festival de estudantes do Rio de janeiro, 
no Teatro dulcina. A obra é considerada a 
mais famosa dele, devido às diversas adap-
tações. Guel Arraes levou o “Auto” à TV e ao 
cinema em 1999.

RENEO FRüHAUF
 Faleceu no dia 16 de julho, no hospi-

tal Regional de São Miguel do oeste, aos 77 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja evan-
gélica de SMo e sepultado no cemitério 
municipal.

DOMINGAS HELENA GRUMOSkI
Faleceu no dia 17 de julho, no hospital 

Regional de São Miguel do oeste, aos 85 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja de li-
nha Maringá, Romelândia, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

TERCIO jOSÉ MOESCHDERGER
Faleceu no dia 20 de julho, em sua resi-

dência, aos 64 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela de linha joão Café Filho, Anchieta, 
e sepultado no cemitério da comunidade. 
A família convida para missa de sétimo dia, 
que será realizada amanhã (27), às 9h30, na 
Capela de linha joão Café Filho, Anchieta.

ELEMAR OSMAR REIMANN
Faleceu no dia 21 de julho, vítima de 

acidente de trânsito na BR-163, aos 53 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja evangélica 
de linha Índio, Guaraciaba, e sepultado no 
cemitério evangélico de linha Índio.

PEDRO ANTONIO DALPOZZO
Faleceu no dia 22 de julho, em sua resi-

dência, aos 64 anos. Seu corpo foi velado no 
Clube de linha ouro Verde, Guaraciaba, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

GISSELA FAUST
Faleceu no dia 23 de julho, na Casa lar 

de Pinhalzinho, aos 81 anos. Seu corpo foi 
velado na Igreja evangélica de Guaraciaba 
e sepultado no cemitério evangélico de 
Guaraciaba. 

ROSELI kNAk
Faleceu com 48 anos, na madrugada 

de terça-feira (22), no hospital São josé 
de Maravilha. o corpo foi velado na Igreja 
evangélica de Maravilha e sepultado no 
cemitério municipal. 

jesué Wilson da Rosa, de 44 anos, foi 
condenado por tráfico de drogas

Polícia Civil de Cunha Porã 
captura foragido

Motorista bate em barranco, capota 
automóvel e morre no local

Cinco acidentes são 
registrados na BR-282 

PRISÃO 

Pinhalzinho

Trânsito

A Polícia Civil, por meio da de-
legacia de Polícia da Comarca de 
Cunha Porã, cumpriu o mandado 
por sentença condenatória em des-
favor de jesué Wilson da Rosa, 44 
anos, pelo crime de tráfico de dro-
gas na manhã de terça-feira (22).

o acusado era considerado fora-
gido da justiça desde o final do mês 
de abril e foi detido em uma pro-
priedade agrícola localizada na li-
nha Guaraí, interior de Cunha Porã. 
ele foi conduzido à delegacia para 
os procedimentos policiais. Jesué Wilson da Rosa

Polícia Civil

o acidente ocorreu na noite de 
sábado (19), em Pinhalzinho, por 
volta das 23h30, na entrada para 
Santa Terezinha, próximo ao Cam-
pus da udesc. envolveu-se no aci-
dente o veículo Mitsubishi/ eclipse, 
com placas de Anchieta, que capo-
tou e arremessou o condutor para 
fora do veículo. devido à gravidade 
dos ferimentos, o condutor faleceu 
no local. 

o condutor era dejair Antonio 
Bender, de 38 anos, de Anchieta, e 
o veículo fazia o sentido Chapecó/ 
Pinhalzinho.

Condutor Dejair Antonio Bender, 
de 38 anos, morreu no local 

Nova FM

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) de Xanxerê 
atendeu a cinco acidentes na BR-282, na quinta-
feira (24), entre as 11h30 e às 12h30. os acidentes 
aconteceram após o derramamento de óleo na 
pista causado por um caminhão, que transitava 
entre os municípios de Xanxerê e Xaxim. o primei-
ro acidente, o capotamento de um Renault San-
dero, com placas de Chapecó, era conduzido por 
uma jovem, de 26 anos. ela não sofreu nenhum 
ferimento grave.

o segundo atendimento, uma saída de pista de 
um Siena, placas de Blumenau, conduzido por um 
jovem, de 20 anos. No terceiro caso se envolveram 
um Corsa, placas de Xaxim, conduzido por um 
homem, que saiu ileso, e uma carreta não identi-
ficada.

o quarto acidente envolveu um Prisma, de 
Campo Bom/RS, conduzido por um homem, de 
36 anos, que saiu ileso, e um Gol de Siqueira/RS, 
onde a condutora não foi identificada, mas ela e a 
carona foram encaminhadas ao hospital Frei Bru-
no, de Xaxim. No último caso se envolveram uma 
Pajero, placas de Xanxerê, conduzida por um ho-
mem, de 44 anos, e um Citröen, placas de Chape-
có, conduzido por uma jovem, de 25 anos. As duas 
condutoras não tiveram ferimentos.
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décio Giordani, 65 anos, foi morto a tiros e o seu corpo 
foi encontrado na construção da empresa Avioeste, 
localizada às margens da BR-158

Comarca de Cunha Porã 
julga caso de homicídio 
praticado em 2012

jUSTIÇA

ISABEL MüLLER

o Fórum da Comarca de 
Cunha Porã realizará na quin-
ta-feira (31) uma sessão do 
Tribunal do júri, aberta para a 
comunidade, com início às 9h, 
no Salão Nobre da prefeitura 
de Cunha Porã. Serão julgados 
odair josé Camargo, Vilmar da 
Rocha e Cladecir Schneider, pela 
morte de décio Giordani.

O CRIME
Conforme consta no proces-

so, no início do mês de janeiro 
de 2012 Vilmar da Rocha, visan-
do ceifar a vida de seu ex-sócio 
décio Giordani, na época com 
65 anos, em razão de desaven-
ças negociais, contratou os ser-
viços de odair josé Camargo e 
eloi Adriano lagni de oliveira, 
conhecidos como criminosos da 
região oeste do estado e foragi-
dos da justiça catarinense, para 
que matassem a vítima mediante 
o pagamento de R$ 8 mil, após a 
execução do crime.

Rocha, não sabendo o para-
deiro da vítima, contatou o de-
nunciado Cladecir Schneider 
para que lhe informasse o en-
dereço da vítima, oportunidade 
que compartilhou com ela a sua 
vontade de matar, oferecendo-
lhe como recompensa um ter-
neiro. Schneider concordou em 
auxiliar na execução do crime, 
responsabilizando-se por levar 
odair e eloi até o local onde es-
tava Giordani.

Na noite do dia 15 de janei-
ro de 2012 Camargo e Schneider, 
juntamente com oliveira, to-
dos em comunhão de vontades 
e previamente mancomunados 
para a localização e execução do 
homicídio de décio Giordani, a 
mando de Vilmar da Rocha, com 
um veículo GM/Celta, cor preta, 
dirigiram-se de Riqueza/SC até 
a linha lemes, no interior da 
cidade de Sul Brasil/SC, e após 
localizado o acampamento da 
vítima, renderam Giordani com 
uso de arma de fogo e foi colo-
cado no interior do veículo, que 
imediatamente deixou o local, 
buzinando, para que os vizinhos 
não escutassem qualquer pedido 
de socorro.

Após, Camargo e Schneider, 

Vilmar da Rocha seria o mandante 
do crime

Divulgação

juntamente com oliveira, pri-
vando décio de sua liberdade 
mediante sequestro, percorre-
ram mais de 52 km até ingressa-
rem nos fundos da construção da 
empresa Avioeste, localizada às 
margens da BR-158, em frente ao 
Belvedere, em Cunha Porã/SC.

Neste local décio foi retirado 
do carro e, enquanto Schneider 
permaneceu a uma distância de 
20 metros vigiando e cuidando da 
aproximação de terceiros, odair 
sacou um revólver marca Rossi, 
calibre .38, e executou a vítima 
sumariamente, desferindo cinco 
disparos de arma de fogo contra 
a face e pescoço de décio Giorda-
ni, causando-lhe ferimentos que 
foram a causa determinante e efi-
ciente de sua morte.

Na sequência, os denuncia-
dos Camargo e Schneider, jun-
tamente com oliveira, visando 
impedir que o crime fosse des-
vendado, ocultaram o cadáver 
de décio nos fundos do aterro 
da obra em construção, abrindo 
uma cova rasa e tampando o cor-
po da vítima com o barro exis-
tente no local, de forma que não 
era possível visualizá-la, sendo o 
corpo encontrado apenas no dia 
seguinte, quando um trabalhador 
passou pelo local e viu sangue no 
chão. 

OS EXECUTORES DO CRIME
Na época as investigações em 

relação aos executores do crime 
levaram os policiais da divisão 
de Investigação Criminal (dIC) 
aos suspeitos.  

oliveira e Camargo, na épo-
ca da morte de décio Giordani, 

já eram procurados pela polícia 
por serem foragidos da justiça 
e acusados de vários roubos de 
veículos e em residências que 
estavam ocorrendo na região do 
extremo-oeste, roubos que co-
metiam com extrema violência.

Nos dias 12 e 13 de feverei-
ro de 2012 a Polícia deflagrou a 
“operação Cambucica”, com o 
fim de localizar e prender a qua-
drilha composta por oliveira e 
Camargo. oliveira foi morto em 
confronto com policiais da dIC, 
após resistir à prisão e atirar 
contra os policiais. Camargo foi 
preso juntamente com mais sete 
pessoas que tinham envolvimen-
to com os roubos que ocorriam 
na região.

O MANDANTE DO CRIME
Na continuidade das inves-

tigações, chegou-se ao suspeito 
Vilmar da Rocha, que, segundo 
constataram os agentes da dIC, 
teria relação direta com os exe-
cutores do crime, oliveira e Ca-
margo, na época do homicídio, 
e tinha desentendimentos com 
décio Giordani por conta de ne-
gócios realizados.

os agentes verificaram que 
um dia após a execução do crime 
Vilmar teria arrecadado dinheiro 
por meio de empréstimos e da 
venda de seu veículo. este valor 
arrecadado foi repassado por 
Rocha aos executores do crime. 
Verificaram também que havia 
desentendimentos entre a víti-
ma e o suspeito porque na época 
décio teria adquirido dívidas em 
nome de Rocha.

No dia 20 de junho de 2012 
os policiais da dIC realizaram 
a prisão de Rocha. Também de-
ram cumprimento a Mandado de 
Busca e Apreensão na residência 
do suspeito, onde localizaram 
documentos de uma proprieda-
de que havia sido comprada por 
Giordani e que, com sua morte, 
havia sido repassada fraudulen-
tamente para a esposa de Rocha.

ele confessou ser o mandante 
do crime e que os executores te-
riam utilizado um GM/Celta rou-
bado na região poucos dias antes 
do homicídio. Rocha alegou que 
encomendou o crime por que 
Giordani teria ameaçado sua fa-
mília.

Maravilha 

Furto qualificado

Corpo de Bombeiros recebe 
equipamentos de proteção 
individual

Adolescente furta mais de R$ 11 
mil em residência de Maravilha  

ISABEL MüLLER

Na quarta-feira (23) o Corpo de 
Bombeiros de Maravilha recebeu os 
equipamentos adquiridos com recur-
sos do Fórum da Comarca de Maravi-
lha, através do Fundo de Transações 
Penais.  

Conforme o segundo-tenente 
Bombeiro Militar e comandante da 3ª 
Companhia de Bombeiros Militar e 
Comunitário, joão emiliano de Moura 
Silva Miranda, foram adquiridos quatro 
equipamentos de proteção individual, 
composto por casaco, calça e capacete, 
com o valor individual dos conjuntos 
de aproximadamente R$ 5 mil, e valor 
total de R$ 19.700,00.

o tenente explica que hoje a Com-

panhia tem 20 bombeiros, que divi-
diam os seis equipamentos de proteção 
pertencentes ao Corpo de Bombeiros. 
“Com esses quatro que recebemos, so-
mam dez, e até o final de 2015 a nossa 
meta é que cada bombeiro tenha o seu 
conjunto”, afirma.

Moura destaca ainda que os equi-
pamentos serão usados em combate a 
incêndios e resgate veicular. “Solicita-
mos estes equipamentos porque para 
nós a segurança dos socorristas deve 
estar sempre em primeiro lugar”, enal-
teceu.

o ato foi acompanhado pela juíza 
Marisete Aparecida Turatto Tagnus-
satt, que representou Fabrício Rossett 
Gast, que recebeu o projeto do Corpo 
de Bombeiros e encaminhou o recurso.

Marisete conheceu a Companhia e enalteceu a importância da parceria 
do judiciário, comunidade e Corpo de Bombeiros

Isabel Müller/O Líder

Na tarde de domingo (20) a Polícia 
Militar (PM) registrou uma ocorrência 
de furto qualificado na Avenida 27 de 
julho, por volta das 17h45. Conforme a 
PM, a guarnição foi acionada pelo Co-
pom para se deslocar até a residência 
do comunicante, que teria sido arrom-
bada. A residência teve uma vidraça 
da janela quebrada e, de acordo com a 
moradora, do seu interior foram subtraí-
dos vários aparelhos de celular, um note-
book, um tablet, e cerca de R$ 11.000,00 
em dinheiro, além de cheques.

A guarnição constatou que havia 
manchas de sangue pela casa e uma 
testemunha relatou que durante a tar-
de avistou um garoto, aparentando 
12 anos, nos arredores da residência, 
com uma bicicleta. de posse das in-
formações e tendo conhecimento que 
no Bairro Progresso reside um ado-
lescente com tais características, com 
algumas passagens policiais por furto 
semelhantes ao ocorrido nesta data, a 
guarnição deslocou-se até a referida re-
sidência, onde localizou o adolescente 
de 13 anos. 

Ao dialogar com o menor, a guarni-
ção percebeu que ele apresentava cor-
tes superficiais em dois dedos da mão 
direita e, na residência dele, havia uma 

bicicleta semelhante à descrita pela 
testemunha. Ao ser indagado acerca 
do furto, o suspeito negou ser o autor, 
porém demonstrou nervosismo carac-
terístico de quem está mentindo. 

diante dos indícios da autoria, a 
guarnição fotografou o menor e sua bi-
cicleta, levando as fotos até a presença 
da testemunha, que reconheceu o ado-
lescente como sendo o menor que viu 
durante a tarde nos arredores da resi-
dência furtada.  

diante do reconhecimento da tes-
temunha, a guarnição retornou à resi-
dência do menor e, depois de indagá-lo 
persuasivamente, na presença de sua 
genitora, ele confessou o delito pratica-
do e levou os policiais até o local onde 
estavam escondidos os objetos do furto.

Foi recuperado pela Policia Militar 
1 celular da marca Motorola, 1 celular 
da marca Powerpack, 1 celular da mar-
ca Samsung, 1 celular da marca lG, 1 
tablet da marca orange, 1 notebook da 
marca ACeR, além de R$ 11.341,00 em 
espécie e R$ 100,00 em cheques, todos 
reconhecidos pela vítima. 

em seguida, o menor foi condu-
zido até a delegacia de Polícia para os 
devidos procedimentos, devidamente 
acompanhado pelo Conselho Tutelar.
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As equipes de futsal de Flor do 
Sertão receberam ainda no dia 17 as 
equipes de Tigrinhos, pela segunda 
rodada da 2ª Copa SdR Maravilha 
de Futsal, masculino e feminino de 
categorias de base. 

em casa, Flor do Sertão venceu 
os quatro confrontos pela categoria 
masculino e no feminino venceu 
dois e perdeu apenas um. No sub-9 
masculino Flor do Sertão 3 x 0 Ti-
grinhos; sub-11 masculino Flor do 
Sertão 2 x 1 Tigrinhos; sub-13 mas-
culino Flor do sertão 5 x 1 Tigrinhos; 
sub-17 masculino Flor do Sertão 3 x 
0 Tigrinhos; sub-11 feminino Flor do 

Sertão 2 x 4 Tigrinhos; sub-13 femi-
nino Flor do Sertão 2 x 1 Tigrinhos; 
e sub-15 feminino Flor do Sertão 3 
x 2 Tigrinhos. Com esses resultados 
todas as categorias flor-sertanenses 
seguem com grandes chances de 
classificarem para a segunda fase da 
competição. 

o próximo compromisso será 
em casa, dia 30 de agosto, diante das 
equipes de Bom jesus do oeste, vá-
lidos pela quinta rodada. já a sexta 
rodada será dia 27 de setembro, em 
Modelo, e a sétima rodada, fechando 
a primeira fase, Flor do Sertão recebe 
Serra Alta no dia 17 de outubro. 

No sábado (19) foi realizada a 
quarta rodada do 5º Campeona-
to Municipal de Bocha 48 “Taça 
eletromóveis oro”, no Bar Pelison. 
A pontuação foi a seguinte: Bar 
Pelison 1.328 pontos, os Corin-
ga 1.272, Bar do Valdelírio 1.152, 
Marmeleiro 1.068 pontos e Améri-
ca 1.008 pontos. 

A classificação está assim: 1º Bar 
Pelison, 17 pontos; 2º os Coringas, 
15 pontos; 3º Bar do Valdelírio, 13 
pontos; 4º Marmeleiro, 11 pontos; e 
5º América, quatro pontos. 

os cinco melhores no Braço de 

oro são: leonor lutz, 896 pontos 
(Bar Pelison); 2º edílson Käffer, 828 
pontos (Bar Pelison); 3º Nilvo Perei-
ra, 820 pontos (os Coringas); 4º Val-
delírio Alves da Silva (Bar do Valde-
lírio); e 5º Adriano Pires, 808 pontos 
(Marmeleiro). 

hoje (26) será realizada a últi-
ma rodada da 1ª fase, a partir das 
13h30, no Bar Pelison, na linha 
Pedra Branca, com a seguinte pro-
gramação e ordem de jogos: 13h30, 
Bar Pelison; 14h15, América; 15h, 
Marmeleiro; 15h45, os Coringas; e 
16h30, Bar do Valdelírio. 

Flor do Sertão 

Copa SDR de Futsal

Maravilha 

Última rodada da 1ª fase do 
Campeonato Municipal de 
Bocha 48 será hoje 

Flor do Sertão vence seis dos sete 
confrontos contra Tigrinhos 

Xadrez do município realiza 
torneios com novas regras da 
Federação Internacional 

o time do Clube Recreativo 
Maravilha (CRM) estará em campo 
amanhã (27), no segundo e decisivo 
jogo da fase mata-mata. No domin-
go (20) o CRM jogou com a equipe 
Xanxerê Futebol Clube, na casa do 

adversário, obtendo uma derrota 
por 1 a 0.

o time do CRM foi o segundo 
melhor colocado na classificação 
geral e agora, para manter-se no 
campeonato, terá que ganhar em 

casa com o saldo de dois gols. A par-
tida de volta será no estádio dr. josé 
leal Filho, às 15h. Quem ganhar 
jogará com o vencedor da partida 
entre AjAP de Pinhalzinho e olím-
picos de Xanxerê. 

equipe estava invicta e perdeu o primeiro jogo na fase mata-mata de Xanxerê

CRM perde primeiro jogo na fase 
mata-mata

Taça d’lamb de Categorias de Base ocorre em Maravilha

Maravilhense é campeão 
brasileiro em 
levantamento de peso 

CAMPEONATO ESTADUAL AMADOR

Competição 

Destaque 

Foi realizada no sábado (19), no 
ginásio da escola de educação Básica 
Nossa Senhora da Salete, a primeira ro-
dada da Taça d’lamb de Categorias de 
Base, organizada pelo esporte Clube 
Guarani/Bugre do oeste, que abrange 
nove municípios da região.

As categorias em disputa são sub-
7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15 e 17, no nai-
pe masculino. No sábado ocorreram as 
disputas do sub-11, 14, 15 e 17, contra 
as equipes de Tunápolis. Na categoria 
sub-11 Maravilha venceu por 3 a 2; na 
sub-14 venceu por 3 a 0; na sub-15 ven-
ceu por 5 a 2; e na sub-17 empatou em 
2 a 2.

A próxima rodada da Taça será 
no dia 9 de agosto, em Flor do Sertão. 
“Além desta competição, estamos dis-
putando a Taça SdR de Categorias de 
Base, sendo que a próxima rodada será 
no dia 30 de julho, contra Saltinho. A 
categoria sub-9 disputará também nos 
dias 1º e 2 de agosto a 3ª fase do estadu-
al da FCFS em Blumenau”, comentam 

os professores da modalidade.
os treinos de futsal das categorias 

de base iniciação são realizado no To-
matão, no Ginásio de esportes Gelson 
Tadeu lara e no ginásio do Bairro Bela 
Visa. já os treinos de rendimento ocor-
rem no Ginásio Gelson Tadeu lara, nas 
segundas, quartas e sextas-feiras. 

os alunos interessados podem 
entrar em contato com os professores 
Beni de lima (8436 2633), jefferson Bre-

da (9943 0009) e jonhy Medeiros (8884 
1273), ou diretamente nos locais. “os 
treinamentos estão sendo bem aceitos 
pelas crianças e pais, bem conduzidos 
pelos treinadores. Isso reflete dentro de 
quadra, com resultados positivos, e fora 
dela, com crianças bem educadas, es-
tudiosas e também com a formação de 
bons valores morais e sociais”, afirma o 
professor Beni de lima, que coordena a 
modalidade.

Atletas estão se preparando para a próxima rodada da Taça, no dia 9 de 
agosto, em Flor do Sertão 

Divulgação

Divulgação

No sábado (19) o maravilhense luiz Rodrigo dal-
berto participou do Campeonato Brasileiro de levan-
tamento de peso, em Três Coroas/RS, sagrando-se 
pela 13ª vez campeão brasileiro, na modalidade su-
pino, com a marca de 170 kg, e no terra com 240 kg. 
dalberto representou a Associação Maravilhense de 
levantamento de Peso, que tem o apoio do Sicoob 
Credial.

Luiz Rodrigo Dalberto conquistou o 13º título como 
campeão brasileiro

os alunos da modalidade de xa-
drez, oferecida pelo departamento de 
esportes de Maravilha, estão realizando 
torneios com as novas regras da Fede-
ração Internacional de Xadrez. 

Conforme o professor da modali-
dade, jorge de oliveira Godois, os alu-
nos têm aulas nas segundas, quartas, 
quintas e sextas-feiras, além dos sába-
dos. “As inscrições para a modalidade 
podem ser feitas para crianças a partir 
de sete anos, às 13h, durante a semana, 

ou a partir das 8h30 nos sábados, lem-
brando que as aulas são gratuitas”, co-
menta o professor.

de acordo com ele, os alunos po-
dem competir oficialmente a partir 
dos dez anos. “então, é um trabalho 
de base que estamos realizando e que 
futuramente terá grandes resultados. 
eles estão se preparando para com-
petir, assim como estamos prepa-
rando os alunos acima dos dez anos”, 
destaca.

Inscrições para a modalidade estão abertas e podem ser feitas para 
crianças a partir de sete anos

Cleusa Regner/Ascom
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COMPETIÇÃO

Corrida reúne atletas da região Sul do Brasil na categoria feminino e masculino

Cerca de 120 atletas participam da 
Rústica Maravilha

Mais uma edição da Corrida 
Rústica foi realizada em Maravilha, 
no domingo (20). o evento deste 
ano reuniu cerca de 120 atletas da 
região Sul do Brasil, nas categorias 
feminino e masculino. Participaram 
da abertura e entrega da premiação 
a prefeita, Rosi Maldaner; o diretor 
de esportes, Marcelo heinz; o pre-
sidente da Acema, edinar Zardo; 
representantes de empresas patroci-
nadoras; e alguns vereadores.

Conforme a equipe do depar-
tamento de esportes, os atletas per-
correram 5 km, com saída da pre-
feitura de Maravilha até a unoesc, e 
retorno da unoesc pela Avenida Pre-
sidente Kennedy, até chegar de volta 
à prefeitura. o regulamento da etapa 
Rústica Maravilha seguiu as normas 
do Circuito oeste Catarinense.

A prefeita Rosi salientou que a 
corrida é uma forma de incentivo 
ao esporte. “A cada ano temos que 
incentivar este tipo de esportes por-
que muitos jovens poderão se desta-
car. este ano, também percebemos 
que duas crianças de outros municí-
pios competiram e se saíram muito 
bem. Quem sabe nos próximos anos 
poderemos colocar uma categoria 
infantil na competição”, comentou a 
prefeita.

Conforme o diretor de esportes, 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades agradeceram a presença dos participantes e enalteceram a 
importância da prática esportiva

Aproximadamente 120 pessoas participaram desta edição 

Atletas percorreram 5 km Em poucos minutos os primeiros colocados começaram a chegar

a corrida também mostrou exemplos 
de superação, como foi o caso do cor-

redor jurandir de jesus, de erechim/
RS. ele deixou as drogas para ter uma 

vida melhor com o esporte. “Vemos 
neste caso a força que o esporte tem 

para fazer com que o ser humano su-
pere os obstáculos”, destacou heinz.

PREMIAÇÕES
Classificação geral masculina: 1º jurandir de jesus/ere-

chim; 2º eduardo da Silva Antunes/Cascavel; 3º luiz Gustavo 
elger/Cascavel; 4º Adenir Ramos/Cascavel; 5º daniel Antunes 
junior/Cascavel

15 a 19 anos masculino: 1º daniel Roatz/Tigrinhos; 2º Mar-
celo dos Santos Malmeto/Chapecó; 3º deivid Borges dos San-
tos/Palmas; 4º Claudinei Schneider/Maravilha; 5º Felipe Pego/
Maravilha

 20 a 24 anos masculino: 1º Rosinei Fernandes de lara/
Cascavel; 2º Robson Roberto Ramos/Verê; 3º elieser Sangali/
Mondaí; 4º Clemerson Neis/Flor da Serra do Sul; 5º Cristian 
Coelho/Maravilha
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 25 a 29 anos masculino: 1º Alexandro Pereira/Palmas; 2º Mar-

cos André drumm/Mondaí; 3º Mauri Cesar Meurer/Mondaí; 4º 
Claudio Correa da Silva/Palmas; 5º junior Silveira/Maravilha

30 a 34 anos masculino: 1º Itacir Gonsalves/São Carlos; 2º 
Antonio Teodoro dos Santos/Palmas; 3º Adriano Cardoso/Cha-
pecó; 4º Gelson Staudt/Maravilha; 5º Roni defiltro/Maravilha

35 a 39 anos masculino: 1º Pedro de Mattos/Itapejara do 
oeste; 2º Valmir Bruch/Mondaí; 3º odair Batistello/Maravilha; 
4º Charles Garcia/Maravilha; 5º Claudinei julkoski/Maravilha

40 a 44 anos masculino: 1º Guiomar Zolet/SMo; 2º dirceu 
de Mello/Palmas; 3º Marcio luiz Taveres Ferreira/Mondaí

45 a 49 anos masculino: 1º dirceu Ribeiro/Palmas; 2º Ade-
nilson ebertz/Chapecó; 3º Astor Ruch/Cunha Porã; 4º Arman-
do Sobrinho/SMo; 5º Guaraci Gonçalves/SMo

50 a 54 anos masculino: 1º leandro Arend/
Maravilha

55 a 59 anos masculino: 1º Modesto Pasqual Bataglin/
SMo; 2º oscar Wamms/SMo; 3º Antônio Ramos/São josé do 
Cedro; 4º egon Gielow/Maravilha

60 anos acima masculino: 1º Antônio Chiqualera/Guatam-
bu; 2º daniel Antunes /Cascavel; 3º darci Staudt/Maravilha

duas crianças participaram da competição 
e receberam medalha de participação 

Classificação geral feminina: 1º juliana dos Santos/Chape-
có; 2º Solange Civelino/Cascavel; 3º Clair Megiolaro/dois Vizi-
nhos; 4º helilucia Kaufmann/ SMo; 5º larrissa land/Saudades

15 a 19 anos feminino: 1º eliziane Trombeta/Flor da Serra; 
2º Giceli Chiquelena/Guatambu; 3º Andressa Buzatto/Tigri-
nhos; 4º Tatiane engler/Saudades

20 a 24 anos feminino: 1º Vanessa lorenzatto/Mondaí; 2º 
Graciéli Signor/Maravilha; 3º Katia Schleecher/Tigrinhos

25 a 29 anos feminino: 1º Fabiane Puntel/Caibi; 2º Rosane 
Niederle/Saudades; 3º juliana Gregolin/dois Vizinhos; 4º Cris-
tiana Secon/Bom jesus; 5º Simara Brandão/dois Vizinhos

30 a 34 anos feminino: 1º Andreia Fieseger/SMo; 2º Adria-
ne link/Saudades; 3º Marisa Seimetz/Saudades; 4º Andreia 
Padilha/Tigrinhos; 5º Sibeli Borges/dois Vizinhos

40 a 44 anos feminino: 1º Rosmili Weizenmann/Maravilha; 
2º Mari lunardeli/Caibi; 3º lori hubner/Saudades

45 a 49 anos feminino: 1º Adirlene Cararo/Chapecó; 2º 
Marcia Giacomelli/Maravilha; 3º Neli dreifke/Maravilha; 4º 
Celia Marchese/Caibi; 5º Cleusa Maria Arend/Maravilha 

50 a 54 anos feminino: 1º eliana Simiona-
to/Maravilha; 2º Gerosales Coelho/Maravilha

 55 a 59 anos feminino: 1º oneide Staudt/Maravilha; 2º Ber-
nadette dos Reis/Mondaí; 3º Nilva Zuffo/Caibi

60 anos acima feminino: 1º Vale Stenle/
SMo   
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equipe estreia contra Campos Novos e enfrenta Tubarão 
e Penha na sequência

Primeiros jogos da equipe 
maravilhense estão definidos

Atleta de jiu-jítsu busca novos 
apoiadores

TÊNIS DE MESA

Parcerias 

Após o congresso técnico que 
definiu os grupos da primeira fase 
do torneio de equipes da modali-
dade de tênis de mesa nos 27º jo-
guinhos Abertos de Santa Catarina 
(jASC), a coordenação da Fesporte 
anunciou a tabela de jogos e pro-
gramação da modalidade.

A equipe maravilhense de tênis 
de mês está no grupo C e enfrenta-
rá na primeira fase as equipes de 
Campos Novos, Tubarão e Penha. 
o primeiro confronto será contra 
Campos Novos, no dia 29, às 8h30. 
No mesmo dia terá jogo contra Tu-
barão, às 14h. No dia 30 encerra a 
primeira fase contra a equipe de Pe-
nha, às 9h45. Todos os jogos serão 
na Arena uniarp, em Caçador.

No dia 30, após o encerramento 
dos jogos da primeira fase do tor-
neio de equipes, será realizado o 
congresso técnico que definirá os 
confrontos dos torneios de dupla e 
individual.

os jogos em duplas serão reali-

Atletas que participarão dos JASC serão definidos amanhã

AATMM/Divulgação

zados no dia 31, a partir das 14h. já 
o torneio individual será no dia 1º, 
também a partir das 14h. o técni-
co, Tiego drumm, definirá ama-
nhã (27) à tarde os três atletas que 

viajarão para a disputa dos jogos. 
estão inscritos Felipe Padilha, 
Ivan Boyaski, Matheus Bergamas-
chi, Raniery Tavares e André ho-
fstatter.

Concentração

Cunha Porã

ADCP se prepara para os Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina

Hoje é dia de final do Campeonato de 
Futebol Suíço

entre os dias 28 de julho e 2 de 
agosto a Associação desportiva Cunha 
Porã (AdCP) participa de uma das 
principais competições realizadas pelo 
estado; os joguinhos Abertos de Santa 
Catarina, que este ano serão disputados 
em Caçador. A equipe cunha-porense é 
formada por atletas de até 18 anos que 
vêm se preparando desde o início do 
ano.

entre as atividades está a partici-
pação no Campeonato estadual sub-
20, além das competições organizadas 
pela Fundação Catarinense de esporte 
(Fesporte), que tendem a dar mais rit-
mo de jogo aos atletas. Mesmo com 
diversas competições, os meninos da 
Morada do Verde começaram a sema-
na treinando em dois turnos, a fim de 
estar preparados para a competição 
que se aproxima.

já na primeira fase, a AdCP terá 
como adversárias as equipes de jara-
guá do Sul, Catanduvas, além do time 

da casa (Caçador). Agora um dos pro-
pósitos do time é chegar entre as quatro 
melhores equipes do estado.

de acordo com o professor Fabricio 
Muller, a equipe está treinando forte. 
hoje (26) será realizado treino coletivo 
a fim de verificar os erros cometidos no 
amistoso e, desta forma, acertar os de-
talhes da equipe antes da competição. 
Amanhã (27) a comissão técnica e atle-
tas viajam até Caçador, sendo que a es-
treia será na segunda-feira (28), contra 
Catanduvas. “estamos muito confian-
tes, porém sabemos das dificuldades 
que iremos encontrar pela frente, mas 
estamos trabalhando muito para alcan-
çar nossos objetivos”, reforça Muller.

A Comissão Municipal de espor-
tes, juntamente com a administração 
do município, enaltece o trabalho re-
alizado no departamento de esportes 
e deseja boa sorte a todos os atletas e 
comissão técnica nas competições a 
serem disputadas.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Equipe está empenhada para alcançar objetivo e ficar entre as quatro 
melhores do Estado

Foram realizadas na noite da ter-
ça-feira (22) as partidas válidas pela se-
mifinal da categoria principal do Cam-
peonato de Futebol Suíço, Taça Corti 
Avioeste, de Cunha Porã, no campo da 
Sede dos Professores.

o primeiro duelo entre Agroplan-
ta/Fervalle A x Transportes huf termi-
nou sem saldo de gols no tempo regu-
lamentar, já nos pênaltis levou a melhor 
a equipe do Transportes huf, que ven-
ceu por 4 a 2. No segundo jogo, vitória 
da Fimagre/ldF diante da Cooperativa 
Auriverde, com placar de 2 a 1.

hoje (26) será realizada a final do 
campeonato, com jogos no campo 
da Sede dos Professores. Às 15h, na 
categoria veterano, a disputa do tí-
tulo envolve as equipes da CP jeans/
Girassol x Fimagre; às 15h30, no femi-
nino, duelam Maxxima uniformes x 
distrisul/Grupo oliveira. já a catego-
ria principal tem confronto agendado 
para as 16h40 e envolve as equipes 
da Fimagre/ldF x Transportes huf. 
logo em seguida haverá entrega de 
premiações às equipes vencedoras e 
atletas destaque.

Após a participação no Campe-
onato Mundial Profissional, em Abu 
dhabi (emirados Árabes), a equipe 
elite jiu-jítsu intensificou os treinos. 
“depois da experiência adquirida 
no mundial em dubai, os treinos 
continuam para lapidar ainda mais 
o meu conhecimento e prática do 
jiu-jítsu, juntamente com todos os 
meus colegas da equipe”, frisa a atle-
ta Carla Patrícia Castanho.

Carla destaca que a equipe eli-
te jiu-jítsu conta com o suporte do 
professor Ronilson Silva, e que no 

momento estão focados em dois 
campeonatos: o Floripa Interna-
cional open IBjjF Championship, 
que será em setembro (13), em Flo-
rianópolis, e em novembro (30) o 
Campeonato Sul Americano, que 
será realizado em São Paulo.

A atleta ressalta que está bus-
cando novos apoiadores. “Conto 
com o apoio da unochapecó, Clíni-
ca energia Vital e Rede leve de Ma-
ravilha, porém ainda continuo em 
busca de apoiadores, pois os custos 
são altos”, explica.

Atleta ressalta confiança e 
experiência adquirida no mundial 
em Dubai

Arquivo pessoal
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dANIlo
o goleiro danilo foi um dos responsáveis por parar 

o ataque do São Paulo na vitória histórica no dia 19 de 
julho de 2014, em pleno Morumbi, com mais de 43 mil 
pessoas. Técnico Celso Rodrigues pediu marcação for-
te e todos seguiram à risca! Agora os adversários vão 
passar a respeitar mais a Chapecoense. Importante 
destacar que aumenta mais a motivação e confiança 
dos jogadores, depois dessa vitória de 1 a 0. Placar que 
vai entrar na história da Chape! A equipe lÍdeR FM 
está junto com o Verdão nesta caminhada no Brasi-
leirão. Neste sábado (26), às 18h30, na Vila Belmiro, 
contra o Santos, vamos torcer para danilo, de 28 anos, 
fechar o gol novamente. 

FUTSAL
A equipe Kasa Nobre Imobili-

ária Futsal está eliminada da Taça 
Ric Record. jogando em Irani na 
última terça-feira (22), o time de 
Maravilha foi derrotado pelo placar 
de 7 a 1. Com muitos problemas, 
como desfalques de atletas impor-
tantes, atraso no deslocamento até 
o município de Irani. Mesmo assim 
a equipe esteve aguerrida em qua-
dra e, no geral, estão de parabéns 
pela campanha durante toda com-
petição.

FIGUEIRENSE 0 x 1 GRÊMIO
No primeiro tempo Grêmio evo-

luiu na movimentação dos meias e 
eles se aproximaram da área, entre-
tanto, nosso camisa 9, el PIRATA, 
não recebeu uma bola para concluir. 
A equipe poderia ter mantido o ritmo 
até o fim do jogo, mas preferiu admi-
nistrar o resultado. Ainda há muito o 
que arrumar no ataque, o chamado 
quarteto final. A zaga segue segura, 
agora uma das melhores do campe-
onato. enquanto Ramiro e Riveros 
formam boa dupla, marcam, jogam e 
ocupam espaços.

lÍdeR
Todas as vezes que o Grêmio foi campeão 

o time tinha no mínimo um líder. um cara 
para carregar o time, assumindo riscos, que 
chame os jogadores e muda um jogo através 
de motivação e exemplo. então eu te pergun-
to: Quem poderia assumir isso no Grêmio? 
Sinceramente, não sei, Rhodolfo é calado, as-
sim como Riveros e Barcos. Talvez o próprio 
Giuliano possa assumir esse papel. Não temos 
um líder nem dentro e muito menos fora de 
campo. Precisamos mudar essa postura já 
neste domingo, às 18h30, na Arena, contra o 
time do Celso Roth, que promete uma bela re-
tranca contra o Tricolor! 

A BAtALHA 
DO MILHO

Com uma arbitragem que deixou a de-
sejar, o CRM perdeu por 1 a 0, em Xanxerê. 
Clube Recreativo Maravilha perdeu a “bata-
lha”, mas não perdeu a guerra! Neste domingo 
(27), às 15h, no estádio dr. leal Filho, teremos 
o capítulo final da BATAlhA do MIlho. Na 
terra do “Frangão Maravilha” o CRM vai sair 
classificado. Será muito bonito ver a arqui-
bancada lotada. Compareça, apoiando e tor-
cendo pelo representante de Maravilha no dia 
do aniversário do município.

VIRou RoTINA
Conforme antecipamos na última 

edição, a festa foi gremista em Cunha 
Porã. Com um gol marcado contra pelo 
ex-jogador colorado Alex, o Imortal saiu 
vitorioso no clássico “GRe-nal” de vete-
ranos. Novamente, e tá virando rotina, 
os colorados puxaram os gremistas pelas 
ruas de Cunha Porã na carroça azul! Pa-
rabéns aos organizadores deste evento 
saudável, onde todos no final se divertem 
muito com os amigos. estuda-se a possi-
bilidade de padronizar a carroça com as 
cores do Grêmio, sai ano, entra ano, e só 
dá Tricolor na Morada do Verde.

Divulgação

Fotos: Divulgação

Isabel Müller/O Líder

o Inter
Voltou a jogar em seu está-

dio depois da Copa do Mundo, e 
em homenagem ao eterno ídolo 
Fernandão, o colorado derrotou 
o Flamengo por 4 x 0 em ritmo de 
treino. este jogo foi válido pela 11ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. 
Com esta vitória o Internacional 
aproximou-se da ponta de cima da 
tabela, com 19 pontos ganhos, já o 
Flamengo continua na lanterna da 
competição, com apenas 7 pontos. o 
Internacional impôs seu ritmo sem 
muitas dificuldades aos 16 minutos, 
após cobrança de falta d’Alessandro 
colocou na área para o zagueiro juan encostar para Rafael Moura, que anotou o primeiro gol 
da partida. Aos 46 minutos ainda do primeiro tempo Chicão foi expulso por jogada violenta 
em Wellighton Silva dentro da área, pênalti marcado e convertido por d’Alessandro aos 48.

Com
um homem a mais e dois gols de van-

tagem, o Internacional encontrou mais 
facilidades ainda no segundo tempo. Chegou 
à marcação do terceiro gol através de Fabrí-
cio e Alex, aos 33 minutos. Aliás, Alex deverá 
ser o substituto de Aránguiz para o próximo 
jogo, que está marcado para hoje, às 21h, na 
Fonte Nova, em Salvador, e o Inter precisa 
pontuar nesta partida para se manter entre 
os primeiros colocados na tabela, já que o 
colorado tem pretensões neste campeonato 
não só em figurar entre os melhores, mas 
também pensa em conquistar o campe-
onato, o que não acontece desde 1979.

O Internacional
Que tem apenas Fabricio para lateral 

esquerda e que vem atuando de for-
ma satisfatória, até marcando gols, está 
melhor servido na lateral direita, já que 
para a posição possui, além de Welligh-
ton Silva, Gilberto e Alan Ruchel, mas 
o atual titular Wellighton Silva admitiu 
que precisa melhorar sua atuação para 
continuar como titular, já que os jogos 
diante do Corinthians e Flamengo não 
tiveram boas atuações. o lateral Wellighton 
veio do Fluminense a pedido do técnico 
Abel, onde no time carioca era reserva.

Para o jogo 
desta noite (26)

o Internacional diante do Bahia 
atuará desfalcado do chileno Charles 
Aránguiz. o jogador voltou a sentir 
dores no joelho, o mesmo que o atra-
palhou durante a Copa do Mundo. 
o atleta trabalha em busca de recu-
peração, mas deverá voltar ao time 
somente nos jogos em casa contra o 
Santos, no dia 3, e o Gre-Nal no dia 10.

o técnico
Abel Braga precisa alterar o esquema 

para favorecer o meia Alex, que deverá 
substituir o chileno nos dois próxi-
mos jogos, afinal Willians e Wellighton 
fazem a proteção da defesa, enquanto 
d’Alessandro e Alan Patrick ganham 
liberdade para irem ao ataque e se apro-
ximar do centroavante Rafael Moura.

dois toques
Amanhã (27), às 15h, todos ao Mara-

vilha prestigiar a partida de volta diante 
do Xanxerê Futebol Clube, já que precisa-
mos reverter o placar negativo de 1 x 0. 

o técnico Adecir não poderá con-
tar com lopes, expulso. Precisa achar 
uma solução já que lopes desempe-
nha função importante na equipe.



Bom jesus do Oeste e Cunha Porã festejaram seu 
aniversário de emancipação político-administrativa 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Atos festivos foram realizados nos municípios com apresentação das aquisições dos 18 meses de mandato. Em Cunha Porã e 
Bom Jesus do Oeste foram investidos mais de R$ 7,5 milhões  com recursos das esferas federal, estadual e municipal
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KARINE MüLLER

PROMOÇÕES DE 
INVERNO
o frio nos enganou este ano e as lojas, 
com a dúvida da sua presença, 
anteciparam suas grandes 
promoções de inverno

O FIM DO ORkUT
dia 30 de setembro o orkut defini-
tivamente morre – pelo menos este 
é o prazo definido pelo Google para 
eliminar sua pioneira rede social
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LUCAS MIgUEL gNIgLER

TESTA FRANZIDA
Precisamos de uma 
revolução: menos sorrisos 
e mais testas franzidas
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LUIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS
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